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El Ayuntamiento planea construir un parque en estos terrenos

El próximo mercadillo se 
instalará en el recinto ferial

La Junta de Comunidades y el Ayuntamiento de Cuenca han 
acordado que el mercado ambulante de la capital se traslade al 
nuevo recinto ferial. El concejal Miguel Ángel Vicente Antón explicó 
las ventajas de esta nueva ubicación, entre las que destacó la mayor 
disponibilidad de aparcamientos, que no interrumpe el tráfico ni 
plantea problemas importantes de limpieza. El futuro del recinto 
ferial, cuando en Ayuntamiento tenga la propiedad de los terrenos

que actualmente pertenecen a la Junta, es convertirlo en un jardín, 
con vegetación propia, mobiliario urbano, paseos, etc. Según los 
servicios técnicos, el sábado terminarán las obras que se están 
acometiendo para acoger el mercadillo como pavimentación de viales 
y pintura de las siluetas de las plazas a ocupar. Las vías tendrán 
diez metros de anchura.

(Pag.3)

Ardanza 
termina la 
presentación del 
plan de paz

El lehendakari José 
Antonio Ardanza cerró 
ayer con el líder de IU, 
Julio Anguita, las entre
vistas con los máximos di
rigentes políticos para 
presentarles su plan de 
paz, documento que ha re
cibido el apoyo de los par
tidos vascos, de IU y CiU, 
y suscitado reticencias en 
PP y PSOE. ,

Él presidente de EA, 
Carlos Garaikoetxea, 
acusó al Gobierno Cen
tral de filtrar el texto "para 
reventar el proceso".

(Pág. 18)

Piden examinar 
las ayudas a la 
Diputación de 
Guadalajara

El caso Tomey llegó 
ayer a las Cortes de Cas
tilla-La Mancha. ICAM 
presentó una proposición 
no de ley para que la 
Sindicatura de Cuentas 
"realice un examen de las 
cuentas y documentos 
correspondientes a las 
ayudas (...) incluido el 
Fondo de Compensación 
Interterritorial entre 1993 
a 1996 a fin de verificar 
que dichas ayudas se han 
aplicado a la finalidad 
para la que fueron con
cedidas".

(Pág. 13)

El PSOE afirma 
que Arias utiliza 
las carreteras 
para rentablidad 
electoral

Cuenca, provincia 
de la reglón 
en la que más 
bajaron los 
precios en febrero 

(Pág.5)

(Pág. 10)

Dimas Perez 
presentó el libro 
San Julián de 
Cuenca'

El Consejo Regulador de la Denominación de Origen «La Mancha» concedió ayer a los 
mejores vinos conquenses sus premios. Alacio acudió la presidenta de la Diputación, Marina 
Moya, quien destacó la labor que el sector del vino está llevando a cabo en la provincia, ya 
que la calidad de los caldos es reconocida ya no sólo a nivel nacional, sino también fuera de 
nuestras fronteras. Promocionar los vinos de La Mancha como corresponde a su categoría
es el principal objetivo del Consejo Regulador este año. (Pág: 9) J. P./F0 TO-RES

Fallecen tres militares en un 
accidente áereo en Valladolid

Un Aviocar T-12, con base 
en Torrejón de Ardoz, se preci
pitó en el lugar conocido como 
La Cuesta de las Encinas de la 
provincia de Valladolid. El sinies
tro se produjo a las 10,30 horas.

La identidad de las tres víc
timas mortales del accidente 
corresponde al comandante Juan 
Ignacio Alcusa Belsue, el capi
tán Carlos Fernando Ruiz Resa 
y el sargento Jesús Morales de 
la Riva, según fuentes de De
fensa.

"Nunca he vivido un espec
táculo tan dantesco como éste,

ya que los cuerpos están total
mente destrozados e irrecono
cibles", dijo el alcalde de La 
Cistérniga, Fernando Peñas, 
quien lamentó que este munici- . 
pió del cinturón de Valladolid haya 
saltado a la actualidad por éste 
trágico accidente.

Sobre las circunstancias del 
accidente, el trabajador Miguel 
Angel Mostaza, un testigo pre
sencial, dijo que vio como el avión 
perdía altura y caía en picado 
sobre el lugarconocido como La 
cuesta de las Encinas.

(Pág. 28)

Aznar pide a 
Jacques 
Santer un 
aumento de la 
cuota de aceite 
para España

(Pág. 24)

El accidente se saldó con tres muertos. , EFE
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rCUPOIV DE LA ONDE-.

HORARIO DE AUTOBUSES
-SALIDASDESDECIENCA-

Albacete........................................ 8’15 (L-S labor.)-14'30 (L-S labor.)

......................................  15'00 (L-V labor.)-17'00 (D o firude puente)

Alcázar de San Juan.............................................. 15'00 (L-V labor.)

Belmonte.............................. ,.... .................... 15’00 (L-V labor.)

Beteta..................    .........;................     14’30

Canalejas..............................................................................  14'45

Cañaveras.............................................................................  14'45

Casasimarro .......................................................... 14’30 (L-V labor.)

Castejón............. ........   14'45

ElRecuenco... ;.... •...................................................15'00 (L-V. labor)

Fresneda... ......../..................................................................  14'00

Honrubia.............. .. 8'15 (L-V labor.)-14'30 (L-S labor.)

......................... ............. .................... .....17'00 (D o fin de puente) 

LaAlmarcha..........................................................................  14'15

Las Pedroñeras......................................................................  15'00

Madrid (diarios)................. 7'30 (exc. D)-8'00-10'30-12’00 (exc. S y D)

................................................  14'00-14’30-16'30-18'30-20'00-22’00 

Minglanilla..........................................................  16'00 (L-S, labor.)

Montalbanejo................................................................  15'00 (L-V)

Motilla.......................................  10'00 (L-S labor.)-16’15 (L-V labor.)

.................... 17'00.(D y festiv.) 

Priego................................................................... 15’00 (L-V labor.)

Quintanar del Rey...................................................14’00 (L-V labor.)

Salmeroncillos........................................................................  14'45

San Clemente  ..................... 15'00

San Martín de B.................................................................................. 15'00 

Sta. Cruz de Moya ............................................... 14'00(Sab.)-15'00(L-V) 

Socuéllamos................................................. 14'30(Sab.)-15'30(L-V)

Tarancón (diarios)........................ 8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14'00

................................................................... 16'30-18'30-20'00-22'00 

Tragacete..............................................................................  14'30

Teruel............................................................................. ;........ 9'30

Valdeolivas............................................................................. 14’45

Valencia.... 7'00 (directo, L-V labor.)-7'30 (L-S labor.)-10'00 (L-S, labor)

................................................ 16’00 (L-S labor.)-17'00 (D y festiv.) 

Valverde de Júcar.........................7'30 (L-S, labor.)-16'15 (L-V labor.)

Vega del Codorno...................................................................  14'30

Villar dellnfantado.................................................................. 14'45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
Luis Fernando Diaz
Carretería, 40
MAÑANA:
M^ Jesús Muñoz/Constantino
Jiménez
Carretería, 13

PRIMITIVABOMOLOTO

44 36

37

12

42
45

17 13

Jueves 05 11.322
Viernes 06 20.380
Lunes 09 42.875
Martes 10 59.494
Miércoles 11 61.294

Z

IVIIJLIICINES CUENCA

SALAI:
TITANIC
Todos los días: 6’15
GRANDES ESPERANZAS
Laborables: 10'45
Sábados y festivos: 4 y 10'45
SALA2i
COLECCIONISTA DE AMANTES
Laborables: 10'30
Sábados y festivos: 4 y 10'30
AMISTAD
Todos los días: 7'15
SALA 3:
FALLEN
Laborables: 7'15 y 10'30
Sábados y festivos: 4, 7'15 y 10'30
SALA 4:
MEJOR IMPOSIBLE
Laborables: 7'15 y 10'30
Sábados y festivos: 4, 7’15 y 10'30
SALA 5;
TORRENTE, EL BRAZO TONTO DE LA LEY
Laborables; 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4, 6'15, 8'30 y 10'45

SANTORAL DE HOY: Nicéforo, Rodri
go, Salomón y CristinaDATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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Viernes, 13 de marzo de 1998 3El futuro del recinto ferial de 
Cuenca, actualmente propiedad de 
la Junta de Comunidades, es 
convertirse en un parque CÜENCA

El Ayuntamiento anunció que esta será su nueva ubicación

El mercadillo estará d próximo 
martes en d nuevo rednto ferial

Miguel Ángel Vicente y dos técnicos municipales responsables del proyecto del mercadillo. J.P./FOTO-RES

El mercado ambulante que 
se instala en Cuenca los 
martes cambia de ubicación 
a partir del próxima semana 
y se traslada al nuevo recin
to ferial de la ciudad. Los 
vendedores se colocarán en 
forma de circuito sobre las 
vías que están terminando 
estos días de ser pavimenta
das. El futuro del recinto es 
convertirse en parque.

Inma SALA
La Junta de Comunidades y 

el Ayuntamiento de Cuenca se 
han puesto de acuerdo para tras
ladar el mercado ambulante que 
tiene lugar los martes al solar del 
nuevo recinto ferial, ubicado 
cerca del Parque de Santa Ana 
conocido como 'el Vivero'. La 
Junta sigue siendo propietaria de 
los terrenos.

El futuro del recinto ferial, 
cuando en Ayuntamiento tenga 
la propiedad de los terrenos con
vertirlo en unjardín, con vegeta
ción propia, mobiliario urbano, 
paseos, etc.

Según el concejal de Hacien
da y Personal, Miguel Ángel 
Vicente Antón, el Ayuntamien
to "lleva dándole vueltas varios 
años" a este cambio de ubicación, 
ya que en su actual asentamien
to, en la calle Álvaro de Luna, 
interrumpe el tráfico de vehícu
los y ha sido objeto de muchas 
quejas por parte de los padres de 
los alumnos del colegio San An
tonio, próximo a esta vía. La razón 
por la que se ha acelerado la de
cisión de traslado es que se van 
a realizar obras en el acerado y 
pavimentación de la calle Álvaro 
de Luna y las circundantes. "Esta 
zona tiene uno de los pavimen
tos más dañados de toda la ciu
dad", explicó el concejal.

Otras posibles ubicaciones 
planteadas para el mercadillo han 
sido el Paseo del Ferrocarril o la
avenida del Mediterráneo, pero 
no caben los 200 puestos del 
mercadillo. La longitud que ocu
pan los puestos es de unos 1.200 
metros, aun lado y otro del vial.

Planteamiento
Sehadiseñado ladisposición 

del mercadillo de forma que esté 
conectado como un circuito, sin 
principio ni final. La ubicación se 
concede a los vendedores por 
antigüedad y se les da prioridad 
a los de Cuenca. Los precios que 
se cobran a los vendedores del 
mercadillo seguirán siendo los

mismos, puesto que están apro
bados por un decreto municipal 
que se firma en el mes de octu
bre.

El mercadillo tendrá la misma 
disposición que la feria. En estos 
días se están pavimentando to
dos los viales del recinto ferial 
que tendrán diez metros de an
chura, seis de paseo y dos para 
los puestos. También se están 
pintando las siluetas de las pla
zas a ocupar. Todos estos arre
glos estarán concluidos mañana 
sábado, según el técnico munici
pal encargado, Daniel Navalón.

Existen peticiones de partici
par en el mercadillo de Cuenca 
de otros vendedores "pero no 
queremos que se nos vaya de las 
manos, es suficiente con 200 
puestos", afirmó el concejal..

Ventajas
"Tendremos una ubicación 

digna y espaciosa para el nuevo 
mercadillo", remarcó Vicente 
Antón. El mercadillo está dispues
to de tal forma que los vehículos 
de los vendedores ambulantes no 
vanaservisibles. Además, exis
ten aparcamientos junto a la pis
cina cubierta y aledaños del mis
mo recinto ferial para los ccyn- 
pradores.

Miguel Ángel Vicente Antón 
consideró que "todo son venta
jas" en este nuevo paraje. "He
mos ganado en quitar molestias 
a la ciudad, puesto que no tene-

Nuevo recinto del mercadillo.

mos que cortar ninguna vía prin
cipal, en molestias a los vecinos 
y alos alumnos de colegios, pues
to que no tapamos ninguna en
trada, y evitamos el problema de 
limpieza", explicó.

Respecto a la seguridad, este 
recinto es más fácil de evacuar 
y está previsto hacer cauces 
transversales y uno longitudinal 
para desalojar el agua.

En cuanto al posible perjuicio 
de los comerciantes del barrio San 
Antonio y las Quinientas por tras
ladar de allí a los consumidores

FOTO-RES 

potenciales de los martes que 
acuden al mercadillo, Vicente 
Antón afumó que "el Ayuntamien
to no tiene que mirar el beneficio 
particular de algunos comercios, 
y sí el beneficio general de toda 
laciudad, y hay otros comerciantes 
en la zona de nueva ubicación que 
se, verán beneficiados".

El traslado se comunicó ofi
cialmente a los comerciantes 
afectados el pasado martes, "pero 
extraoficialmente lo sabían des
de hace mucho tiempo", conclu
yó Miguel Ángel Vicente.

Vicente: "El 
Ayuntamiento sí 
pide subvención 
de empleo a la 
Junta"

I. S.
Miguel Ángel Vicente 

Antón discrepó con las afir
maciones que realizó el pa
sado martes el consejero 
de Industriay Trabajo, José 
Femando Sánchez Bódalo, 
quien calificó de "poco so
lidaria" con los parados la 
actitud de los alcaldes "po
pulares" de las cinco ca
pitales de provincia y 
Talavera por solicitar me
nos contratos de los que 
podían dentro de los pro
gramas de empleo de la 
Junta y añadió que han re
nunciado a contratar a 
1.500 personas y a 471 mi
llones de pesetas.

Vicente afirmó de que 
el 16 de febrero del 98 Ma
nuel Ferreros, alcalde de 
Cuenca, solicitó 177 con
tratos de trabajo a la Junta 
de Comunidades por un im
porte de 55.755 pesetas en 
salarios. Esta cifra supera 
ala del año pasado en veinte 
trabajadores.

Esta solicitud deberá ser 
resuelta en breve porque 
el periodo de contratación 
comienza en abril.

Miguel Ángel Vicente 
Antón informó de que en 
el año 95 los contratos de 
esta naturaleza estaban 
subvencionados al 100% 
por la Junta, "pero a partir 
de que el Partido Popular 
gobierna en los ayunta
mientos se tienen que ha
cer cargo de la Seguridad 
Social de los trabajadores". 
El concejal preguntó al 
consejero "¿Por qué apa
rece la SS justo cuando el 
gobierno de los ayunta
mientos es del PP?".

Tareas
Los contratos del pro

grama que subvenciona la 
Junta son de tres meses. 
Los programas de empleo 
de distribuyen entre medio 
ambiente, limpieza y obras. 
Entre las tareas que se van 
a realizar, figura la remo- 
delación del polígono indus
trial Los Palancares, acon
dicionamiento de lonja de 
mayoristas, remodelación 
de vías públicas en la ciu
dad, escalera de acceso al 
C.P. Santa Teresa, cons
trucción de taludes en la 
piscina de Los Tiradores en 
dos fases. En cuanto a lim
pieza, las actuará en el 
polideportivo El Sargal, 
Parque Fluvial, los barran
cos del barrio de San An
tón, etc.
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Máximo Diaz-Cano afirmó que MisuelAngel Ortí demuestra "cinismo político"

El PSOE denuncia que Arias Salgado 
utiliza electoralmente las carreteras

Inma SALA

Luis Ayllón, diputado regio
nal socialista, desveló que el 
Ministro de Fomento, Rafael 
Arias Salgado, pronunció en una 
reunión interna de partido las 
siguientes palabras: "Este año en 
ferrocarril vamos mal, pero yo 
os diría que no os comprometáis 
en ferrocarriles porque vamos 
mal. Pero vamos mal por dos 
razones: primero, porque cree
mos que es mucho más rentable 
electoralmente la inversión en 
carreteras. Segundo, porque la 
presión para hacer carreteras es 
mucho mayor que para hacer 
ferrocarril".

Luis Ayllón dio a conocer ayer 
un documento extraído de un acta 
de la Comisión Nacional de In
fraestructuras por las Comuni
caciones celebrada el día 29 de 
septiembre en la sede en Ma
drid del Partido Popular, en la que 
el ministro pronunció las men
cionadas palabras.

Ayllón anunció que el acta de 
la Comisión Nacional de Infra
estructuras por las Comunica
ciones hace referencias direc
tas a Cuenca "que ya se darán a 
conocer".

En esta reunión, según el 
Ayllón, estuvo presente el dipu
tado popular Miguel Ángel Ortí. 
"Se celebró diez días antes de 
que el PP presentase en las 
Cortes regionales una iniciativa 
para se mejoren los trenes en 
Castilla-La Mancha".

Máximo Díaz-Cano, conse
jero portavoz del Gobierno re
gional y secretario provincial del 
PSOE, afirmó que la propuesta 
Miguel Ángel Ortí "pone de 
manifiesto un ejercicio de cinis
mo político, porque conociendo 
el planteamiento político del res
ponsable en política ferroviaria 
en el país, se presenta una ini
ciativa al Gobierno regional, que

Máximo: "No tenemos la 
varita mágica" para Fricuenca

LS,
Máximo Díaz-Cano, como 

secretario provincial del PSOE, 
reiteró la postura del partido en 
Fricuenca. "Manifestamos nues
tro apoyo a los trabajadores y 
nuestra crítica por la gestión 
empresarial", y añadió que "no 
tenemos la varita mágica para 
resolver el problema".

El secretario afirmó que "con 
la conjunción de esfuerzos por 
parte de todos vamos a intentar 
que esa empresa sea viable -y 
mantenga los puestos de trabajo 
que tenía antes". '

Díaz-Cano informó de que el 
proceso de subvenciones queda

Los diputados regionales Mercedes Bosch, Luis Muelas, Máximo Díaz-Cano y Luis Ayllón. FOTO-RES

no tiene competencias, para pre
guntar qué piensa hacer en po
lítica ferroviaria", Díaz-Cano 
denunció que el ministro "no se 
basa en criterios técnicos ni 
políticas de desarrollo, sino en 
los votos".

Solicitud de mejora 
ferroviaria del PP

El Partido Popular elevó ayer 
en las Cortes por boca de Mi
guel Ángel Ortí una interpelación 
para que el Gobierno de Casti
lla-La Mancha explicara la po
lítica ferroviaria del Gobierno 
regional en la que, según Luis 
Ayllón, "venía a decir que el 
Gobierno regional tiene que pre

paralizado hasta que se resuel
van los expedientes de regula
ción de empleo.

Respecto al posible compro
miso que la CCM adquirió con 
CC.OO. de apoyar cualquier 
proyecto de viabilidad de Fricuen
ca a pocos meses de la reestruc
turación de los órganos de go
bierno de la entidad, Máximo 
Díaz-Cano expresó que "no me 
quiero pronunciar sin conocercon 
exactitud y rigor cuál fue el con
tenido de esa reunión". El secre
tario expresó que "no me cabe 
la menor duda de que los futu
ros directivos de esta entidad 
cuando tengan en sus manos este 
asunto, lo analizarán".

ocuparse por el tren y hacer lo 
posible porque la infraestructu
ra ferroviaria que atraviesa nues
tra región se aproveche para el 
tráfico de viajeros y de mercan
cías de la propia región".

La contestación de Ayllón 
recuerda que la competencia del 
ferrocarril es "exclusivamente 
estatal, y es el Estado quien debe 
asumir y hacer frente a las in
versiones para mejorar las líneas". 
El diputado mencionó también 
que "cuando el Estado le ha pedido 
colaboración a la Junta para 
mejorar el ferrocarril la ha teni
do". Como ejemplo, mencionó el 
convenio que mantiene la insti
tución regional con RENFE para 
sustentar la línea Madrid-Cuen

Máximo Díaz-Cano y Luis Ayllón. FOTO-RES

ca-Valencia. "Esta actitud de 
colaboración no encuentra su 
correspondencia en la preocu
pación del Gobierno del PP por 
el ferrocarril".

En la línea Madrid-Cuenca- 
Valencia se prometió al Gobier
noregional, según Luis Ayllón, 
que entre el año 1998 y 1999 se 
repararía la línea para conseguir 
una velocidad de 120 ó 130 km/ 
hora. "Los presupuestos del 98 
no contemplan ni una perra gor
da para la línea y nos tememos 
que tampoco en el 99", añadió el 
diputado. Otro de los ejemplos 
mencionados fue la solicitud de 
inversión en la línea Albacete- 
Murcia "y tampoco ha habido res
puesta por parte del Ministerio".

La Comisión por • 
una Sanidad Justa 
de Cuenca 
continúa la lucha 
contra el recetazo

LS,

La Comisión Provincial en 
Defensa de una Sanidad Justa 
se reunió el pasado miércoles. 
El diputado regional Luis Ayllón 
confirmó que "me consta que van 
a permanecer en guardia hasta 
que este asunto quede definiti
vamente zanjado".

Sobre el recetazo, Luis Ay
llón explicó que las Cortes re
gionales aprobaron ayer una 
resolución en la que piden que 
se retire la lista, se rescinda el 
convenio con Farmaindustria, se 
negocie con agentes sociales, 
comunidades autónomas y ex
pertos la lista de los medicamen
tos que tienen que estar finan
ciados por el INSALUD y que 
se tomen otras medidas que 
garanticen el uso racional de los 
medicamentos. Ayllón considera 
que las quejas planteadas al 
decretazo han conseguido tener 
éxito puesto que el ministro de 
Sanidad, Beccaria, "hadicho que 
esalista hay que revisaría y que 
está dispuesto a negociar con 
algunas regiones". El diputado 
regional recordó que pese al 
logro "el asunto no ha termina
do".

Caso Tomey

Máximo Díaz-Cano informó 
de que ayer fue aprobada por 
todos los grupos políticos con . 
representación en las Cortes una 
proposición no de Ley que Iz
quierda de Castilla-La Mancha 
relativa a las ayudas concedi
das a la Diputación de Guada
lajara por la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha 
durante los años 1993 al 96. 
Máximo Díaz-Cano señaló que 
"lo que se ha aprobado es dic
tar a la sindicatura de cuentas 
de Castilla-La Mancha a que, 
de acuerdo con sus competen
cias y con independencia y sin 
perjuicio de la intervención del 
Tribunal de Cuentas, fiscalice 
las ayudas y las cuentas de la 
Diputación de Guadalajara en 
relación con todo tipo de ayu
das concedidas a ésta por parte 
de la Junta, incluido el Fondo de 
Compensación Interterritorial de 
1993 a 1996".

Esta investigación esclare
cerá si las ayudas se han apli
cado a la finalidad para la que 
fueron concedidas revisando la 
contabilidad de la Diputación.

Máximo Díaz-Cano pidió al 
PP que el presidente de la Di
putación de Guadalajara "asu
ma su responsabilidad política".

"Queremos denunciar la 
actitud del PP que está consu
mándose como un maestro en 
adoptar una posición diferente 
según les afecta de una mane
ra o de Otra”, afirmó Máximo 
Díaz-Cano.

El Consejero Portavoz co
mentó que las investigaciones 
que está realizando el PP son 
"una tomadura de pelo" ya que 
"quien está investigando, Peral, 
se ha pronunciado públicamen
te defendiendo la inocencia de 
los imputados".

MCD 2022-L5



La Ttíbima CUENCA Viernes, 13 de marzo de 1998 5

Evolución de los precios por provincias.

IPC 
FEBRERO

INFLACION 
en 1998

INFLACION 
INTERANUAL

Albacete -0,3 ■0,4 2,5
Ciudad Real -0,4 -0,1 1,2
Cuenca ■0,5 -0,6 1,4
uuaaaiajara 
Toledo ■0,4

-U,D
■0,3

4,11
1,3

Cuadro que muestra la evolución de los precios en cada comunidad autónoma.

■ FEBRERO ACUMULADO INTERANUAL

Andalucía 0,0 0,1 1.5
Aragón ‘ -0,4-^>^'v< 1.1
Asturias -0.2 0,0 2,1
Baleares 0.0W-.<: 0.1 2,1
Canarias 0,3 0,7 2.2
Cantabria -0,3 -0.3 1,1

■ C.-Mancha -0,4 -0,3 1.3 ■
^. yT^ón —0,4 -0,3 1,5
Cataluña -0,3 0,1 1.9
C. Valenc. M W 0,0 ^■-2,1 <
Extremadura 0,1 0.1 1.7
Galicia -0,1<-- 1,8 5 ■

Madrid -0,3 -0,2 1.8
Murcia -0,1 0,2 2,5
Navarra -0,4 -0,2 2,1
País Vasco , ->0,2 - 1,9
Rioja, La -0,6 -0.5 1,6
Ceuta 0,5 ■ 0,4 2,0
Melilla 0,4 0,7 2,0

INDICE GENER«■■lOŒÎ 0 0 18 11

La reducción del Indice de Precios en febrero ha sido de un 0,5% respecto al mes anterior

Cuenca, la provincia de CLM en 
la que más han bajado los precios

Efe-Madrid/Toledo

Cuenca fue la provincia de 
Castilla-La Mancha donde más 
bajaron los precios el pasado mes 
de febrero, donde el IPC descen
dió un 0,5 por ciento respecto al 
mes anterior, mientras que en 
Albacete bajaron dos décimas 
menos, un 0,3 por ciento.

En Ciudad Real, Guadalajara 
y Toledo los precios experimen
taron una reducción del 0,4 por 
ciento én cada una de las tres 
provincias, Según los datos del 
Instituto Nacional de Estadísti
ca (INE).

A nivel regional, el Indice de 
Precios del Consumo (IPC) bajo 
en nuestra comunidad un 0,4 por 
ciento en febrero, dos décimas más 
de descenso que la media nacio
nal, que se situó en un 0,2 por 
ciento.

Según los datos facilitados 
ayer.por el Instituto Nacional de 
Estadística (INE), la inflación 
acumulada en lo que va de año 
en la región experimentó un des
censo de tres décimas respecto a 
la mediaespañola que fue de cero 
por ciento.

La interanual (de febrero a fe
brero) el IPC en Castilla-La Man
cha subió un 1,6 por ciento, tam
bién inferior que la media nacio
nal, que se situó en el 1,8 pro 
ciento. Los precios bajaron en 
febrero en trece comunidades 
autónomas, especialmente en 
Aragón y La Rioja, con descen
sos del 0,6 por ciento en ambos 
casos; no variaron en Andalucía 
y Baleares con respecto a enero 
y subieron en el resto.

Según datos del Instituto 
Nacional de Estadística (INE), en 
el conjunto del Estado el Indice 
de Precios al Consumo (IPC) del 
mes de febrero bajó en un 0,2 por 
ciento con respecto al mes ante
rior, con lo que la tasa de infla-

Por sectores, los precios se han reducido signifícativamente en alimentación y medicina. J.PÆOTO-RES .

ción acumulada en los dos pri
meros meses queda en el cero y 
la interanual (últimos doce me
ses) se sitúa en el 1,8 por ciento.

Tras los descensos más sig
nificativos de Aragón y La Rioja, 
se situaron los de Castilla-La 
Mancha, Castilla y Léon, Galicia 
y Navarra, todas con ellas con 
reducciones del 0,4 por ciento; por 
delante de Cantabria, Cataluña, 
Madrid y País Vasco (-0,3 por 
ciento en cada caso). Los precios 
bajaron un 0,2 por ciento en 
Asturias y la Comunidad Valen
ciana y un 0,1 por ciento en 
Murcia. La mayor subida en fe
brero correspondió a Ceuta, con 
un alza del 0,5 por ciento, segui
da de Melilla (0,4 por ciento).

Canarias (0,3) y Extremadura (0,1 
por ciento).

La inflación acumulada en los 
dos primeros meses del año bajó 
en ocho comunidades: La Rioja 
(-0,5 por ciento), Aragón (-0,4), 
Cantabria, Castilla-La Mancha 
y Castilla y Léon (-0,3), Màdrid 
y Navarra (-0,2) y Galicia (-0,1 
por ciento), en tanto que la tasa 
más alta correspondió a Canarias 
y Melilla, con un 0,7 por ciento 
en cada caso. En los últimos doce 
meses (febrero del 97-febrero del 
98), el índice de inflación más 
alto correspondió a Murcia, con 
el 2,5 por ciento, y Canarias, con 
el 2,2 por ciento, frente a las ta
sas más bajas de Aragón y 
Cantabria (1,1 por ciento en

ambas).

Datos nacionales
A nivel nacional, los precios 

sólo subieron en febrero en ocho 
provincias, especialmente en Las 
Palmas y Ceuta, con incremen
tos del 0,5 por ciento en ambos 
casos, mientras que no variaron 
en otras cinco y descendieron en 
las 39 restantes.

Según datos del INE, además 
de Las Palmas y Ceuta, los pre
cios subieron en Melilla (0,4 por 
ciento), Santa Cruz de Tenerife 
(0,2 por ciento) y en Avila, 
Badajoz, Cáceres y Cádiz (un 0,1 
por ciento en los cuatro casos).

Los precios no registraron 

variación en Baleares, Caste
llón, Málaga, Sevilla y Tarrago
na. Los mayores descensos se 
registraron en Teruel (-0,9 por 
ciento), Huesca(-0,7) y Vallado
lid, Soria y La Rioja, con reduc
ciones del 0,6 por ciento. Tras 
estas provincias, Burgos, Cuen
ca, Girona, Pontevedra, Sego
via y Zaragoza, todos ellas con 
descensos del 0,5 por ciento.

En lo que va de año las pro
vincias más inflacionistas son las 
de Las Palmas (0,8 por ciento) y 
las de Santa Cruz de Tenerife y 
Melilla (0,7 en ambos casos), 
frente a los mayores descensos de 
Teruel (-0,9 por ciento) y de 
Cuenca, Guadalajara y Soria (- 
0,6 por ciento).

Por sectores los precios se 
redujeron más en Alimentación 
(-1,1 por ciento) y en Vivienda (- 
0,7 por ciento).

Según datos facilitados ayer 
por el Instituto Nacional de Es
tadística (INE), la inflación acu
mulada en lo que va de año en la 
región se sitúa en el -0,3 por ciento 
y la interanual (febrero del 97- 
febrero del 98) en el 1,6 por ciento.

Los precios subieron en febre
ro un 0,7 por ciento en Medici
na; un 0,1 en Menaje, en Vesti
do y el grupo «Otros» (turismo, 
hostelería y artículos de uso per
sonal).

Por contra, bajaron también 
en Transportes y Cultura, con 
descensos del 0,2 por ciento. En 
lo que va de año el sector más in
flacionista es el de Medicina, con 
una tasa del 1,6 por ciento, y el 
menos el de Vivienda, con un 
índice negativo del 1,5 por cien
to.

En los últimos doce meses los 
sectores que más se encarecie
ron fueron los de Medicina y el 
capítulo «Otros», en tanto que las 
subidas fueron menores en Trans
portes y en Menaje .
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En la provincia de Cuenca serán un total de 930 los beneficiados

Cerca de 200 personas trabajarán 
con el nuevo Plan de Empleo

La Tribuna

Casi 1.000 serán las perso
nas de la provincia se beneficia
rán del nuevo Plan de Empleo 
de la Junta, según señalaba ayer 
el delegado del gobierno regio
nal en Cuenca, José Manuel 
Martínez Cenzano.

En este Plan de Empleo y 
Desarrollo por el que,-en coor
dinación con las corporaciones 
locales-, se concede trabajo 
temporal a parados para hacer 
obras municipales; la Consejería 
de Industria y Trabajo ha con
cedido todas las plazas solicita
das por el Ayuntamiento de Cuen
ca, que en total ascienden a 177 
personas.

La distribución de fondos, 
según apuntó el delegado de 
Industria, Angel Alvaro, se rea
liza sobre una fórmula elabora
da con arreglo a las cifras del 
paro de cada localidad, en el 
momento de presentar la solici
tud, que en Cuenca era de 1.318 
personas en total. El delegado 
de Industria señaló que la comi
sión provincial y regional encar
gada de distribuir fondos hubie
ra concedido hasta un total de 
190 contratos para la capital 
conquense, por lo que el Ayun
tamiento pierde la opción de 13 
puestos de trabajo y 4 millones 
de pesetas para ejecutar obras 
desinterés municipal.

Casos similares han ocurri
do, según el delegado de Indus
tria de la Junta en localidades

Martínez Cenzano, delegado de la Junta.

como Motilla del Palancar, cuyo 
Ayuntamiento, según señalaba 
Alvaro, ha presentado una soli
citud para 12 trabajadores, así 
como en Osa de la Vega, que 
tiene 34 parados, y que sólo 
demandó 2 plazas para acoger
se a este plan.

A través de esta iniciativa, se 
ofrece a los parados un contra

to de tres meses de duración para 
realizar obras de infraestructuras, 
por lo que reciben un salario de 
105.000 pesetas mensuales, in
cluida la parte proporcional de 
las vacaciones y pagas extras.

En total, la Consejería desti
nará para el desarrollo de este 
plan provincial 298 millones de 
pesetas, cifra ligeramente supe

rior -280 millones- a la registra
da el año pasado, mientras los 
ayuntamientos corren principal
mente con los costes de Seguri
dad Social. Por localidades, junto 
a los 177 parados en Cuenca, 
también se beneficiarán otros 95 
trabajadores en Tarancón, 38 
personas en Las Pedroñeras y 
36 en San Clemente como prin
cipales localidades.

Camión de Fricuenca.

Cenzano:
Fricuenca estaba 
bien dotada para 
trabajar y 
hacerlo bien

La Tríbuna

El delegado de la Junta, José 
Manuel Martínez Cenzano, se
ñalaba ayer en relación a 
Fricuenca, que esta empresa 
"estaba perfectamente dotada 
para trabajar y hacerlo bien" y 
que las ayudas concedidas fue
ron suficientes "como para que 
la dirección hubiera hecho una 
buena gestión". En este senti
do, recordó que el apoyo de las 
instituciones al traslado estuvo 
motivado por algunas razones 
para mejorar y garantizar la 
viabilidad de la empresa, "no 
podemos aceptar ahora que, 
habiendo construido una empre
sa viable, se pretende hacer que 
sea operativa a costa de los tra
bajadores. Los empresarios 
acreditaron que empresa era 
viable en los escritos como en 
el convenio urbanístico o las 
solicitudes para el FEOGA", 
apuntaba.

FETE-UGT considera 
insuficiente la propuesta 
de acuerdo del MEC

La Cámara de Comercio e Industria y representantes de la Junta de Cofradías 
mantuvieron ayer una ^reunión para concretar la ayuda que la institución cameral viene 
prestando desde hace varios años a la Semana Santa, con el fin de divulgar los valores 
que encierra esta celebración. El presidente de la Cámara, Rafael Araque, se compro
metió con Francisco Moraleja y Pedro Ruiz, vicepresidente y tesorero, respectivamente, 
la Junta de Cofradías, a mantener una aportación de 325.000 pesetas para sufragar 
algunos gastos, así como a colaborar en la edición del pregón- de la Semana Santa de 
este año, a cargo de Carlos Calvo. * ' ■

La Tríbuna

A raíz de la última propuesta 
entregada pro el ministerio de 
Educación a las organizaciones 
sindicales para ale anzar un acuer
do sobre diversas condiciones de 
trabajo del profesorado, implan
tación de la ESO y otros aspec
tos, FETE-UGT ha remitido un 
comunicado en el que dicen que 
esa propuesta no reúne los con
tenidos necesarios para que sea 
respaldada pro el sindicato, ca
lificándola de insuficiente y ase
gurando que no responde a los 
problemas más significativos.

Desde el sindicato consideran 
que el texto sólo ha mejorado 
parcialmente respecto a los te
mas que llevan reivindicando hace 
tiempo. Como una revisión del 
sistema retributivo que incluya 
incrementos lineales generaliza
dos y un nuevo modelo que ga
rantice el volumen de oferta for
mativa necesaria.

FETE-UGT, añade su nota,

reivindica el derecho a la jorna
da continua dentro de la auto
nomía de los centros y de acuerdo 
con la comunidad educativa. 
Respecto a lo que defienden que 
los centros están al servicio de 
los alumnos y de la comunidad 
y deben permanecer abiertos. Por 
lo que diceruque la jornada con
tinua debe ser para el profeso
rado y no necesariamente para 
los alumnos. Y animan a los 
Consejos Escolares a ser ellos 
los que decidan lajornada más 
conveniente, a la vez que con
cierne a la administración edu
cativa y a la local garantizar 
ofertas de actividades de tarde 
para los centros que decidan una 
jomada matinal.

Por ello, denuncian incapa
cidad del MEC para abordar las 
mejoras del profesorado ala vez, 
dicen, de olvidarse de los efec
tos negativos que lareformapro- 
duce en las condiciones de tra
bajo del profesorado de secun
daria.
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Este año es el de mayor presupuesto para la apicultura en la resión

Los apicultores recibirán un aumento 
en las primas de polinización

La Tribuna
Las ayudas para el sector 

apícola en Castilla-La Mancha 
podrán solicitarse a partir del mes 
próximo, una vez publicada la 
normativa que prepara la 
consejería de Agricultura y Medio 
Ambiente, en la que existirá 
apoyo especial para quienes tie
nen la apicultura como actividad 
principal.

Con la articulación de la 
medida y el programa Apícola de 
C-LM, 1998 será el año con 
mayor presupuesto destinado al 
sector, 170 millones de pesetas.

La distribución de las primas 
de polinización para 1998 se 
basará en criterios de prioridad, 
con el objetivo de impulsar la 
profesionalización del sector.

Con este sistema, los profe
sionales de la apicultura recibi
rán 1.750 pesetas pro colmena, 
la mayor cuantía que se destina 
en España a esta actividad. Ade
más, los agricultores a título 
principal (ATP) que tienen la 
producción de miel como com
plemento de renta cobrarán una 
ayuda de 1.250 pesetas pro col
mena.

Durante los últimos años se 
ha producido un creciente aumen
to de solicitudes para primas de 
polinización, lo que ha obligado 
a reforzar las ayudas a los pro
ductores centrados en la apicul
tura para cubrir con eficiencia 
el objetivo de apoyo a la renta.

Un nuevo programa europeo 
para la miel

Además, la consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente 
pondrá en marcha el Programa 
Apícola de Castilla-La Mancha, 
que contempla un conjunto de 
medidas para mejorar la produc
ción y comercialización de la miel 
y que contará con un presupues
to de 100 millones de pesetas.

Las líneas de fomento serán 
la asistencia técnica a apicultores 
para mejorar la extracción de la

Momento de la manifestación de apicultores celebrada ayer en Toledo. M. SOTO

miel, la lucha contra la varrosis, 
la racionalización de la trashu- 
mancia, el apoyo a los laborato
rios de análisis de la miel y la 
colaboración con organismos 
especializados en investigación 
apícola.

El conjunto de medidas con
tará con una financiación del 50 
por ciento de fondos comunita
rios, un 25% de aportaciones del

Los apicultores recibirán 1.750 pesetas 
por colmena. Y los agricultores que 
tienen la miel como complemento de 

renta, una ayuda de 1.250 pesetas

ministerio de Agricultura, Pes
ca y Alimentación y un 25 pro 
ciento de la Administración re
gional.

1.100 millones al sector
El sector apícola de Castilla 

La -Mancha ha recibido del 
Gobierno regional una aportación 
de 1.100 millones de pesetas 

durante los últimos siete años 
(1991-1997).

Esta aportación regional se ha 
destinado a primas de poliniza
ción, al Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen "Miel 
de la Alcarria", a laFeria Apícola 
de Pastrana y al Centro Regio
nal Apícola de Marchamalo.

Las ayudas del Gobierno re
gional representan el 44,4 pro 
ciento de la producción total 
apícola en el periodo 1991-1996 
(últimas cifras oficiales), que ha 
ascendido a 2.274 millones de 
pesetas.

En los últimos años ha habi
do unaevolución creciente en el 
número de colmenas subvencio
nadas, que ha pasado de 25.000 
en 1990 a 113.000 en el 97.

Los apicultores se 
manifiestan en 
defensa de unas 
primas dignas 
para mantenerse

Mar VÁZQUEZ

La precaria situación a laque 
han llegado en los últimos años 
los apicultores de Castilla- La 
Mancha, tras continuas reduc
ciones de las ayudas y la dismi
nución de unos ingresos, ya de 
por sí bajos, que servían de ayuda 
a la economía familiar, los lle
vó ayer a manifestarse frente al 
palacio de Fuensalida, en Tole
do, con el fin de conseguir sub
venciones, al mismo nivel que 
las adjudicadas "a otras gana
derías", que les permitan soste
ner el cultivo. En este sentido, 
incidieron en la necesidad de 
crearuna Organización Común 
de Mercado específica para el 
sector.

Los apicultores solicitaron a 
la Junta, que se les concedan 
íntegros los 170 millones de 
pesetas destinados a primas de 
polinización y no se reduzca 
hasta los 67 que el Gobierno 
regional asegura puede ofrecer.

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores, (ASAJA), 
convocó ayer a todo el sector 
agrario de la región en apoy o de 
la protesta de los apicultores 
organizada ayer en Toledo.

Los alrededor de 250 mani
festantes partieron de la Plaza 
de Zocodover para continuar en 
peregrinación por las calles del 
casco histórico hasta el Pala
cio de Fuensalida, donde tenían 
previsto entregar un manifiesto 
de protesta ai presidente del Go
bierno regional, José Bono. Sin 
embargo, los apicultores entre
garon su pliego de condiciones 
al director general de Produc
ción Agraria, Javier García, con 
el que mantuvieron también una 
reunión..

Los apicultores demandaron 
al gobierno regional garantías 
presupuestarias suficientes para 
que reciban una subvención que 
ronde las 1.750 pesetas por 
colmena, que aseguren el cobro 
total de las primas. "Los apicul
tores cobramos sólo 600 pese
tas por colmena en el ejercicio 
de 1997", afirmó el portavoz de 
la Federación de Apicultores de 
CLM, José Manuel Valverde.

Garantía total 
3 años 6 100.000 km 
y 6 años antícorroalón
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Algunos de los vinos premiados. J.P./FOTO-RES Asistentes a la cata de ayer. J.P./FOTO RES

Entresados ayer los premios anuales del CRDO La Mancha a los vinos de la provincia

Los vinos conquenses apuestan por 
su desarrollo a través de la promoción

Alicia G” ALHAMBRA

Una promoción cada vez 
mejor y más adecuada a la cali
dad de los vinos y al esfuerzo in
versor que las bodegas de la pro
vincia están realizando es uno de 
los objetivos principales que el 
Consejo Regulador de la Deno
minación de Origen "LaMancha" 
se ha marcado este año, según 
señalaba ayer en Cuenca su pre
sidente, Nicolás Pérez Treviño.

Cuenca acogió ayer la entre
ga de premios por parte del Con
sejo Regulador de la Denomina
ción de Origen "La Mancha" a 
los doce mejores vinos de la pro
vincia en las diferentes catego
rías, blanco joven, tinto joven, 
rosado joven, tinto con crianza y . 
el premio ala mejor presentación.

Al acto de entrega de los pre
mios y a la cata previa que de
terminó los ganadores asistieron, ' 
a parte de bodegueros y restau
radores, representantes de la 
Diputación provincial, incluida su 
presidenta Marina Moya y tam
bién representantes de laentidad 
bancaria Caja Rural.

Así, la presidenta de la Dipu
tación, Marina Moya agradecía 
a todos los asistentes a este acto 
su participación en el mismo y el 
esfuerzo que cada día dedican a 
que los vinos de Cuenca mejo
ren en su calidad, "también ten
go un ruego para todos los 
restauradores que los vinos de 
Cuenca sean los primeros que se 
ofrezcan en todos los restauran
tes, sobre todo de nuestra pro
vincia", señalaba la presidenta 
provincial.

Marina Moy a recordaba, tam
bién, la reciente participación tan
to de los vinos de Cuenca acogi
dos al Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen "La 
Mancha" como de la propia Di- 
pütación provincial, con un stand

en la Feria Alimentaria de Bar
celona y mediante el que no sólo 
se promocionaron los vinos de 
Cuenca, sino otros productos de 
la provincia, "facilitando a aque
llos que no tenían posibilidad por 
sí solos de estar en Alimentaria 
que pudieran mostrar sus produc
tos en esta importante feria", 
explicaba Marina Moya.

Lapresidenta de la Diputación 
también destacó la calidad de los 
vinos de la provincia y el esfuer
zo que desde todas las bodegas 
se realiza para que cada vez sea 
mejor.

Premios
En total, los vinos que opta

ron a los premios fueron 35, per
tenecientes a 13 bodegas. Los 
premios, en blancos, correspon
dieron a El Picorzo, de la Coo
perativa "Santo Niño de la Bola" 
de Las Mesas, el primero, 
Veronés de "Santa Rita" de Mota 
del Cuervo, segundo y Benengeli, 
también de Mota del Cuervo, de 
Bodegas Enomar tercero. En ro
sados, Villavid, de "DulceNom
bre de Jesús" de Villarta, ganó 
en esta categoría, segundo Se
ñorío de Iniesta de la Cooperati
va del Campo U.C.I. de Iniesta 
y tercero Zagarrón, de Nuestra 
Señora de Manjavacas, de Mota 
del Cuervo. En la categoría de 
tintos, el primero fue Viña Recrero 
de Las Pedroñeras, de la Coo
perativa San isidro Labrador, 
Veronés, de "Santa Rita" de Mota 
segundo, y en tercera posición 
Casa Gualda de Pozoamargo de 
la Cooperativa "Nuestra Señora 
de la Cabeza". Por lo que se re
fiere a los tintos de crianza, el ga
nador fue Casa Gualda, de 
Pozoamargo, seguido de 
Calzadilla, de Bodega Uribes de 
Huete y tercero Campos Reales 
de "Nuestra Señora del Rosario" 
de El Provencio.

Marina Moya, Nicolás Pérez Treviño y José Montalvo, ayer. . , , J.P./FOTO-RES

La promoción, asignatura pendiente de los 
vinos conquenses

El presidente del Consejo Regulador de la Denominación de Origen "La Mancha", Nicolás 
Pérez Treviño, destacaba ayer la importancia que para el desarrollo y la venta de los vinos de la 
provincia tiene la promoción de los mismos. Pérez Treviño reconocía que esta circunstancia ha 
sido una de las asignaturas pendientes del Consejo Regulador, que ya está subsanando con el 
debido apoyo a la promoción de los vinos que se acogen a esta denominación. La asistencia a 
ferias, tanto nacionales como fuera de nuestro país, con la próxima cita en la "London wine" 
inglesa y el contacto con periodistas especializados en gastronomía para que ellos se encarguen de 
difundir a través de sus medios las cualidades de los vinos de La Mancha son algunas de las 
actividades hacia las que se ha enfocado su promoción. El presidente del Consejo no descartaba la 
posibilidad de que puedan llevarse a cabo campañas publicitarias a través de la televisión, por 
ejemplo, para lo que habrá que contar, en todo caso, con la aprobación de los miembros del 
Consejo. •

Pérez Treviño destacaba la gran inversión que han llevado a cabo las bodegas para mejorar sus 
infraestructuras y, consecuentemente, la calidad del producto y las posibilidades que ahora se le 
plantean de conquistar nuevos mercados, como son los países del Asia oriental y en concreto 
Hong-Kong. *
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Acudieron el obispo, el alcalde y el delesado del Patrimonio Cultural

El investigador Dimas Pérez 
presenta un libre sobre San Julián

Laura DEL CASTILLO

Con motivo del VIII Cente
nario de la llegada de San Julián 
a Cuenca, el obispo, Ramón del 
Hoyo, presentó ayer en el Cír
culo delaConstanciael libro "San 
Julián de Cuenca" cuyo autor es 
Dimas Pérez.

En una sala llena de asisten
tes, el autor fue presentado por 
el delegado del Patrimonio cul
tural, Vicente Malavia, quien 
refrescó la memoria de los pre
sentes recorriendo la vida pro
fesional de Dimas Pérez. Des
pués, intervino el propio escritor 
e investigador, seguido del obis
po y del alcalde, Manuel Ferreros.

La aparición de éste libro es 
un nuevo homenaje al Patrón 
conquense y una aportación más 
intelectual a la conmemoración 
del VIH Centenario. Sus prime
ras páginas cuentan con la pre
sentación del obispo y unacarta 
abierta al lector que viene a ser 
como una declaración de princi
pios. Según Dimas Pérez "mi 
pretensión ha sido recoger en 
pocas páginas los datos más 
seguros de los que hoy dispone
mos acerca del segundo obispo 
de Cuenca rescatando, en cier
to modo, su figura, secuestrada 
por sus piadosos biógrafos".

No se trata de un libro cien
tífico ni "puramentepiadoso" sino 
de una presentación de la "ver
dad desnuda que deseo, eso sí, 
sirva como fundamento sólido de

El hospital Virgen de la Luz 
imparte cursos de Bioética

L. D. C.

Desde el pasado 12 de fe
brero el Hospital Virgen de la Luz 
está llevando a cabo un ciclo de 
Bioética dentro de los cursos de 
formación continuada que se vie
nen desarrollando desde 1996.

El médico y catedrático Diego 
Gracia fue ayer el encargado 
de impartir la sesión clínica 
"Metodología, discusión y pre
paración de un informe" dentro 
del curso "Iniciación a la 
Bioética", que ha sido dirigido a 
médicos y enfermeras del hos
pital.

Según explicó Gracia el ob
jetivo de los cursos es "ayudar a 
los profesionales a manejar mejor 
unos conflictos que cada vez son 
más frecuentes en el área sani
taria y que surgen con el tema 
del respeto de los derechos hu
manos y de los valores en las 
relaciones sanitarias".

Dimas Pérez, junto a Ramón del Hoyo y Vicente Malavia. FOTO-RES

una devoción y un culto a San 
Julián de Cuenca".

El texto de la publicación es - 
escueto y compone cinco capí
tulos. El primero de ellos es de 
ambientación de lahistoriade San . 
Julián, la Cuenca que él va a 
encontrar y que en aquellos 
momentos se estaba haciendo 
como espacio territorial y como

Una de las áreas donde más 
problemas hay es la del "final de 
la vida" donde la medicina tiene 
un gran poder para manejar el 
límite entre la vida y la muerte. 
A los profesionales se les ense
ña cómo manejar las fases fina
les y cómo atender a las recla
maciones de un paciente cuan
do dice que no quiere más trata
mientos .En este aspecto se está 
produciendo una evolución en el 
respeto a la libertad de concien
cia con la transformación, in
cluso, de la legislación. En el 
artículo 15 de la Constitución 
Española en el que se habla del 
derecho a la vida hay un aparta
do donde se especifica que "en 
cualquier caso, se evitará que los 
españoles sean sometidos a tra
tos inhumanos y degradantes".

Diego Gracia se refirió al 
polémico caso de José Luis 
Sampedro "en el que no se trata 
de no hacer lo que el paciente

Diócesis; el segundo, trata de la 
llegada de San Julián y los pri
meros pasos que tiene que dar 
hasta perfilar la figura de sí mis
mo; los dos siguientes capítulos 
tratan de la semblanza que se ha 
heredado por tradición, su fama 
de santidad y su virtud principal, 
la caridad; el quinto y último 
capítulo recoge un breve apunte 

Diego Gracia, catedrático de Historia de la Medicina. JP/FOTO-RES

quiere que hagas sino de hacer 
en el cuerpo de otra persona algo 
que ponga fin a su vida. Esto es 

sobre su tránsito o muerte y, sobre 
todo, la evolución de su culto en 
Cuenca y en otros lugares de 
España encabezados por Burgos.

"Es un libro de bolsillo " con 
un lenguaje sencillo. Las imáge
nes, por su parte, forman un to
tal de treinta y seis ilustraciones 
que "apoyan y clarifican el tex
to".

más peligroso porque se sabe 
dónde se comienza pero no se 
sabe donde se acaba".

Vista del Casco Antiguo.

Los concejales 
del PSOE 
critican la 
gestión del PP en 
el Casco Antiguo

La Tribuna

El grupo de concejales so
cialistas del Ayuntamiento de 
Cuenca ha enviado un comuni
cado a los medios de comuni
cación en el que expresan su 
apoyo a los vecinos del Casco 
Antiguo de la ciudad, "ante el 
cúmulo de arbitrariedades de que 
están siendo objeto por parte del 
concejal de Tráfico de este 
Consistorio".

A lo largo de los ya casi tres 
años de Gobierno en la capital 
conquense, "el PP no ha sido 
capaz de dar solución alguna al 
problema del tráfico en la parte 
alta, a pesar de que la Corpora
ción socialista anterior, les de
jamos laposibilidad de invertir 
3.200millones de pesetas (el 75 % 
de los cuales estaban financia
dos por la UE) y que, en gran 
parte, podrían haberse inverti
do en la construcción de 
aparcamientos subterráneos 
para los vecinos del Casco 
Antiguo".

. "Pero en vez de realizar di
chas obras, contempladas en el 
Plan Especial del Casco Anti
guo, tienen la intención de mal
gastar estos fondos en proyec
tos tan peregrinos como insta
lar una fuente cibernética en las 
puertas del Puente de Palo, con 
un coste de construcción de 85 

. millones de pesetas".
El comunicado prosigue "la 

declaración del Casco Antiguo 
de Cuenca como Patrimonio de 
la Humanidad debería suponer 
una mayor preocupación del 
Gobierno municipal del PP por 
dicho recinto histórico, sin em- 
bargoestá demostrando una total 
desidia hacia el .Casco Antiguo 
y hacia sus habitantes".

Como ejemplo de ello, "insis
timos en la vergüenza que su
pone que los cables eléctricos 
aún están colgados de las fa
chadas de las viviendas, a pe
sar de que en estos temas el al
calde, que trabaja en Eléctrica 
Conquense, debe tener o^e- 
riencia y capacidad negocia
dora para que la empresa lo 
hubiera solucionado".

El Casco Antiguo de Cuen
ca y los vecinos, que contribu
yen a su conservación y a que 
siga vivo, "no merecen tanta 
despreocupación por parte del 
partido político que gobierna la 
ciudad, el PP", apuntad comu
nicado.
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Viernes, 13 de marzo de 1998 11Casero visitó las instalaciones ante 
la importancia que tiene el 
almacenamiento de alcohol de una 
de las tres alcoholeras españolas PROICIA

La alcoholera fue alquilada por la Cai a de Castilla-La Mancha al FEGA

Luis Casero visitó los depósitos 
de alcohol eii Tarancón
Alrededor de las 11 de la mañana de ayer el subdelegado 
del Gobierno Luis Casero, ha sido recibido por el alcalde, 
Antonio Domínguez^ para visitar posteriormente la 
alcoholera que el FEGA tiene en Tarancón. La visita ha 
contado también con el técnico de Agricultura, Luis 
Ballesteros y el jefe del FEGA, José Sanz>

Laura DEL CASTILLO

Los depósitos de almacena
miento de alcohol pertenecen al 
Fondo Español de Garantía Agra- 
ria (FEGA) y se encuentran en 
la carretera de Toledo a unos dos 
kilómetros de Tarancón en las 
antiguas instalaciones de 
CORPALSA.

El motivo de la visita y de la 
presencia de tres mil litros de 
alcohol loexplicó el propio sub
delegado que ha hecho inciden
cia, en que, de lo que se trata, es 
de almacenar el excedente de 
alcohol que se retira del merca
do para regular el propio mer
cado dándole después una pro
cedencia que nada tiene que ver 
con la alimentación ni con todo 
lo relacionado con el vino.

El alcohol que se almacena 
en Tarancón es procedente de 
los excedentes comunitarios que 
produce España y que el FEGA 

retira del mercado regulándolo 
a continuación. Una vez alma
cenado, la mayor parte de los 
veinte millones de litros que se 
pueden llegar obtener sólo en 
Tarancón, son ofrecidos a paí
ses extracomunitarios como 
Brasil, donde más de un 60% de 
los coches funcionan con com
bustibles derivados del alcohol.

En España solamente existen 
tres instalaciones de este tipo: 
en Tarancón, Villarrobledo y 
Tomelloso. Luis Casero explicó 
que el hecho de las tres se en
cuentren Castilla-La Mancha es 
porque dicha comunidad autóno
ma produce el 50% del vino de 
todo nuestro país.

El subdelegado visitó las ins
talaciones, los depósitos, el sis
tema de bombeo del alcohol y el 
sistema de seguridad. Sobre la 
marcha se hizo una demostra
ción de qué ocurriría en el mo
mento en el que hubiera un foco

El subdelegado del Gobierno, Luis Casero.

de calor que no fuera normal. Para 
ello existe un sistema de vigilan
cia contra incendios que funcio- 
nade diferente manera en invier
no y en verano para evitar que 
el calor del mes de agosto acti
ve las alarmas. En cuanto al sis

tema de bombeo, éste permite que 
ningún camión circule entre los 
depósitos de tres millones de 
alcohol, ante el peligro de que una 
maquinaria que funciona con 
combustible pueda provocar un 
grave accidente.

Un anciano es 
rescatado de un 
incendio por la 
Guardia Civil en 
San Clemente

La Tribuna

Un hombre de 72 años de 
edad se salvó de morir quema
do en un incendio que se pro
dujo en su vivienda de San 
Clemente, gracias a tres guar
dias civiles que entraron en la 
casa a rescatarle a pesar del 
peligro que suponía la acción, 
ya quexlos de ellos fueron aten
didos por inhalación de gases. 
Según informó ayer la subde
legación del Gobierno de Cuen
ca, los hechos se produjeron a 
las 13:40 horas del pasado miér
coles cuando comenzaron a 
arder las faldas de una mesa 
camilla, que conteníaun brasero, 
en la que se encontraba el 
anciano, Ramón C.M., provo
cando un incendio que rápida
mente se extendió a toda la 
vivienda que ocupaba éste junto 

una hermana.
Al tener conocimiento del 

hecho, tres agentes de la Guar
dia Civil con destino en San 
Clemente, se personaron rápi
damente en la vivienda afec
tada, en la cual penetraron y 
«arriesgando sus vidas» pudie
ron rescatar a la víctima, que 
sufrió heridas en la cara, ma
nos y cuero cabelludo, por las 
que fue ingresado en el Hospi
tal «Virgen de la Luz» de la 
capital conquense. Tres guar
dias civiles se desmayaron al salir 
por la inhalación de humo.

El PSOE celebró el Viernes 
Parlamentario en Las Pedroñeras

La Tribuna

Dentro del programa "Vier
nes Parlamentarios "que la Co
misión Ejecutiva Provincial 
(CEP) del PSOE viene desarro
llando con el objetivo de anali
zaría situación de los municipios 
de la provincia manteniendo un 
contacto directo con colectivos 
y agrupaciones hoy viernes será 
el municipio de Las Pedroñeras 
el que reciba esta visita.

A la misma se trasladarán por 
parte de la CEP del PSOE, el 
secretario general, Máximo Díaz- 
Cano, los delegados de Agricul
tura, José Carricondo y de Obras 
Públicas, Luis Esteban Cava, los 
diputados regionales, Luis Mue
las y Mercedes Bosch, la dipu
tada provincial Manoli Galiano 
y la secretaria de Asuntos Eu
ropeos de la CEP y concejal del 
municipio, Nieves Galindo.

El día cuenta con un progra

ma bastante amplio, comenzan
do con la visita de los represen
tantes socialistas de las obras que 
se van a ejecutar en el munici
pio, a su paso por la N-301, para 
evitar posibles inundaciones, los 
terrenos donde se va a ubicar la 
nueva depuradora, el acceso al 
polígono industrial y otras obras 
pendientes de comenzar o fina
lizar por parte de la Junta de 
Comunidades, como son la pista 
de atletismo, el frontón cubier
to, etc.

Mantendrán un encuentro con 
los vecinos del barrio conocido 
como "Los Pitufos" y también se 
celebraráuna reunión abierta con 
asociaciones y colectivos de Las 
Pedroñeras, para que cada uno 
Qpeda cambiar sus impresiones, 
preocupaciones o presentar ini
ciativas a los miembros de la 
ejecutiva del PSOE. También se 
reunirán con miembros de la 
Cooperativa del Vinocon los que

La reunión tendrá lugar en Las Pedroñeras.

se tratará el proyecto de amplia
ción y modernización de sus ins
talaciones.

Posteriormente, analizarán el 
cumplimiento del programa elec
toral de la actual legislatura.

Elegido en un 
pleno el nuevo 
Juez de Paz de El 
Pedernoso

Luis MOLINA

Alfonso Manzanares fue 
elegido el pasado sábado juez 
de Paz en el Pleno que se ce
lebró en la localidad de El 
Pedernoso, por cinco votos a 
favor y tres en contra.

En dicho Pleno se trataron 
otros asuntos como la instala
ción de una torreta de telefonía 
móvil y la reciente visita que el 
delegado de Educación Angel 
Valiente y el jefe de Juventud, 
Lidio Jiménez, han hecho a las 
antiguas escuelas (siglo XVIII) 
de El Pedernoso. Con respec
to a este último asunto, se ha 
pedido a la Consejería de Edu
cación una subvención para el 
mantenimiento del edificio, que 
se ha ido deteriorando con el 
paso del tiempo y que será 
convertido en un campo de tra
bajo. Estas escuelas están den
tro del Patrimonio regional.
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OPINION PROW

Avena loca (!)....

Las implicaciones de la mirada en la historia de la literatura, 
tienen cabida perfecta cuando el que escribe asume ser los ojos 
de la gente y mira para que los otros vean

La Tribuna
de Cuenca

Avena loca (I): Ojo de mediodía
JOSE 
RIVERO

N
o habría bastado, no bastaría que Paco Gómez Porro 
hubiese sido un lector disciplinado, paciente y meti 
culoso para producir su «Avena loca. Miradas y noti
cias de literatura en Castilla La Mancha» (Biblioteca AÑIL, 

Editorial Celeste, 1988). Un lector disciplinado y aún pa
ciente, registra las notas de sus lecturas y acumula huellas de 
obras y autores, fechas y sucedidos de visiones que han re
señado un ápice de estas tierras ,que ahora denominamos 
Castilla La Mancha. Un lector paciente y aún disciplinado, 
realiza esa tarea museal como un frío aprendiz de historiador 
de lo literario que acierta a guardar registros, títulos y nom
bres, para luego ofrecérnoslo como un 
caudal pretérito y yerto. También es, 
esa meticulosidad inventarial y analí
tica, la técnica de la pericia forense 
que examina la muerte desde las cau
sas del abandono de la vida. Esas 
metodologías frías, son las que com
ponen las historias convencionales que 
luego deglutimos complacidos o ate
ridos. Paco Gómez Porro ha eludido 
la historia y ha apostado por una mi
rada ,que es cosa distinta como ya 
veremos.

Desde esta perspectiva de la mira
da que construye un sentido y realiza 
un itinerario, reflexivo y consciente, 
desde el ojo hasta el cerebro, quiero 
detenerme en tres núcleos fundamen
tales que estructuran esa mirada so
bre la literatura regional. Hasta aquí 
lo literario se dirimía a través del len
guaje y de los signos lingüísticos y rara 
vez, desde la mirada y sus consecuen
cias. La supremacía aristotélica del 
logos sobre la phisis, había limitado 
el alcance real del sentido de la vista 
, primero a la.sensación y después a la 
mimesis; dejando la imaginación y la 
invención en manos de la razón. La 
pugna leonardesca por reubicar a la 
pintura como una ciencia de la mirada supuso ,en el Renaci
miento, la dignificación de los sentidos que habían sido 
menoscabados en aras de la supremacía de la razón. Hacien
do ,con ello, bueno el aserto horaciano Ut pictura poesis. 
Esta posición, de reivindicación de la mirada como eje de los 
sentidos, cuenta con la defensa que realizó Joseph Addison 
a mediados del siglo XVIII en el texto -tributario de Locke- 
«The pleasure of imagination». Addison estableció que el 
más perfecto de los sentidos es la vista ya que (no sólo) el 
pensamiento recibe de ella la mayoría de las ideas, sino que 
retiene, altera y compone imágenes que la vista capta y so
mete a la elaboración del pensamiento .

Que lo literario, se sustente y se sustancie en la mirada es 
una sutil inversión de los supuestos tradicionales, en los que 
el relato y su desarrollo se vehiculaban en el discurso habla
do o escrito, esto es en las palabras como fijadoras de sen
tido, y como urdimbre de unas vicisitudes que componían el 
cuerpo de la narración . Cuerpo narrativo sometido al impe
rio inevitable del tiempo, para coagular esa construcción que 
llamamos Argumento . Frente a esta elaboración de sustan
cia temporal, Juan Benet, contraponía la Estampa, donde el 
constructo cultural era fijado, predominantemente, por el es
pacio. De tal suerte que con esta dualidad compositiva y con 
ese dominio de los vectores espacio-temporales se producía 
una dependencia del relato- de las artes narrativas- frente al 
tiempo y una liberalidad en sus determinaciones espaciales 
. Si optáramos por aplicar el régimen de la mirada -con sus 
implicaciones espaciales- a la matriz compositiva del relato, 
produciríamos un efecto similar al derivado por la aplica
ción del vector tiempo en la pintura. Gómez Porro opta por 
la mecánica del ojo, frente a la munición del tiempo, para 
ubicar un recorrido por las implicaciones literarias en Castilla 
La Mancha. De forma que, «hay tierras que son como ojos, 
pero también tierras que son como miradas»(285). Si ello, es 
así, ¿cómo se cuenta, se relata y se argumenta lo que debe 
ser, fundamentalmente visto y mirado como una estampa?, 
¿porqué aplicar al relato, a lo literario, la matriz que ha ali

mentado tradicionalmente la sustancia de la pintura?, ¿es 
que acaso se escribe ya como se pinta y comienza a pintarse 
como se escribía antes?. Esta fractura advertida, puede tener 
tan hondas implicaciones como las visiones orteguianas en 
su «Ideas sobre la novela». Si Ortega fija el final del realis
mo decimonónico frente a la naciente abstracción argumental 
y conceptual, como pivote sobre el que va a girar la nueva 
mirada literaria; ahora nos debemos enfrentar a un ojo que 
piensa y a un pensamiento que ve. Gómez Porro ha optado 
por esta elección, como consecuencia del valor esencial que 
otorga al paisaje -y que posteriormente veremos- en el car

gamento literario que analiza. Sien
do esta alternativa, el primer eje con 
el que traza su dibujo . De tal forma 
que nos disponemos a saber ver, para 
poder luego, saber leer; o lo que es lo 
mismo, leer para ver y ver para leer. 
¿Pero no es todo ello, una renuncia al 
cometido tradicional del Argumento 
y una capitulación ante la Estampa?, 
¿ o es que la mirada del siglo XX, ya 
es una mirada exclusivamente dicta
da por el espacio que ha arrebatado 
su supremacía al tiempo?. Desde aquí 
y por aquí, se puede decir que vemos 
literariamente la historia como una 
construcción visual del lenguaje y 
miramos históricamente la literatura 
como el lenguaje que construye una 
mirada.

Las implicaciones de la mirada en 
la historia de la literatura, tienen ca
bida perfecta cuando el que escribe 
asume ser los ojos de la gente y mira 
para que los otros vean. Pero esta 
función del escritor como Lazarillo, 
pierde fuerza con los progresos ópti
cos y con la progresiva aplicación de 
la fotografía. De tal forma que la de
mocratización de la mirada mecáni
ca y su socialización posterior, arre

bata esa función sagrada del escritor que miraba por los otros 
y para los otros. El fuego sagrado de la mirada desposeída 
y ya raptada, nos enfrenta nuevamente al sol del Mediodía, 
que es un sol abierto y pleno y opuesto al tímido sol del Nofte- 
que fué guía y señal-. La mirada de Septentrión, erauna mirada 
fría y solitaria, frente a la mirada del Mediodía que es ya 
caliente y compartida.

El segundo par conceptual que late en «Avena loca», como 
generador de lo literario, es la tensión temática, conceptual, 
compositiva y formal, entre Toledo y La Mancha. Toledo, 
capital del viejo reino y crisol de razas y culturas, compone 
un símbolo estático; mientras que La Mancha es, por anto
nomasia, la metáfora errática del territorio de lo literario, 
desde la peripecia de Alonso Quijano. «Toledo y La Mancha 
cobrarán vida literaria en la mentalidad culta de todas las 
épocas como extremos de visiones sobre el carácter de lo 
español. Toledo simbolizará la fantasmagoría de un pasado 
embellecido por su esplendor de ciudad muerta. La Mancha 
será escenario real de los sueños ahogados en la monotonía 
de la llanura»(88). Esta dualidad del paisaje urbano simbo
lizado frente al paisaje rural metaforizado (pero también del 
pasado glorioso respecto al presente polvoriento; y del arti
ficio cultural de la ciudad respecto al orden primario de la 
naturaleza) se revela fructífera y continuadora de otras 
oposiciones que emergen en el texto. Son las concatenaciones 
entre Castilla del Norte y Castilla del Sur; entre la Castilla 
cidesca de reconquistas y batallas, luchas y honores y la Castilla 
de Abajo quijotesca y pícara pegada a la tierra y a sus ava
tares; con un sentido de la vida fundado en la dura realidad 
de un proceso político en formación y de un lenguaje que 
nace y que quiere designar ese orden. Desde esa-tensión se 
entiende el orden coral y colectivo de la obra de Juan Ruiz, 
como afrenta al viejo orden personal y ya solitario que ela
bora Don Juan Manuel.

P.D. «Avena loca. Miradas y noticias de literatura en Castilla 
La Mancha», se presentará el día 25, a las 20 horas en el Café 
Continental de Ciudad Real.

Año H-Depósito Legal: CU- 
270-1997

EMPRESA EDITORA 
Ediciones periodísticas 

de Cuenca S. L. (EPECU S.L.)

Directora:
M® Angeles Sánchez Vicente

Redactora .Tefe:
Alicia García Alhambra

Redacción Cuenca:
Inmaculada Sala Díez, José 

Luis Muñoz Sánchez, Carlos 
Mangas y Laura del Castillo

Coordinadora de ediciones:
Oliva Carretero Ruiz

Fotografía;
FOTO -RES (Cuenca), Efe

Agencias informativas;
Efe, Fax Press

Administración;
Remedios García García

Departamento comercial:
Francisco Morales Escribano, 

Carlos Zamorano Hernández

Departamento de Diseño;
David Rebato Santos

Redacción, administración 
suscripción y publicidad:

G/ Cervantes número 18 
(antiguo 26) 

Teléfonos: 23 47 38
Fax: 23 47 26

Publicidad nacional;
NOVOMEDIA, S.A.

Presidente: José 
Manuel Rodrigo

Director General: Eliseo Soria

Madrid; José Manuel Calvo.
Paseo Recoletos, 14-3“ (28001). 
Telf: 337 38 03-337 32 20. Fax: 

337 38 01.

Barcelona: Ramón
Domínguez. Avda. Diagonal 640 

(08017), Telef: 2276711. Fax: 
2276762

Valencia: José V. Sánchez
Beato. Embajador Vich, 3 

(46002). Telef: 351 77 76. Fax: 
3518101

Bilbao: Juan Luis González.
Alameda Mazarredo, 6 (48001) 

Tfno: 424 46 05.
Fax:4241058

Sevilla: Manuel Blázquez. 
Avda, de la Palmera, 21, Autovía 
Madrid-Cadiz. Km 550 (41700) 
Tfno: 469 20 03 Fax: 469 21 03

Imprime:
Editorial Contacto S.L.

MCD 2022-L5



Viernes, 13 de marzo de 1998 13
Las Cortes quieren saber dónde 
fueron a parar las subvenciones de 
todo tipo de la Junta entre 1993 y 
1996 a la Diputación de Guadalajara REGION

Instan a la Sindicatura de Cuentas a averisuar dónde fueron a parar

Las Cortes piden un examen 
de las ayudas a Guadalajara
A pesar de la cara de asom
bro de César Gómez Benayas, 
las Cortes aprobaron ayer, 
con los 42 votos de todos los 
diputados presentes en la 
sesión, instara la Sindicatu
ra de Cuentas a que exami
ne el destino final de las 
subvenciones que la Junta 
concedió, a la Diputación de 
Guadalajara entre los años 
1993 y 1996.

Luis RESOLA

El caso Tomey llegó ayer a las 
Cortes de Castilla-La Mancha. 
IC AM presentó una proposición 
no de ley para que la Sindicatura 
de Cuentas "realice un examen 
de las cuentas y documentos 
correspondientes alas ayudas de 
todo tipo (...) incluido el Fondo 
de Compensación Interterritorial 
durante los ejercicios 1993 a 1996 
a fin de verificar que dichas ayu
das se han aplicado a la finalidad 
para la que fueron concedidas, 
realizando en su contabilidad las 
comprobaciones que fueran ne
cesarias".

Esta proposición fue aproba
da con los votos de los 42 dipu
tados presentes en la sesión, en 
una votación marcada por la 
confusión. María Blázquez, pre
sidenta de las Cortes, advirtió que 
se procedía a la votación de la 
proposición por entender la Mesa 
que una enmienda había sido 
rechazada por el portavoz de 
ICAM, José Molina, y todos 
votaron a favor. En el debate, José 
Molina (ICAM), Pedro Peral (PP)

En la votación hubo confusión entre los diputados. M. SOTO

y Joaquín Sánchez Garrido 
(PSOE) se enzarzaron en un cruce 
de acusacionessobre contabili
dades de instituciones goberna
das por sus partidos, incluido el 
Ayuntamiento de Alcázar de San 
Juan cuando Pedro Pablo Novi
llo era concejal de Hacienda. 
También se discutió si Francisco 
Tomey, presidente de la Diputa
ción de Guadalajara, ha sido con
siderado como imputado o no en 
el proceso abierto por la conta
bilidad de la institución que pre
side.

A la salida del Pleno, Pedro 
Peral manifestó que el informe 
encargado por la dirección nacio
nal y regional del PP sobre la 
situación sigue adelante, y avan

zó que podría estar terminado a 
mediados de la próxima semana. 
Aclaró que este expediente es 
"informativo, no disciplinario, 
interno", y rechazó entrar en 
consideraciones penales.

El portavoz del PP dijo que 
en el Pleno de las Cortes había 
quedado claro que "unos predi
can y otros dan trigo", y señaló 
que "los que predican desde la 
CasaComún, PSOE e ICAM, se 
han negado sin ningún argumen
to" aque se extienda la fiscali
zación de la Diputación de 
Guadalajara al resto de diputa
ciones y al Ayuntamiento de Al
cázar de San Juan.

Por su parte, Sánchez Garri
do rebatió este argumento y aña

dió que el PP desde las últimas 
elecciones había actuado con 
coherencia al pedir responsabili
dad política a aquellas personas 
incursas en una causa, "pero en 
el caso del señor Tomey no les 
interesa a pesar de que es clarí
simo, qué más se puede pedir para 
que el señor Tomey presentara 
su dimisión".

En cuanto al resto de diputa
ciones, dijo que todas tienen sus 
cuentas fiscalizadas hasta 1994 
e incluso la de Albacete hasta el 
95. Y avisó a Peral: "Si tiene la 
sospecha de algún delito en eta- 
pasocialista, comentarán un delito 
de encubrimiento si no lo denun
cian inmediatamente, y alo me
jor de falsedad si luego la impu
tación es falsa".

José Molina fue el más cáus
tico. Dijo refiriéndose a Tomey 
que en Guadalajara puede exis
tir, a partir de ahora, una tercera 
denominación de origen, un pro
ducto que se elabora "que se 
denomina en algunos sitios cho
rizo y en otros longaniza, y la Di
putación de Guadalajara no se 
merece que pudiera estar presi
dida por esa denominación de 
origen".

Molina insistió en pedir la 
dimisión o el cese de Francisco 
Tomey, que está acusado "de 
cometer un delito reiterado de fal
sedad en documento público y con 
sospechas de haber provocado 
abuso de poder y prevaricación". 
Molina pidió una respuesta polí
tica del PP, porque Tomey es pre
sidente por decisión de su parti
do "y no porque lo hayan elegido 
los ciudadanos".

No sufrió heridas de gravedad.

Albertina Oria se 
salió de la N-401 
con su vehículo 
cuando acudía a 
las Cortes

Efe - Toledo

El pleno de las Cortes Regio
nales comenzó con media hora 
de retraso debido al accidente de 
tráfico sufrido por la diputada del 
PP por Guadalajara, Albertina 
Oria, que debía defender en el 
plenario una proposición no de 
ley sobre la segregación de la 
entidad local menor de 
Marchamalo y fue, finalmente, 
aplazada. Según dijeron fuentes 
de la Guardia Civil de Tráfico, 
la diputada fue observada en el 
Servicio de Urgencias del Hos
pital Virgen de la Salud de Toledo, 
aunque sus heridas no revistie
ron gravedad, pero finalmente 
fue ingresada. Según informa
ron fuentes del Insalud en Cas
tilla-La Mancha, la diputada 
estará en observación entre 24 
y 48 horas y sufre traumatismo 
torácico y esguince de cervi
cal. La Guardia Civil de Tráfi
co encontró vacío el vehículo, que 
se había salido de la vía en el 
kilómetro 56,500 de la N-401, en 
el término de Olías del Rey.

PSOE e ICAM piden al Gobierno 
que retire el medicamentazo

La Tribuna

El Pleno de las Cortes de 
Castilla-La Mancha aprobó ayer 
una proposición no de ley por la 
que se insta al Gobierno de Espa
ña a retirar la propuesta de lista 
de exclusión de fármacos de la 
financiación pública, lo que co
múnmente se ha llamado el 
"medicamentazo".

Esta proposición fue presen
tada conjuntamente por PSOE e 
ICAM, y en la votación recibió

los votos a favor de estos dos grupos 
parlamentarios (25), por 17 vo
tos en contra del Partido Popu
lar.

Negociación más amplia
La proposición incluye la pe

tición al Gobierno de que inicie 
un nuevo proceso con las comu
nidades autónomas, expertos, 
agentes sociales y consumidores 
"para elaborar una política farma
céutica que garantice que todos

los medicamentos eficaces, segu
ros y de composición adecuada, 
sean financiados por el Sistema 
Nacional de Salud". •

Asimismo, se insta al Gobier
no a que rescinda el convenio 
firmado por el Ministerio de Sa
nidad con Farmaindustria, y a que 
ponga en marcha otro tipo de 
medidas que garanticen un uso 
racional de medicamentos. Entre 
estas medidas se propone la im
plantación de genéricos, los en
vases adecuados a los tratamien

tos y una política adecuada de 
atención sanitaria. También se 
pide que se implanten precios de 
referencia de forma que los ser
vicios del Sistema Nacional de 
Salud compren y prescriban de 
entre los principios activos exis
tentes en el mercado.

Por otro lado, el consejero de 
Industria del gobierno regional, 
José Femando Sánchez Bódalo, 
dio cuenta ayer en el Pleno de la 
política seguida por la Junta en 
materia ferroviaria. PSOE e ICAM, unidos.
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Acusó a los populares de tener una mentalidad de patrimonio sobre instituciones

El panorama político en las Cortes 
está muy divertido, según Mansilla

La Tribuna

De divertido calificó ayer 
Mario Mansilla, diputado regio
nal del PSOE, el tiempo político 
actual en Castilla-La Manchay, 
en concreto, en la Cámara regio
nal. Mansilla expresó la preocu
pación del PSOE por los hechos 
que están aconteciendo en la 
región y "sobre todo por la pro
pia mentalidad del partido que 
gobierna el país, una mentalidad 
de "ocupación y patrimonio" de 
todas las administraciones, pen
sando que son impunes a cual
quier situación".

En relación a los fondos de la 
Junta destinados a la Diputación 
de Guadalajara de 1993 a 1996, 
el diputado socialista indicó que 
el PP demuestra una vez más esta 
mentalidad al intentar implicar 
a otras administraciones provin
ciales. "Intentan, explicaba el 
diputado, equiparar a la Dipu
tación de Guadalajara con el resto 
de diputaciones de Castilla-La 
Mancha, y si existiese algo, los 
homónimos de Tomey estarían 
en la obligación de remitir el 
asunto al fiscal".

En definitiva, intentan crear 
confusión entre la ciudadanía de 
la región, pero, apuntaba 
Mansilla, en cualquier adminis
tración cuentan con deudas de 
difícil cobro, y cada administra
ción dan de baja estas deudas de

Bono, contento con el voto 
unánime para investigar la 
Diputación de Guadalajara

La Junta confía en que la 
Ley del Suelo sea aprobada 
antes de junio

E.C. - Toledo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, mostró ayer 
su alegría porque «sea asumida 
por todos los grupos políticos» 
la iniciativa de instar a la 
Sindicatura de Cuentas a que 
examine las ayudas concedidas 
por la Junta a la Diputación de 
Guadalajara entre 1993 y 1996. 
Bono, que hizo estas declaracio
nes en los pasillos de las Cortes 
regionales, señaló que esta ini
ciativa «tiende ala transparen
cia» y aseguró que Castilla-La 
Mancha es la única región de 
España donde existe una legis
lación «más favorecedora de la 
transparencia». «Aquí se publi
can los bienes, rentas y activi
dades de los políticos en el Diario 
Oficial -indicó- y por diez du
ros se puede saber lo que tiene 
cada político, aunque los presi
dentes de las diputaciones no 
han querido hacer uso de este 
derecho que tienen a que se 
publique su renta de modo gra
tuito». Además, el presidente

Mansilla habló de diversos asuntos tratados en el Pleno regional. M.SOTO

los ingresos posibles de la cita
da administración. La diferencia
ción particular de Guadalajara 
es, explicó el diputado regional 
amparándose en lo dicho por la 
fiscalía, que esos fondos de la 
Diputación guadalajareña no eran 
de dudoso cobro sino fondos y 
deudas inexistentes, "es decir, 
recogían de los presupuestos una 
previsión de ingresos falsa y con 

del Ejecutivo autónomo califi
có de «muy razonable» que al 
estar el señor Tomey «en boca 
de los fiscales del Tribunal Su
premo, todo el dinero de Castilla- 
La Mancha que ha sido admi
nistrado por él se investigue». 
No obstante, agregó que el «caso 
Tomey» «no se puede extender 
a los demás presidentes de di
putación porque no se han pre
sentado denuncias contra ellos.

Sobre la financiación de las 
obras de abastecimiento de aguas 
superficiales en la cuenca del 
Júcar, adoptada de forma uni
lateral por la Confederación 
Hidrográfica del Júcar (CHJ) y 
que destinará 50.000 millones 
de pesetas a Valencia y sólo 
4.000 a la región castellano- 
manchega, indicó que el Gobier
no de Aznar está cometiendo con 
Castilla-La Mancha «demasia
das injusticias». En este senti
do, mostró su esperanza en que 
«también aquí se vuelvan atrás 
porque, de lo contrario, 
tendríamos otro recetazo y me 
parece que no es admisible». 

ella, en lugar de corregirlo años 
después, a pesar de los numero
sos avisos, mantenían la situa
ción".

Criticó Mansilla que el gobier
no enviase aun militante del PP 
a fiscalizar una institución y ante 
esto, preguntó si el ejecutivo 
nacional no se fía del Tribunal 
de Cuentas y si no le merece 
confianza el Tribunal Supremo

E.C. - Toledo

El Gobierno Regional con
fía en que la Ley del Suelo (Ley 
de Ordenación del Territorio) 
pueda estar aprobada por las 
Cortes Autonómicas el próximo 
mes de junio, una vez dictami
nada por el Consejo Regional de 
Municipios y por el Consejo 
Consultivo de Castilla-La Man
cha.

Precisamnte ayer se reunió 
en Toledo el Consejo Regional 
de Municipios (órgano consul
tivo y sin poder vinculante) para 
tratar sobre el anteproyecto de 
ley del Suelo elaborado por la 
Consejería de Obras Públicas. 
Los directores generales de Ur
banismo y Vivienda y de Ad
ministraciones Públicas, Tirso 
Lumbreras y Abencio Cutanda, 
respectivamente, expresaron su 
confianza en poder dictaminar 
por unanimidad del citado Con
sejo el texto del anteproyecto.

El texto, que ha sido elabo
rado después de que el Tribunal 
Constitucional sentenciara en 

y la Fiscalía. Se refirió también 
al caso de Demetrio Madrid, 
quien tuvo que dimitir por un 
asunto privado antes del ejerci
cio de su cargo y a Tomey "no se 
atreven ni a tocarlo hasta el punto 
de impedir una pregunta oral al 
Gobierno en el Congreso de los 
Diputados". Además, añadió a 
lo lamentable del panorama po
lítico castellano-manchego, que 
de los suplicatorios emitidos por 
el Tribunal Supremo contra 3 
senadores, dos sean de la región.

A preguntas de los periodis
tas sobre la implicación de un 
dirigente nacional del PP en el 
caso Tomey, Mario Mansilla dijo 
que solo son rumores, "y si fue
ra verdad, habríamos actuado en 
consecuencia".

El segundo asunto relativo a 
la proposición no de ley sobre la 
exclusión de fármacos de la fi
nanciación pública, Mansilla 
afirmó que se va a ganar esta 
batalla y condenó la actitud del 
Grupo Popular regional que se 
niega a cualquier planteamiento 
cuando el propio Gobierno na
cional está dando marcha atrás, 
"se han negado a ello porque no 
les ha llegado la orden desde 
Madrid".

Por último, comentó la peti
ción del Grupo Popular al Go
bierno regional para la inversión 
en transporte ferroviario, "cuando 
es un área con competencia ex
clusiva del Estado español".

favor de las Comunidades Au
tónomas para legislar en mate
ria de Urbanismo, permite a los 
municipios planificar en mate
ria urbanística y contempla la 
cesión de un quince por ciento 
del suelo para su gestión a las 
corporaciones locales.

Según el borrador de la cita
da ley, los Ayuntamientos po
drán iniciar los trámites de los 
planes de ordenación urbana, 
aunque la aprobación definiti
va corresponderá al Gobierno 
Regional.

También permite que deter
minados procedimientos sean 
llevados conjuntamente por las 
Comunidades Autónomas y los 
Ayuntamientos.

El Consejo Regional de 
Municipios, aprobó por unani
midad de sus catorce miembros 
un borrador de decreto para que 
la Comunidad Autónoma dele
gue en los Ayuntamientos aque
llas competencias de saneamien
to que ahora requieren el infor
me previo de la Comisión Pro
vincial de Urbanismo.

La Mesa del Pacto 
Industrial da el 
visto bueno al 
decreto de ayudas 
a las pymes

S.A.M. - Toledo
La Mesa del Pacto Industrial 

de Castilla-La Mancha dio hoy 
el visto bueno al borrador de 
decreto por el que se regularán 
las ayudas a las pequeñas y 
medianas empresas, con el ob
jeto de fomentar la inversión 
destinada a la creación de em
pleo y la competitividad del 
sector.

El borrador de decreto, que 
será próximamente debatido en 
el seno del Consejo de Gobier
no, contempla varias líneas de 
ayudas, como incentivos para 
la inversión empresarial gene
radora de empleo, subvencio
nes para la ampliación y moder
nización de equipos e 
infraestructuras y otra línea 
dirigida a los factores de 
competitividad como programas 
de diseño e innovación. Por otra 
parte, la Mesa del Pacto Indus
trial analizó también el Plan 
Regional de Innovación, que ha 
sido ya sometido a información 
pública, por lo que ahora se 
constituirán mesas sectoriales y 
horizontales, cuyo trabajo se 
plasmará en un proyecto que será 
presentado ante la UE para la 
aprobación de su financiación.

CECAM: aún es 
pronto para decir 
que el acuerdo de 
empleo está cerrado

La Tribuna
La Confederación Regional 

de Empresarios de Castilla-La 
mancha expresó ayer su volun
tad de alcanzar un Acuerdo 
Regional sobre Empleo con el 
gobierno y las centrales sindi
cales además de considerar que 
el mismo debe materializarse lo 
antes posible.

CECAM expresa a través de 
una nota de prensa su compro
miso con el problema del des
empleo en la región y considera 
que la gran mayoría de los pro
gramas incluidos en el documen
tos elaborado por el Gobierno 
regional pueden tener un efecto 
beneficioso sobre el desempleo. 
No obstante, manifiesta que aún 
es pronto para adelantar que el 
acuerdo definitivo esté plena
mente cerrado, pues existe so
bre la mesa de negociación un 
programa sobre el que no hay 
acuerdo y es el referido a la 
incentivación económica de la 
reducción pactada de la jorna
da laboral.

En este momento, CECAM 
facilitará apoyo para promover 
fórmulas en CLM que facilitan 
la aplicación de los acuerdos que 
pudieran alcanzarse; hasta en
tonces, consideran aventurado 
promover fórmulas cuyo resul
tado pudiera ser contradictorio 
con lo que se acuerde entre pa
tronal y sindicatos a nivel na
cional.
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flDAD
Referida a la compensación por la nueva consideración de familia numerosa

La CRUE criticó las posturas del 
PP sobre ayudas universitarias
La Conferencia de Recto
res de las Universidades Es
pañolas (CR UE) manifestó 
el miércoles su «perpleji
dad» por la enmienda pre
sentada recientemente por 
el PP referida a las com
pensaciones a las Universi
dades por la reducción de 
ingresos producidos por la 
nueva consideración de fa
milia numerosa,

D.C.

El Partido Popular pide en 
esta enmienda que se compen
se a las Universidades cada año 
por este concepto con 7.000 
millones de pesetas, cantidad que 
disminuiría con el paso del tiem
po debido al decreciente núme
ro de alumnos, señaló a EFE el 
diputado de este grupo, Juan 
Carlos Guerra Zunzunegui.

”Los presi^uestos no son 
elásticos

Además, añadió que los pre
supuestos «no son elásticos y que 
el Ministerio de Economía no

Empiezan las jomadas sobre formas de 
colaboración y agmpación empresarial

Carlos MANGAS

Con la presencia del alcalde 
de la ciudad, Manuel Ferreros, 
7 la presidenta de la-Diputación 
Provincial, se presentó en la 
mañana de ayer, en el salón de 
actos de Colegio Universitario 
Cardenal Gil de Albornoz las 
"Jornadas sobre formas de agru
pación y colaboración empresa
rial".

El alcalde hizo de maestro 
de ceremonias, presentando este 
ciclo que nace de la colabora
ción institucional, entre la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
con el Ayuntamiento y la Dipu
tación de Cuenca, dentro del 
programa CLIPE, Centro Local 
de Innovación y Promoción Eco
nómica.

El edil manifestó que hasta 
ahora las actividades promovi
das por el CLIPE se habían cen

EI concepto de familia numerosa hace perder ingresos a las universidades.

trado en la creación de las em
presas y las diferentes formas 
empresariales, según la legisla
ción mercantil. El objetivo de 
estas jornadas es difundir la idea 
de que las empresas tienen que 
trascender de su carácter loca
lista a un entorno de economía 
más global. Los conferencian
tes tratarán acerca de los medios 
de agrupación de empresas, de 
la forma de protección que uti
lizan, así como procesos de fu
sión y concentración empresa
rial.

La directora del curso, Car
men Alonso, catedrática de De
recho Mercantil de la U.C.L.M. 
destacó el marco de colabora
ción en el que se insertan estas 
jornadas, entre instituciones pú
blicas y privadas, alabando el al
truismo institucional que ha per
mitido financiar estas Jomadas, 
mostrando la predisposición de

de las Jornadas. JP/FOTO-RESEI alcalde junto a los organizadores 

las instituciones de acercar la 
Universidad a la sociedad. Las 
Jornadas están orientadas, en 
palabras de Alonso, a alumnos 
de Derecho, Económicas y de Di

puede admitir agrandar excesi
vamente las cifras para créditos 
extraordinarios».

Un portavoz de CRUE seña
ló a EFE que «esto no se corres
ponde con las garantías que la 
ministra de Educación y Cultu
ra, Esperanza Aguirre, había 
dado en el Pleno del Consejo de 
Universidades del pasado 18 de 
diciembre, ni con la postura 
mantenida tanto en el momento 
en que se adoptó la nueva defi
nición de familia numerosa, 
como en la aprobación de los 
presupuestos de 1997»

«Los 13.000 millones de 
pesetas que contemplabaei pro
yecto de crédito extraordinario 
-añadió- no se destinarán a com
pensar a las Universidades por 
la reducción de ingresos produ
cidos por lanueva consideración 
de familia numerosa sino para 
otras deudas pendientes de las 
Unversidades».

Por este motivo, «en ningún 
caso puede considerarse que la 
cantidad total que se destinará 
a la compensación sea de 20.000 
millones de pesetas, como se 
esperaba», añadió el portavoz de 
la CRUE.

rección de Empresas, pero tam
bién pueden ser interesantes para 
los operadores económjcas, em
presarias e incluso a legislado
res. ■ .

Convocan el 
concurso para 
adquirir los 
muebles del 
campus de Talavera

L.S.Y.

La Universidad de Castilla- 
La Mancha ha convocado el 
concurso para la adquisición del 
mobiliario del campus de 
Talavera por un importe de 80 
millones de pesetas, según 
destacó ayer en Talavera el 
vicerrector del campus de 
Toledo, Angel Carrasco.

Carrasco explicó que «las 
obras van bien y en octubre, sin 
ningún problema, está todo ter
minado» y añadió que «había 
algo no claro» respecto a laur- 
banización de la parcela en que 
se construye el aulario, «pero 
este tema también se ha resuelto 
ya».

Según el vicerrector, «a di
ferencia de lo que ocurre en 
otros sitios, en los que pode
mos tener alguna duda, aquí no 
tenemos duda algunay el 1 de 
octubre Talavera tendrá el 
aulario universitario. Lo ten
drá con continente y con con
tenido».

Angel Carrasco participó 
junto a la directora del Centro 
de Estudios Universitarios de 
Talavera, Virgilia Antón, y al 
presidente de la Sociedad Es
pañola de Geriatría y 
Geoncología, José Manuel 
Rivero, en unajornada sobre la 
adecuación del entorno para 
personas mayores y la calidad 
de vida de este colectivo. 
Rivero abogó por facilitar el 
entorno a las personas mayo- 
resen sus residencias habitua
les, en lugar de «tratarles abase 
de fármacos y hospitales» como 
sucede en ocasiones y subrayó 
que «este tema es muy atrac
tivo y está en alza».

La UPM convoca 
el TTT Certamen de 
textos teatrales, 
narrativa y poesía

A.C.R.

La Universidad Politécnica 
de Madrid ha convocado el III 
Certamen Universitario de 
Textos Teatrales, Narrativa y 
Poesía. En este certamen 
puede participar cualquier au
tor menor de treinta años que 
esté vinculado a las universi
dades españolas en general. 
Las obras de narrativa y poesía 
están premiadas con 150.000 
pesetas mientras que el texto 
teatral ganador recibirá 500.000 
pesetas, además de su estreno, 
y un accésit de 200.000 pese
tas si el jurado lo estima opor
tuno. Todas las obras, de tema 
libre, deben ser originales.
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OPINION
Plan de paz
Todos coinciden en que con medidas exclusivamente 
policiales no se acaba con la violencia terrorista, que hay 
buscar otros caminos en los que el diálogo y la unidad de 
los demócratas es imprescindible

_C47)iiica política

Plan de Paz
1 plan de pacificación del lehendakari 
José Antonio Ardanza ha visto la luz 
sin esperar a la reunión de la Mesa de 

Ajuria Enea que tendrá lugar la semana próxi- 
RFRTA ™^’ ^‘^ ^^ reabierto el debate, extramu-
WRiVANinKT æ®’ s°^æ ^®s contenidos del documento, pero 
MbKiXAiMJr^ también sobre la oportunidad del momento. 

Hay aspectos en el plan de paz que propo
ne Ardanza que chocan frontalmente con la 
interpretación que sectores no nacionalistas 
hacen de la Constitución y del propio Esta
tuto vasco.

El mismo lehendakari considera que «se
ría conveniente disponer de un estudio serio 
sobre la cobertura jurídica del proceso, in
cluyendo una investigación sobre las posibi
lidades de la Constitución y el Estatuto (Adi
cional Primera y Adicional Unica respecti
vamente, así como la Disposición derogato
ria y otras)», pero al mismo tiempo pide que 
las instituciones del Estado se comprometan 
í<a dej ar la resolución dialogada del conflic
to en manos de los partidos representativos 

s de la sociedad vasca» y «a hacer propios los 
acuerdos que aquellos puedan alcanzar en las 
instituciones vascas», con el compromiso de 
incorporarlos al ordenamiento jurídico.

Este es, precisamente, uno de los aspec
tos del documento que provoca mayor rechazo 
junto con el planteamiento de ausencia de 
condiciones previas para el consenso, si los 
contactos y el diálogo se llevan a cabo, así 
como que no se establezcan a priori «límites 
en el resultado», ni siquiera al reconocimiento 
de la autodeterminación, lo que sólo cuenta 
con el favor de los nacionalistas, pero es 
merecedor de fuertes críticas y recelos por

parte del Gobierno y de los partidos estata
les, que destacan que no cabe hablar, bajo 
ningún concepto, de toma de decisiones ex
clusivamente en el ámbito vasco, para que el 
Ejecutivo, las instituciones, las demás fuer
zas políticas del abanico parlamentario y, por 
extensión, los ciudadanos españoles en ge
neral, se limiten a asumir y avalar unos acuer
dos, cuando estamos ante un asunto que afec
ta a la soberanía y que deberá ser aceptado 
por todo el Estado.

Partido Popular y PSOE (IU, con matices) 
han cerrado filas. Desconfían de HB como in
terlocutor en un proceso de pacificación, a 
sabiendas de que será ETA la mano que mecerá 
la cuna .

Además, hoy por hoy, se confía muy poco 
en que labanda terrorista sea capaz de ofertar 
una tregua indefinida, condición previa para 
cualquier tipo de proceso de acuerdo político 
que se abra, dadas las divisiones existentes 
en su propio seno, lo que hace pensar que los 
sectores más radicales no tardarían en rom
pería.

Sin embargo, todos coinciden en que con 
medidas exclusivamente policiales no se acaba 
con la violencia terrorista, que hay buscar otros 
caminos en los que el diálogo y la unidad de 
los demócratas es imprescindible.

Por ello, a pesar de todo, también de la proxi
midad de las elecciones vascas, el documen
to Ardanza debería servir cuando menos para 
iniciar ese camino, modificando lo que haya 
que modificar de su contenido con el acuerdo 
de todos. Lo que no puede ser es que se con
vierta en la excusa para dar carpetazo a la Mesa 
de Ajuria Enea como apuntan algunos.

MIGUEL BOSE
cantante: «España va bien en otras 

cosas, pero no desde el punto de vista 
de la cultura».

JOSE MARIA AZNAR
presidente del Gobierno: «El PSOE 

puede seguir inventándose fantasmas- 
todos los días, pero creo que les ha lle
gado la hora de comportarse un poco 
en serio».

GENERAL SUHARTO
presidente de Indonesia: «Los ricos 

tendrán que apretarse el cinturón».

JOSE LUIS NUÑEZ
presidente del FC Barcelona: «Ha

cía años que no veía ganar a un equipo 
con tanta superioridad como el B arce- 
lona».

JOSEAN QUEREJETA
presidente del TAU de Vitoria: «El 

Real Madrid de baloncesto tiene la peor 
organización de la ACB».

FERNANDO FERNAN GOMEZ
actor y director: «Me retiré de la 

escena porque me molestaban los es
pectadores».

ALEIX VIDAL-QUADRAS
político: «El PP vive en un perma

nente disimulo ideológico».

PILAR
CERNUDA

J
osé María Aznar continúa empeñado 
en mantenerse silencioso frente a las 
acusaciones que le vinculan con la su
puesta conspiración denunciada por Luis 

María Ansón; en su derecho está el presi
dente de Gobierno de mantenerse en esa 
actitud, pero lo que es ya más discutible es 
que arremeta contra aquellos que tratan de 
indagar sobre lo que ocurrió, -como ocu
rrió nuevamente con Eguiagaray el pasa
do miércoles- y sobre cual puede ser el 
alcance de las reuniones que mantenían 
ciertos periodistas, con ciertos jueces, con 
ciertos personajes vinculados al Gal y con 
ciertos dirigentes del Partido Popular.

Un miembro del gobierno no tiene por 
qué dar razones de su comportamiento 
cuando era miembro de la oposición, pero 
tiene razón Joaquín Molins cuando dice que 
sí debe explicar ese miembro de la enton
ces oposición si aceptó algún tipo de com
promiso para cuando alcanzara el gobier
no.

Y eso es lo que se analiza precisamente 
en este caso, porque desde el Psoe se está 
denunciando que Alvarez Cascos acudió

Sin respuesta
a una reunión en el despacho de Pedro J. 
Ramírez con el abogado de José Amedo, 
una reunión en la que supuestamente pro
metió un indulto a Amedo en caso de que 
el PP gobernase, si en ese momento el ex 
subcomisario cambiaba sus declaraciones 
anteriores y explicaba las vinculaciones del 
equipo de B arrionuevo con los asesinos del 
Gal. Alvarez Cascos tampoco ha dado ex
plicaciones sobre lo ocurrido, pero sí ad
mite ya que efectivamente se vió con Jor
ge Manrique y Pedro J. Ramírez, y distri
buye declaraciones suyas -de Cascos- de 
enero del 95 en las que dice, al ser pregun
tado si Domínguez y Amedo deben ser in
dultados, que «Esa es una decisión que so
lamente se puede plantear el día que el caso 
Gal haya quedado totalmente esclarecido.

Conspiración supuesta o real, 
todavía no hay elementos 

suficientes sobre la mesa para 
saberlo

Un indulto con fines de encubrimiento no 
me parece una decisión política responsa
ble», y añade después que «La figura del 
condenado arrepentido es una figura usual 
para facilitar el esclarecimiento de los 
asuntos más oscuros».

Si Cascos piensa de esa manera, y no es 
el único que defiende esos planteamien
tos dentro y fuera de su partido, lo que no 
se comprende es el empeño de Aznar en 
arremeter contra los que le preguntan, en 
vez de dar la cara y esclarecer los hechos.

Porque cuando más trate de evitar la ver
dad, más firme será la sensación de que en 
el PP tratan de ocúltar algunos puntos de 
su trayectoria cuando eran oposición. Mien
tras que si explicaran bien, de frente, y 
abiertamente, qué hablaban con ciertos 
periodistas, abogados y jueces, a lo mejor 
cortaban de cuajo todas las insinuaciones 
que se están haciendo sobre la conspira
ción y el papel que jugaron los máximos 
dirigentes del PP en esa conspiración. 
Conspiración supuesta o real, todavía no 
hay elementos suficientes sobre la mesa para 
saberlo.

MCD 2022-L5



La Tríbima OPINION Viernes, 13 de marzo de 1998 17

Los impactos de la ca:^ en el medio ambiente

EDUARDO
COCA
VITA (*)

R
esulta innecesario demostrar que la 
caza, entendida como actividad, y 
por su propio fin, incide por lo de
recho en el medio ambiente: la caza tiene 

por objeto la muerte de las piezas de caza, 
que son animales representativos de la fauna 
silvestre. Y la fauna silvestre es, como todo 
el mundo sabe, un componente 
medioambiental de primer orden.

Además de esta infuencia inmediata de 
lacaza sobre el entorno natural, que afecta 
a las especies cazables, la acción de cazar 
es también causa indirecta de la muerte de 
otros animales competidores del hombre 
sobre las piezas y trofeos cinegéticos, únicos 
a los que el cazador, movido por su egoís
mo, desea en abundancia. El hombre, ins
tintiva y primariamente, desde que descu
bre su vena cazadora, intenta reducir los 
animales que le hacen la competencia en 
capturas, siguiendo una ley de vida 
primigenia y atávica de las sociedades no 
culturizadas.
- Pero en la muerte de animales, 
cinegéticos y no cinegéticos, no acaban las 
consecuencias que para el campo y la na
turaleza acarrea la acción de cazar cuando 
el cazador es el hombre. Hay otras muchas 
influencias derivadas, algunas de ellas 
significativas, a las que quiero dar un bre
ve repaso en las líneas que siguen.

De entrada, nadie pone en duda que en 
lacaza, entendida como recurso económi
co, está el origen de ciertas alteraciones 
del medio vegetal, quitando o poniendo la 
mano del hombre especies herbáceas y 
forestales, o modificando las característi
cas de las cubiertas naturales, con la mira 
puesta en favorecer el desarrollo de los 
animales que se cazan o en perjudicar la 
multiplicación de los que no se cazan y con 
aquéllos rivalizan en alimentación y cobi
jo-

En la misma línea se sitúa la orienta
ción finalista de cultivos y aguaderos, con 
el objetivo de criar más caza o atraería en 
épocas y momentos concretos hasta don
de se la pueda apresar o dar muerte, a cos
ta de alteraciones naturales que halagan los 
más frágiles instintos del animal: el ham
bre y la sed.

Es también un efecto oblicuo de la pa
sión del hombre por la caza, o simplemen
te de su afición por ella, la introducción en 
el campo de artificios, agresivos al medio, 
para retener piezas en las propiedades de 
quien las favorece y sostiene, y para evitar 
que se aprovechen otros de su esfuerzo y 
su inversión.

En fin, como consecuencia de la 
mercantilización de la caza se viene pro
duciendo desde fechas recientes otro im
pacto ecológico de importancia, los valla
dos, que tanto dañan el paisaje. Y sin ol
vidar sus artilugios, mecánicos o eléctri- 

' eos, tan nocivos para la fauna y tan contro
vertidos desde planteamientos éticos, ha
ciéndonos cuestionar la propia justifica
ción moral de la venatoria si, como todos 
reivindicamos, el cazador humano en su 
estadio de desarrollo cultural, el hombre 
cazador moderno, tiene que ser adjetivado 
de “noble”.

Y no otra causa que la caza como acti
vidad tienen las alteraciones en el espacio 
natural para hacer más cómoda y fácil la 
acción del cazador: cortaderos y tiraderos, 
casetas y torretas, apostaderos, caminos para 
la circulación rodada, incluso helipuertos 
y campos de aviación. En otras palabras, 
atalayas ventajistas y accesos confortables 
para el muelle “cazador” de esta época de 
comodidad y prisas, en la que nada se puede 
hacer con esfuerzo porque todo esfuerzo 
pide tiempo y el tiempo es, ahora como 
nunca, oro de ley.

Pero lo más grave de todo no está di- 
cho. Lo peor es el afán de aumentar a toda 
costa el número de animales objeto de caza, 
que ha llevado a justificar su multiplica
ción artificial, incluida la introducción de 
exóticos o la hibridación, reduciendo la caza 
a un mero traslado al cazadero de “anima
lillos domésticos” para su sacrificio inme
diato con armas de fuego. Una manipula
ción vergonzosa de la naturaleza, que va 
camino de acabar en degeneración si al
guien no le pone coto.

La regulación legal de la caza es, por 
tanto, un buen medio para la salvaguarda 
del campo. Un instrumento capital en la 
defensa de la vida natural toda y no sólo de 

su fauna, ya por sí sola de relevante alcan
ce en una política proteccionista respon
sable. Desde la Constitución, que despo
seyó al Estado de estas competencias, y a 
partir de la asunción de las mismas por los 
Estatutos de las CC.AA., son los Parlamen
tos y Gobiernos regionales los que sopor
tan la responsabilidad de armonizar las 
fuerzas, no siempre paralelas, de todos los 
que aparecen en escena cuando se corre el 
telón del mundo de la caza. Y entre los 
intereses afectados ocupa lugar de honor 
la custodia del medio ambiente, no por ser 
de titularidad pública menos merecedor de' 
protección: necesitado de la ayuda de cada 
uno de nosotros en vez de blanco de los 
ataques de todos.

Desde aquí llamo al colectivo de caza
dores para que respondan con solidaridad. 
Como también convoco a todos los que, 
de una u otra forma, algo tengan que hacer 
en este escenario. Pero acudo, sobre todo, 
a la Junta de Comunidades, titular de la 
potestad de legislar sobre lacazaen su región 
y que retiene también las competencias para 
la reglamentación, inspección y vigilancia 
de la actividad cinegética. Son las institu
ciones de Castilla-La Mancha las que tie
nen que asegurar la armonía de los intere
ses en juego: prácticas tradicionales, ren
tabilidad económica, conservación de la 
fauna, dignificación del cazador, apoyo a 
los valores deportivos de la caza, salva
ción de su esencia ética. Dicho de otra forma, 
atender las demandas sociales del momento 
sin concesiones a la especulación ni al 
mercantilismo que envilecen a la afición y 
a sus ejercitantes.

Impetro a los poderes públicos de la 
Junta, que disponen de la fuerza del Dere
cho, para que ayuden a alcanzar el desea
do equilibrio entre cazadores y ecologistas: 
combatir con una regulación ponderada 
tanto la impetuosidad de los detractores de 
todo lo que comporte limitación de las artes 
y mañas venatorias como el radicalismo 
de quienes, pura y simplemente, quisieran 
ver en el BOE la prohibición de la caza.

(*) Eduardo Coca Vita es, además de 
cazador, director general del Instituto 
Nacional de Meteorología.

ANTONIO 
GUERRA

Lamentable manipulación

D
e toda la vida, la Teoría General de 
la Información, que es una asigna 
tura que el profesor Bartolomé 
Mostaza nos enseñó con detalle en la Es

cuela Oficial de Periodismo, marca con 
precisión lo que debe ser el editorial de un 
periódico: el análisis de unos hechos que 
interesan a la sociedad y sobre los que la 
publicación toma postura. Ayer, un perió
dico nacional de gran tirada y tan cercano 
al PSOE que parece estar convencido de 
devolverle el poder desde sus páginas, 
publicaba un editorial que era lo contrario 
de lo que este género periodístico debe ser, 
y que hemos definido más arriba.

El mencionado periódico no solo ter
giversa los hechos, sino que saca de ellos 
unas gravísimas conclusiones que contra
dicen la ponderación de todo análisis y en 
vez de ayudar a la sociedad la confunde.

El editorial en cuestión afirma que no 
es absurdo sospechar que el actual vice

presidente del Gobierno, Alvarez-Cascos, 
y el director de un periódico de la compe
tencia del que ayer editorializaba tan 
esperpénticamente, se reunieran con el 
policía Amedo para que éste cambiara sus 
declaraciones ante el juez, lo que originó 
el procesanúento por los crímenes del GAL 
de importantes miembros del PSOE, «cu
yas consecuencias se viven hoy en el Tri
bunal Supremo», dice textualmente el ci
tado periódico en su triste editorial.

La cizaña de este escrito no se detiene 
aquí, sino que, siempre en una atmósfera 
de duda y de sospecha, se afirma que esta 
reunión del policía con Alvarez-Cascos y 
el director del periódico pudo incluir futu
ras promesas, como contraprestación al 
cambio de las declaraciones de Amedo, una 
vez que el PP alcanzara el poder.

En una época en que tanto se critica la 
crispación política de nuestro país, aunque 
nunca la calle estuvo tan sosegada, causa 

grima que un periódico de tan importante 
tirada tergiverse los hechos con tan pocos 
escrúpulos, llevando su manipulación hasta 
hacer cómplice al actual primer vicepresi
dente del Gobierno y a un periodista de un 
sumario tan grave como el del GAL, que 
incluye 28 muertes de ejecutor desconoci
do.

Aparte del manifiesto ejemplo que este 
escrito ofrece sobre lo que nunca debe ser 
un editorial, hay en el fondo de esta pre
tendida defensa que el periódico hace del 
PSOE un lamentable y desmedido afán por 
atizar la crispación que, sin embargo, este 
rotativo suele criticar cuando las consecuen
cias de editoriales como éste llegan a más.

No se puede hacer un periodismo si el 
análisis se confunde con la sospecha y 
además ésta se acerca a la difamación. No 
se puede actuar así cuando, además, se 
pretende ser maestro de buen periodismo 
lejos de la revancha.
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Julio Anguita aceptó ayer el 
documento de Ardanza como base de 
una discusión, aunque advirtió 
"zonas de sombra" en sus propuestas

PP y PSOE rechazan una propuesta que ''impone la autodeterminación”

Ardanza no consigue el apoyo 
total al acabar sus entrevistó
El lehendakari José Antonio Ardanza, cerró ayer con el 
líder de lü, Julio Anguita, las entrevistas con los máximos 
dirigentes políticos para presentarles su plan de paz, docu
mento que ha recibido el apoyo de los partidos vascos, de lU 
y CiU, y suscitado reticencias en PP y PSOE.

R.C. - Vitoria/Madrid

La filtración ayer del docu
mento suscitó ayer también crí
ticas entre los partidos: el presi
dente de EA, Carlos Garaikoe
txea, acusó al Gobierno Central 
de filtrar el texto «para reven
tar» el proceso, mientras el presi
dente del PP vasco, Carlos Itur
gaiz, opinó que «está muy claro 
que se debe a una filtración del 
Gobierno Vasco» y anunció que 
pedirá explicaciones a Ardanza 
en la reunión de la Mesa de Ajuria 
Enea del próximo martes.

Desde Londres, José María 
Aznar, señaló que el Gobierno 
ya «ha manifestado su posición» 
sobre la propuesta y »no hay nin
guna variación».

Tras participar en la Confe
rencia Europea, el presidente del 
Gobierno no quiso «entrar en de
talle» de la propuesta y afirmó 
que «la valoración la tienen que 
hacer en la Mesa de AjuriaEnea» 
y que «siempre hay que salva
guardar la buena fe de las ini
ciativas».

' Para Aznar, «lo importante . 
sobre todo es aprovechar las po
sibilidades que existen de diálo
gos intensos entre las fuerzas de
mocráticas» y «no hacer nada que 

pueda facilitar las cosas al mun
do violento».

La propuesta de Ardanza abo
ga por alcanzar primero un 
acuerdo entre los partidos de
mocráticos, para luego sondear 
a HB y ETA. Ardanza estipula 
que el diálogo sólo será posible 
si ETA declara una tregua ili
mitada.

Los partidos de ámbito vas
co, PNV, PSE-EE, EA y Unidad 
Alavesa, expresaron su apoyo ai 
texto. EI último líder vasco en 
entrevistarse -ayer mismo- con 
Ardanza, Pablo Mosquera (UA), 
calificaba como una «fórmula 
válida» la propuesta.

El líder de IU, Julio Anguita, 
tras su entrevista de casi dos ho
ras con José Antonio Ardanza, 
ayer en Vitoria, subrayó en Ma
drid su «coincidencia» global 
con la «visión» del lehendakari 
sobre el problema terrorista, pero 
advirtió que en el plan de pacifi
cación «se obvia» el problema 
del contenido de una posible 
negociación.

Anguita, acepta la propues
ta de Ardanza como «marco de 
discusión», pero advierte en ella 
una «zona de sombras» y «con
tradicción», ya que un diálogo 
«ilimitado» para resolver el

Aznar reiteró que el documento de Ardanza es discutible. EFE

conflicto vasco exigiría modi
ficar laConstitución como requi
sito previo a un eventual refe
réndum.

CiU también apoyó la pro
puesta, a través de su portavoz 
en la comisión de Interior del 
Congreso, Josep López de Ler
ma, que lacalificó como la «úni
ca posible», y compartió con 
Ardanza que la incorporación de 
HB a la actividad política demo
crática requiere de un incenti
vo político.

Las voces contrarias a la pro
puesta surgen desde el PP y el 
PSOE, en este caso con división 
de opiniones, ya que mientras

Nicolás Redondo decía que el 
documento debe ser la base para 
la reflexión entre los partidos, 
aunque no estén de acuerdo con 
todos sus puntos, Benegas y 
Eguiagaray lo criticaban, «por
que se basa en un planteamien
to de autodeterminación impues
ta al resto del país», según Be
negas.

Por parte del PP, su presiden
te en el País Vasco, Carlos 
Iturgaiz, reiteró que no está de 
acuerdo con la propuesta «ni en 
el fondo ni en la forma», aun
que volvió a mostrar su dispo
sición al diálogo entre los de
mócratas.

La viuda de 
García Goena dice 
que antes de 
acoger etarras 
están las víctimas

Efe - Bilbao

La viuda de Juan Carlos Gar
cía Goena, la última víctima de 
los GAL, Laura Martín, opinó 
ayer en Bilbao que antes de aco
ger a los terroristas en la socie
dad vasca hay que ocuparse de 
las víctimas y darles un trato y 
un «status» digno, porque, si no, 
«Ia convivencia sería muy difí
cil».

Laura Martín comentó de esta 
manera la afirmación del abo
gado de la viuda del sargento ma
yor de la Ertzaintza Joseba Goi
koetxea en el juicio a sus pre
suntos asesinos, de que la socie
dad vasca sabrá acoger a los te
rroristas cuando concluya la vio
lencia de ETA.

La viuda de García Goena 
ofreció una rueda de prensajunto 
a la de Ramón Doral Trabadelo, 
responsable de los servicios anti
terroristas de la Ertzaintza y cua
lificado militante del PNV de 
Guipúzcoa asesinado por ETA, 
Cristina Sagarzazu.

A preguntas de los periodis
tas Laura Martín se mostró parti
daria del diálogo y la negocia
ción para acabar con la violen
cia y precisó que, aunque lo ideal 
sería que primero ETA declara
se una tregua, «habría que dia
logar» ya porque, dijo « pienso 
que se va a terminar dialogando 
y que mientras tanto va a haber 
muchos muertos inútiles».

Explicó que siente «frustra
ción» al ver unidos a los políti
cos cuando hay un atentado y 
que, «a los dos días, se echan los 
trastos a la cabeza. Da la impre
sión de que lo que pretenden es 
hacerse la foto cuando ocurre el 
atentado».

José María Aznar y Julio 
Anguita se entrevistan hoy

Yáñez afirma que Aznar no autoriza el 
viaje del Rey a Cuba por un complejo

R. F, » Madrid
EI presidente del Gobierno, 

José María Aznar, recibirá hoy 
en el Palacio de la Moncloa al 
líder de IU, Julio Anguita, en res
puesta a su petición & entrevista 
para exponer al jefe del Ejecu
tivo la preocupación de IU ante 
Ias negociaciones sobre la refor
ma del mercado del aceite en la 
UE.

En la entrevista, anunciada 
ayer por el coordinador de la'Pre- 
sidencia de IU, Víctor Ríos, y 
que se celebrará a primera hora 
de la tarde, Anguita expresará a 
Aznar los temores de su coali
ción ante el riesgo de un debili
tamiento de la posición española 
en la discusión de la reforma del 
aceite.

El líder de IU pedirá además

al presidente del Gobierno que 
el Ejecutivo se ponga «al fren
te» de la defensa de los intere
ses de los olivareros.

Izquierda Unida considera 
«urgente» garantizare! manteni
miento de la unidad de todas las 
fuerzas políticas y sociales espa
ñolas en tomo a una proposición 
común, ante la inminencia de la 
decisión que adoptará el Cole
gio de Comisarios Europeos el 
próximo día 18.

La Permanente de la Ejecuti
va de IU había acordado el pasa
do lunes que Anguita solicitara 
inmediatamente una entrevista 
con el presidente del Gobierno.

La reunión de hoy será la oc
tava que mantiene Aznar con 
Anguita desde su llegada hace 
dos años a la Presidencia del 
Gobierno.

L.S.S. ■ Madrid
El portavoz de Exteriores del 

PSOE en el Congreso de los 
Diputados, Luis Yáñez, atribu
ye a un «complejo de inferiori
dad de Aznar frente a la capaci
dad diplomática del Rey» el re
chazo del Gobierno a un viaje 
de Don Juan Carlos a Cuba, 
mientras que el PP insiste en que 
no se dan las condiciones para 
esa visita.

Ante las críticas socialistas, 
el portavoz de Exteriores del PP, 
José María Robles Fraga, insis
tió en que no se dan las condi
ciones para ese viaje y recordó 
que en 1992 (aniversario del 
Descubrimiento de América), 
que también era un año conme
morativo, Don Juan Carlos po
día haber visitado el país cari

beño y el Gobierno de entonces 
no lo consideró oportuno.

Ambos portavoces se referían 
así, en declaraciones a los perio
distas en el Congreso, a las pa
labras del jefe del Ejecutivo que, 
al ser preguntado en una entre
vista radiofónica por la posibili- - 
dad de que el Rey viaje en estos 
momentos a Cuba, respondió que 
irá «cuando toque».

Arreglos

Luis Yáñez subrayó que en 
el Gobierno «están preocupados 
por la posibilidad de que el Rey 
vaya a resolver lo que Aznar ha 
estropeado» y aseguró que, desde 
el PSOE, se comprende que «es 
un viaje díficil y que hay que pre
pararlo con minuciosidad y con 
lupa», pero se mostró convenci

do de que Don Juan Carlos tam
bién lo sabe.

Por su parte. Robles Fraga, 
a la «dificultad» de un viaje a 
un país no democrático, con un 
régi-men «del pasado», «que 
nada tiene que ver con la reali
dad de América y de occiden
te», se une el hecho de que Es
paña aún no tiene embajador en 
Cuba, por el «gesto inamistoso» 
del Gobierno cubano de retirar 
el placet al diplomático propues
to por España.

Por ello, insistió en que «no 
toca» por el momento una visi
ta real a Cuba, y restó impor
tancia al hecho de que el viaje 
tenga que producirse o no este 
año, ya que «la política exterior 
no se puede hacer en función del 
calendario de aniversarios», 
dijo.
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Considera que celebrar el juicio fuera de Guipúzcoa alteraría la leealidad

El Supremo ordena repetir el 
judo de Otegi en San Sebastián

F«P. " Madrid

El Tribunal Supremo ha or
denado repetir en Guipúzcoa el 
juicio conjurado del «caso Ote
gui», por el asesinato de dos ert- 
zainas en 1995, al rechazar que 
el tribunal popular que absolvió 
al joven Mikel Otegui actuara 
con miedo o temor, según la sen
tencia notificada ayer.

La repetición del juicio con
tra Otegui, sin embargo, no podrá 
llevarse a cabo de momento dado 
que el acusado se encuentra hui
do de la Justicia, y el proceso 
penal español no permitejuzgar 
en rebeldía a los acusados de 
delitos graves, como es este caso.

El 6 de marzo de 1997 un ju
rado popular de San Sebastián 
declaró a Otegui no culpable del 
asesinato de los ertzainas Iñaki 
Mendiluce y José Luis González 
en un caserío de Itsasondo (Gui
púzcoa), y en junio el Tribunal 
Superior de Justicia del País' 
Vasco (TSPJV) anuló el fallo por 
falta de motivación.

El Supremo confirmó por 
completo esta resolución y re
chazó todos los motivos de recur
so de casación que esgrimieron 
tanto el abogado de Otegui, que 
quería que se confirmara la abso
lución, como el letrado de los fa
milias de los agentes muertos, 
que reclamaba un nuevo juicio 
con jurado fuera del País Vas
co.

La sentencia reconoce que el 
«ambiente» de atentados, ame
nazas y hechos violentos que se 
vivieron durante el juicio del

Cardenal apoya la repetición del juicio en San Sebastián. EFE

«caso Otegui» refleja «induda- 
blemente una tensión ambien
tal», pero «en modo alguno per
mite concluir» que el jurado ac
tuara «bajo intimidación racio
nal y fundada de un mal inmi
nente y grave».

El alto tribunal sostiene que 
pretender, como quería la fami
lia de los policías asesinados, que 
el juicio se repitiera en una pro
vincia «distante» a la de Guipúz
coa, supondría vulnerar el dere
cho constitucional al juez natu
ral o predeterminado por la ley.

En este proceso con jurado, 
añade la sentencia de la que fue 
ponente el magistrado Ramón 
Montero, «el órgano predetermi

nado es el que corresponde al ám
bito de la Audiencia Provincial», 
esto es, la de San Sebastián.

Aunque la sala reconoce que 
las instrucciones que el magis
trado-presidente dio a los nue
ve miembros del jurado no su
ponen «un modelo de lo que 
debió hacer», sin embargo tam
poco puede admitirse este mo
tivo para casar la sentencia del 
TSJPV.

Los magistrados rechazan, 
asimismo, que el hecho de que 
el veredicto fuera leído a puerta 
cerrada no infringe el principio 
de publicidad del proceso, pues 
la decisión que se adoptó está 
justificada «por la notoria situa

ción en que, por desgracia, trans
curre el desarrollo de funciones 
públicas en el territorio vasco».

Al igual que hizo el Tribu
nal Superior de Justicia del País 
Vasco, el Supremo entiende que 
el veredicto del caso evidencia 
«la ausencia absoluta de moti
vación en tomo alas razones que 
llevaron al jurado a declarar 
probados o no probados todos 
los hechos enumerados en el 
objeto del veredicto».

«Tan sólo existe una alusión 
a la existencia de duda, sin más 
concreciones, lo que impide co
nocer si se tratao no de unaduda 
razonable sobre los hechos delic
tivos por los cuales el acusado 
habría de ser declarado culpa
ble o no culpable», indica la sen
tencia.

Observa el tribunal que la 
culpabilidad o la inocencia no 
admiten término intermedio, por 
lo que «si el tribunal duda sobre 
la real ocurrencia de los hechos 
debe absolver pero no erigir la 
expresión de tal duda en funda
mento de la absolución».

El fiscal general del Estado, 
Jesús Cardenal, apoyó ayer en 
Barcelona la decisión del Tribu
nal Supremo de ordenar la re
petición del juicio con jurado 
popular contra el joven Mikel 
Otegui en el País Vasco.

El fiscal general señaló que 
a «este tipo de asuntos hay que 
darles la mayor normalidad po
sible», por lo que afirmó que «soy 
partidario de que se celebre en 
el País Vasco, que es lo más 
natural».

Aguirre califica 
de preocupante el 
resultado del 
informe sobre los 
alumnos de ESO

Efe ■ Madrid

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, dijo 
ayer que los resultados del in
forme del Instituto Nacional de 
Calidad y Evaluación (INCE) 
sobre la Secundaria son «preo
cupantes en algunos casos y no 
se puede caer en la autocompla
cencia».

Esta es la primera vez que 
la ministra se pronuncia sobre 
los resultados del informe, que 
ha sido elaborado durante un año 
por más de cien especialistas del 
mundo educativo y en el que 
participaron 45.000 alumnos, 
3.000 profesores y 11.000 fa
milias.

En la presentación del plan 
de inversiones educativas para 
este año, aseguró que «se pon
drán remedios» a esta situación 
y que «el Gobierno está conven
cido de la necesidad de mejo
rar los contenidos de la ense
ñanza».

Más autonomía para los 
centros educativos

En relación a la reducción de 
los horarios escolares, negó ro
tundamente qué «se vayan ace
rrar los colegios por las tardes 
ni que se preconice la jornada 
continuada».

«Lo único que se propone el 
Ministerio -añadió- es dar ma
yor autonomía a los centros, lo 
que no tiene por qué consistir 
sólo en comprimir los horarios 
por la mañana».

Añadió que «no queremos 
imponer ninguna medida sino 
atender la voluntad de los pa
dres. La flexibilidad de horarios 
que demandan los padres debe 
ser atendida».

Anson dice que no hubo 
"conspiración" y todo son 
nervios del "fèlipismo"

Palacios no reunirá el pleno 
de Melilla para debatir la 
moción de censura contra él

.T.P, - Madrid
El periodista Luis María An

són aseguró ayer, en declaracio
nes a la cadena COPE, que él 
no habló en ningún momento de 
conspiración en sus declaracio
nes a la revista «Tiempo» y que 
es sólo fruto «del nerviosismo 
creciente del felipismo».

Para Luis María Ansón, 
exdirector de ABC, todo esto es 
fruto del «felipismo», que ter
giversó sus respuestas «manipu
landolo todo y exacerbando la 
intoxicación hasta la desmesu
ra», como pretexto «para tratar 
de presentarse ante los jueces 
del caso GAL como víctimas de 
una conspiración para propiciar 
ademas, tal vez, la vuelta de 
González».

Dijo que los periodistas 
Manuel Martin Ferrand, Jose 
Luis Gutiérrez, Antonio Herrero

y Pablo Sebastián «no partici
paron en conspiración alguna» 
y que sólo ejercieron su profe
sión.

Se contó lo que pasaba, «a 
veces con discrepancias muy 
profundas entre nosotros. No 
hubo concertación algunay cada 
uno actuó siempre según su cri
terio, sin condicionamiento de 
ningún tipo», agregó.

También reiteró que la AEPI 
(Asociación Española de Perio
distas Independientes) «no par
ticipó en ninguna conspiración, 
ni tampoco, como se ha insinua
do en la prensa felipista, en las 
maniobras de chantaje de un fi
nanciero y su equipo contra el 
gobierno socialista».

En referencia al Grupo PRI
SA, Ansón afirmó que es legí
timo que este grupo haya teni
do «posiciones favorables a lo 
que llamamos felipismo».

Efe - Melilla

El presidente de Melilla, En
rique Palacios (Grupo Mixto), 
no convocará el domingo el ple
no de la Asamblea de la ciudad 
en el que se debería debatir la 
moción de censura que presen
tó el PP contra él, al considerar 
que existen argumentos jurídi
cos suficientes para no hacerlo.

Fuentes próximas al equipo 
de Gobierno de la ciudad autó
noma adelantaron a Efe que el 
presidente tiene preparado un 
decreto «razonado y basado en 
dos informes jurídicos de dos 
conocidos catedráticos en dere
cho constitucional» que entre
gará al grupo popular y en el que 
se justifica su decisión.

Palacios considera que la 
fnoción de censura, que fue pre
sentada el pasado día 5 media 
hora después de que tomase po

sesión su equipo de Gobierno, 
es ilegal porque, entre otros mo
tivos, no hay ninguna causajus- 
tificada «ya que una moción se 
presenta contra una gestión y 
en este caso no la ha habido», 

'explicaron las fuentes.
Además, el vicepresidente 

tercero, Mustafa Aberchan 
(Coalición por Melilla), denun
ció ayer en rueda de prensaque 
el PP está llamando a los ciuda
danos por teléfono para pedir
les que acudan a una manifes
tación ante las puertas del Pala
cio de la Asamblea el domingo 
a las diez de la mañana.

El PP, que tiene mayoría ab
soluta, considera que a esa hora 
se debería celebrar el Pleno, ba
sándose en que el Reglamento 
de la Asamblea establece que 
la moción se debe votar a las 
diez horas del décimo día des
de su presentación.

El Congreso 
apoya la unión en 
la misma fecha 
de las elecciones 
locales y europeas

Efe ■ Madrid

El Pleno del Congreso apro
bó ayer por unanimidad la admi
sión a trámite de una proposi
ción para modificar la ley elec
toral con el fin de permitir la 
coincidencia, el 13 de junio de 
1999, de las elecciones autonó
micas y municipales con las 
europeas. La proposición, fir
mada por todos los grupos, tie
ne como objetivo evitar la dupli
cidad de gastos ante la celebra
ción de comicios distintos en fe
chas cercanas. La ley determi
na que las elecciones autonómi
cas y municipales deben cele
brarse en el cuarto domingo de 
mayo del año correspondiente, 
que en 1999 sería el 23 de ese 
mes, las europeas deberían cele
brarse entre el 10 y el 13 de junio.
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Goñi Tirapu 
niega que pidiera 
a Bayo que no 
hablara del caso 
Lasa y Zabala

Efe - Madrid
El ex gobernador civil de 

Guipúzcoa, José Ramón Goñi 
Tirapu, negó ayer en la Audien
cia Nacional haber intervenido 
en una conversación en la que 
supuestamente, pidió a los guar
dias civiles Felipe Bayo y En
rique Dorado, en prisión preven
tiva por el caso Lasa-Zabala, que 
guardaran silencio sobre el asun
to.

Según informaron fuentes 
jurídicas, Goñi Tirapu reiteró su 
negativa ante Bayo, en un ca
reo realizado en presencia del 
juez Javier Gómez de Liaño, 
quien investiga el secuestro, tor
tura y muerte de los presuntos 
etarras José Antonio Lasa y José 
Ignacio Zabala.

Mientras que Felipe Bayo 
mantuvo su versión de que el 
ex gobernador civil les instó a 
él y a Dorado a guardar silen
cio porque su situación estaba 
próxima a resolverse, Goñi Ti
rapu manifestó que lacinta mag
netofónica estaba manipulada 
y no reconoció su voz en la gra
bación.

Goñi Tirapu admitió que vi
sitó a los guardias civiles en la 
cárcel para darles ánimo, pero 
ayer, explicó el abogado de Fe
lipe Bayo, argumentó que la cin
ta está manipulada porque fal
tan fragmentos de la conversa
ción en los que el guardia civil 
insultaba al juez instructor, 
Gómez de Liaño.

El letrado dijo al término del 
careo que su cliente subrayó ante 
el juez que, por lo que él sabe, 
ningún miembro de las Fuerzas 
de Seguridad intervino en este 
asunto.

Caballero se 
disculpa ante el 
alcalde de Ermua 
por su artículo de 
^'las ratas"

Efe - Ermua (Vizcaya)
El diputado del PNV Carlos 

Caballero pidió disculpas al al
calde de Ermua, Carlos Totori
ka, por la interpretación que se 
ha dado a un artículo en el que 
el político peneuvista se refe
ría a la invasión de la localidad 
vizcaína por «ratas proceden
tes de Hispania».

«Hablé ayer (en referencia 
al miércoles) con Carlos Caba
llero y me dijo que no preten
día generar la crispación que ha
bía producido el artículo, ni era 
su intención que se hicieran las 
interpretaciones que se hamhe- 
cho», explicó ayer Carlos To
torika.

Asimismo el alcalde socia
lista destacó la llegada ayer a 
la sede del consistorio ermuarra 
de un fax de Caballero en el que 
expone por escrito sus discul
pas.

El consejero andaluz se negó a asistir a la reunión

Romay y los consejeros 
pactan cambios en la lista

A.U.T. - Barcelona

El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay, y las comuni
dades de Cataluña, País Vasco, 
Galicia, Navarra y Valenciana 
consensuaron ayer modificacio
nes en la lista de medicamen
tos para incluir en la financia
ción pública algunos laxantes, 
antihemorroidales, antidiarréi
cos y preparados contra el acné.

Él consejero de Sanidad de 
Cataluña, Eduard Rius, infor
mó de este acuerdo tras la reu
nión con Romay, que tuvo lu
gar en su departamento, y asegu
ró que «cualquier dolencia que
dará cubierta dentro de la sani
dad pública».

Los consejeros de Sanidad 
de Galicia, País Vasco y de la 
Comunidad Valencia destaca
ron el acuerdo alcanzado en la 
reunión de ayer, preparatoria de 
la del Consejo Interterritorial de 
Salud, el próximo lunes, en la 
que se intentará lograr el ma
yor consenso posible sobre la 
lista de medicamentos exclui
dos de la financiación pública.

Sin embargo, eludieron con
tabilizar como afectará la nue
va lista al ahorro inicialmente 
previsto, que superaba los 
30.000 millones de pesetas.

A esta reunión, a la que esta
ban convocados los consejeros 
de Sanidad de las Comunidades 
Autónomas que tienen transfe
ridas las competencias sanita
rias, no acudió el de Andalucía,

La Plataforma en defensa de la 
Sanidad pide otra negociación

M.T, - Madrid
La Plataforma para la Mejo- 

ray Defensa de la Sanidad Públi
ca, tras las movilizaciones de 
los días 5, 9 y 10 de marzo en 
contra de la lista de medicamen
tos excluidos de la financiación 
pública, exigió ayer la apertu
ra de una nueva negociación 
social.

En este sentido, la secreta
ria de Bienestar Social del 
PSOE, Clementina Díez de Bal
deón, reclamó que la Comisión 
para el Uso Racional del Medi
camento recupere sus compe
tencias, ya que era «el único or
ganismo con amplia represen
tación social que hasta ahora 
tenía competencias sobre la po
lítica de medicamentos».

La Plataforma, en la que se 
integran trece organizaciones 
sociales, siete sindicatos y tres 
partidos políticos, entre ellos 
PSOE, IU, UGT y CCOO, hizo 
ayer público un manifiesto en

Los cambios pueden afectar al 20 por ciento de ia lista.

José Luis García de Arboleya, 
quien por la mañana declaró en 
Sevilla que cualquier negocia
ción es «inútil» hasta que no se 
retire la lista de medicamentos 
inicialmente elaborada por Sa
nidad.

No obstante, el consejero an
daluz sí tiene previsto asistir a 
la reunión del Consejo del lu
nes. Ayer tampoco asistió el con
sejero de Canarias, aunque su 
ausencia no obedece a los mis
mos motivos que en el caso an
daluz, dijo Rius.

Tras informar del consenso

el que, además, se rechaza el sis
tema de copago porque «no re
suelve el control del gasto y pe
naliza a las personas con más 
problemas de salud y menores 
recursos económicos».

Angeles Maestro, portavoz 
de Sanidad de IU en el Congre
so, denunció que el copago es 
una medida «mucho más bru
tal» que la exclusión de medica
mentos y revela que la intención 
del Gobierno «no tenía que ver 
con la voluntad de racionalizar» 
el uso de los fármacos, sino que 
«sólo obedecía a criterios eco
nómicos».

Uso racional

En la nueva negociación so
cial que la Plataforma reclama, 
han de abordarse medidas que 
potencien el uso racional del me
dicamento, dice el manifiesto.

Estas medidas, incluyen el in
cremento de medicamentos ge
néricos; la financiación públi

alcanzado ayer, Rius remarcó 
que la nueva lista no excluirá 
«el tratamiento de ninguna en
fermedad», al tiempo que lan
zó un mensaje de tranquilidad 
a los ciudadanos y, especial
mente a los pensionistas y per
sonas con escasez de recursos, 
yaque cualquiera de sus dolen
cias quedarán cubiertas por la 
sanidad pública.

La nueva lista mantendrá, al 
menos, un 80 por ciento de los 
fármacos incluidos en la inicial, 
que era de 869 medicamentos, 
dijo el consejero catalán.

ca de sólo aquellos preparados 
que, con igual composición y 
do-sis, tengan menor precio; la 
reducción de gastos de promo
ción y publicidad, y el incenti
vo la calidad en los mecanis
mos de prescripción.

Rechazaron las medidas que 
incentivan económicamente a 
los médicos que realizan aho
rro en el gasto farmacéutico, 
porque «puede perjudicar a los 
ciudadanos» y recordaron que 
el comité de expertos médicos 
de la UE declaró que esta me
dida es «contraria a la ética».

La plataforma estimó que 
hasta el momento se han movi
lizado cerca de 200.000 perso
nas en las manifestaciones con
vocadas en las principales ciu
dades españolas e hizo un lla
mamiento a todos los ciudada
nos para continuar las movili
zaciones con la recogida de 
firmas y las manifestaciones 
convocadas para el 26 de mar
zo en Cataluña.

José María Sala afirma 
desconocer las 
comisiones del caso AVE

El ex senador socialista Jo
sep María Sala, condenado por 
el caso Filesa y que declaró ayer 
ante la juez que investiga su
puestas vías de financiación 
irregular del PSOE, dijo que 
«jamás en la vida» ha tenido 
conocimiento de supuestas 
comisiones por el AVE y mos
tró su deseo de que se aclare 
suinocencia.

Serra espera que al final 
de este año habrá 50.000 
soldados profesionales

El ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, aseguró ayer 
que durante 1998 se alcanzará 
la «velocidad de crucero» ne
cesaria para llegar a la plena 
profesionalización de las Fuer
zas Armadas, y auguró que al 
final del presente ejercicio el 
número de soldados profesio
nales rondará los 50.000.

El MEC invertirá 40.000 
millones en sus centros

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, 
anunció ayer que su Departa
mento dedicará este año 40.780 
millones de pesetas a ampliar 
y modernizar la Red Pública de 
Colegios e Institutos, que afec
tarán a 1.500 centros educati
vos y posibilitará la creación 
de 87.000 puestos escolares.

Advierten que la futura 
vacuna del sida no 
evitará el contagio

Las vacunas contra el SIDA 
en las que ahora se investiga 
no inmunizarán a quienes las 
reciban, ya que es muy proba
ble que sólo sirvan para mode
rar los efectos de la enferme
dad en caso de contagio, advir
tió ayer el especialista en 
epidemiología de la Universi
dad de Michigan (EEUU) 
James Koopman.

Amarradas las flotas del 
norte por el nial tiempo

Los servicios dé emergen
cia por el temporal de viento, 
frío y nieve se desactivaron ayer 
en Galicia, aunque el mal tiem
po obligó al amarre de las flo
tas de Asturias y Cantabria y 
al cierre de cinco puertos de 
montaña.

Hermosín dice que las 
disculpas que presentó 
no le sirven al PP

La consejera andaluza de 
Gobernación, Carmen Hermo
sín, lamentó ayer que a pesar 
de que ya ha pedido disculpas 
por sus declaraciones contra el 
PP, a los dirigentes de esta for
mación «nunca les va a servir».
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Blair, anfitrión de esta cumbre, no 
consiguió que el futuro de Turquía 
quedara fuera de la discusión, una de 
las cuestiones que trató Aznar
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Los sobemantes de la UE se reunieron en Londres con los países candidatos

Delincuenda y medio ambiente^ 
nueva cooperación panempea
La sesión inaugural de la 
Conferencia Europea para 
la ampliación de la UE que 
reunió a los quince países 
comunitarios y los once can- 
didatos a la adhesión con
cluyó ayer en Londres, con 
la aprobación de un amplio 
programa de cooperación.

V.G. - Londres

Los líderes de la UE y de los 
futuros socios expresaron ayer 
su inquietud por la amenaza que 
plantea la criminalidad organi
zada y su preocupación por la 
defensa del medio ambiente.

Las dos cuestiones fueron 
elegidas como los primeros ám
bitos de cooperación paneuropea 
en los que se concentrarán los 
trabajos del nuevo foro que ayer 
fue puesto en marcha y que su
pone, según el primer ministro 
británico, Tony Blair, «el prin
cipio de la reconciliación de Eu
ropa».

El canciller alemán, Helmut 
Kohl, pidió a sus homólogos de 
la UE y de los países de Europa 
central y oriental que la reunión 
de Londres no constituyera una 
mera ceremonia sin contenido.

Según fuentes comunitarias, 
Kohl pidió que cada gobierno de 
la UE y de los once países can
didatos designe un «auténtico ex
perto» para llevar a cabo un «pe
ritaje sin florituras» sobre la gra
vedad del problema que repre
senta para Europa el narcotráfi
co, el comercio de seres huma
nos, el blanqueo de dinero y la 
criminalidad organizada en ge
neral.

Blair afirma que el acuerdo sobre el 
futuro del Ulster está muy cerca

M.V. - Londres

Las partes implicadas en el 
proceso de paz para el futuro del 
Ulster están «desesperantemente 
cerca de un acuerdo marco so
bre la provincia», afirmó ayer 
el primer ministro británico, 
Tony Blair.

Tras reunirse con una dele
gación del Sinn Fein encabeza- 
dapor el líder del partido, Gerry 
Adams, en Downing Street, el 
primer ministro se declaró «obs

Los representantes de los gobiernos europeos posan para la "foto de familia" junto a Isabel IL

La seguridad interna y el paro 
van a constituir, según el canci
ller alemán, los principales pro
blemas de Europa durante la 
próxima década.

El debate sobre la coopera
ción en la lucha contra el crimen 
organizado ocupó toda la sesión 
de la mañana.

' Tras un almuerzo con la rei
na Isabel II de Inglaterra en el 
palacio de Buckingham, los vein
tiséis jefes de Estado o Gobier
no dedicaron una segunda ron
da de debates a los problemas 
relacionados con la protección 
del medio ambiente y a la crisis 

tinadamente optimista» acerca 
de la posibilidad de llegar a un 
acuerdo antes de que finalice el 
plazo para ello, el próximo mes 
de mayo.

«Estamos muy cerca de pac
tar un documento marco o las lí
neas maestras de un acuerdo», 
señaló Blair, que matizó que 
«obviamente debemos lograr que 
los detalles sean los correctos».

En lareunión, Adams expresó 
la opinión de que el Sinn Fein 
debe regresar a las conversacio

de Kosovo.
La Conferencia Europea re

presenta, según la soberana bri
tánica, el «espíritu de la nueva 
Europa» y de la disposición a 
«trabajar juntos con vistas al 
nuevo milenio».

La declaración de la Confe
rencia sobre Kosovo apoya la po
lítica de sanciones y de conde
na, tanto de la violencia como 
del terrorismo, acordada el pa
sado lunes por los miembros del 
Grupo de Contacto.

A pesar de los esfuerzos del 
anfitrión, el primer ministro bri
tánico, Tony Blair, para que la

nes de paz tan pronto como sea 
posible, aunque deberá consul
tar con el resto de los dirigentes 
del partido (brazo político del 
IRA) antes de tomar una deci
sión.

El Sinn Fein fue expulsado 
temporalmente de las conversa
ciones de paz el pasado mes de 
febrero, después de que la Poli
cía norirlandesa vinculara al IRA 
con una serie de atentados con
tra protestantes en Irlanda del 
Norte.

ausencia de Turquía no condi
cionara los debates de esta pri
mera conferencia, la «silla va
cía» dejada por el aliado turco 
estuvo demasiado presente.

El presidente francés, Jac
ques Chirac, con el apoyo de Ita
lia, Holanda y España, reclamó 
una mención expresa a Turquía 
en el comunicado final de esta 
cumbre.

El primer ministro griego. 
Costas Simitis, fue el único que 
no pareció lamentarlo: «Aquí 
podían venir todos los que hu
bieran aceptado las reglas para 
estar aquí», dijo.

Aunque el partido podía ha
ber regresado a las conversacio
nes el pasado lunes, se negó a 
hacerlo hasta que no se hubiera 
celebrado la reunión con Blair.

La fecha más próxima para 
lareincoporación del Sinn Fein 
es el 23 de marzo, después de 
que los líderes del partido ha
yan regresado de Estados Uni
dos, a donde se desplazarán en 
los próximos días para celebrar 
la festividad de San Patricio, 
patrón de los irlandeses.

El líder 
socialdemócrata 
danés gobernará 
cuatro años más 
tras su victoria

Efe - Copenhague

La formalidad de presentar
se ante la reina Margarita II para 
explicar sus planes, fue el pri
mer acto ayer del líder socialde
mócrata danés, Poul Nyrup Ras
mussen, tras los comicios que el 
miércoles dieron a su bloque par
lamentario la ventaja de un es
caño frente a la oposición libe
ral-conservadora.

Nyrup Rasmussen comunicó 
a la Soberana que seguirá al fren
te de una coalición minoritaria 
con el partido independiente Ra
dical, con el que reúne 70 dipu
tados, e inmediatamente inició 
contactos con sus aliados para 
reorganizar el gabinete.

La lista ministerial estará dis
puesta «dentro de un par de días», 
dijo Nyrup Rasmussen, pero so
lamente reveló que él seguirá co
mo primer ministro, y en la carte
ra de Interior continuará el vete
rano político socialdemócrata 
Thorkild Simonsen.

Los cuatro escaños que se 
eligen en las autonomías de las 
Islas Feroe y Groenlandia no han 
alterado el equilibrio de fuerzas, 
ya que cada uno de los bloques, 
socialdemócrata y liberal, se 
adjudica dos mandatos del At
lántico norte.

En total, el conjunto de so
cialdemócratas y «radicales», 
con los Socialistas Populares, y 
la Lista Unitaria de comunistas 
y verdes, reúne 90 diputados, 
incluidos uno de Groenlandia y 
otro de las Feroe.

Al otro lado, liberales y con
servadores, junto con los dere
chistas partido del Progreso y 
Popular Danés, además del Cris
tiano Popular y el Centro Demó
crata, y los dos puestos de las au
tonomías, abarcan 89 diputados.

Aun con el ajustado resulta
do, el jefe del gobierno asegura 
que tiene «amplio margen de ma
niobra» para seguir una política 
que «desarrolle y mantenga el 
bienestar social», según dijo ayer 
en un debate televisado.

«Uno de los puntos importan
tes es informar sobre la Unión 
Europea cara al referendum del 
28 de mayo sobre el Tratado de 
la UE», dijo Nyrup Rasmussen.

Refiriéndose al gran tema de 
la campaña electoral, la acogi
da de refugiados, el líder social
demócrata prometió también in
formar mejor a la población, que 
se opone a acoger a más asilados, 
y procurar reducir las listas de 
espera de los hospitales como 
prometió en la campaña.

Para ello, Nyrup Rasmussen 
puede contar con apoyo esporá
dico del Centro Demócrata, cuya 
líder, Mimi Jakobsen, había pro
metido respaldo a «un gobierno 
no socialista», pero que no des
carta volver a la coalición de la 
que formó parte de 1994 a 1996.
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La UE condena los excesos de la policía yusoslava en Kosovo

El Gobierno de Belgrado rechaza a 
Felipe González como mediador

Efe - Belgrado/Londres

El portavoz del gobernante 
Partido Socialista Serbio (SPS, 
ex comunista), IvicaDacic, vol
vió a rechazar la mediación in
ternacional en la búsqueda de una 
solución a la crisis de Kosovo.

«Kosovo es una parte inalie
nable de Serbia y de Yugosla
via y una cuestión interna de 
nuestro país que vamos a resol
ver de forma autónoma, con re
cursos políticos y sin la inter
nacionalización», aseguró Dacic 
en rueda de prensa celebrada ayer 
en Belgrado.

La Organización para la Se
guridad y Cooperación en Euro
pa (OSCE) apoyó el miércoles 
laposibilidad de que el ex presi
dente del Gobierno español, Feli
pe González, asuma el papel de 
mediador en la crisis kosovar, 
atendiendo a la solicitud de los 
albaneses de esa región poruña 
mediación internacional.

No obstante, las autoridades 
yugoslavas han reiterado varias 
veces que Kosovo es una cues
tión interna y que la solución de 
la actual crisis se puede alcan
zar sólo en el marco de la Consti
tución serbia, con la que se abo
lió en 1989 la autonomía otor
gada a la región por la anterior 
ley suprema, aprobada en 1974 
por el régimen comunista.

También Ratko Markovic, 
jefe de la delegación del Gobier
no de Serbia que había propuesto

Annan avisa que si Irak rompe el 
pacto no habrá otra oportunidad

E.M,M. - Washington

El incumplimiento de Irak de 
los acuerdos alcanzados en Bag
dad para poner fin a la crisis de 
los inspectores de armas, signi
ficaría que no hay una segunda 
oportunidad para la diplomacia, 
reiteró ayer el secretario gene
ral de la ONU, Kofi Annan.

«El completo cumplimiento 
por parte de Irak de todas las obli
gaciones es el primero y único 
objetivo de este acuerdo», afir
mó Annan durante una conferen
cia de prensa en Washington, en 
la que también dijo que «este ya 
no es un acuerdo entre Annán y 
Bagdad, es un acuerdo de la co
munidad internacional».

Los quince miembros del 
Consejo de Seguridad de la ONU 
aprobaron por unanimidad el 
acuerdo que Annan alcanzó en 
Bagdad con el presidente de Irak, 
Sadam Husein, para permitir el

Ratko Markovic, vecepresidente yugoslavo, rechazó al mediador. EFE

para ayer la apertura del diálo
go con los albaneses, descartó 
en Pristina la mediación inter
nacional en la búsqueda de un 
compromiso en Kosovo.

«Kosovo es un problema ex
clusivo de Serbia», dijo Marko
vic, según los medios indepen
dientes serbios que aseguran que 
«excluyó la posibilidad de me

regreso de los inspectores de 
armas de destrucción masiva a 
los lugares presidenciales a los 
que se les prohibió el acceso.

Annan señaló que en estas dos 
semanas en que se llevan reali
zando las inspecciones, «la de 
Scott Ritter (el estadounidense 
acusado de espía por Sadam) se 
ha desarrollado con éxito en unas 
instalaciones alas que se prohi
bió la entrada por siete años».

Insistió en que si Bagdad llega 
a incumplir los acuerdos, «pue
de que no haya una segunda opor
tunidad para la diplomacia».

Próximo viaje

Kofi Annan emprenderá en 
los próximos días un viaje por 
Oriente Medio, en laque incluirá 
una visita a las fuerzas interna
cionales de paz que están en el 
sur del Líbano.

El secretario general dijo que

diación de una tercera parte».
Los 26 jefes de Estado o de 

Gobierno reunidos ayer en la 
Conferencia Europa sobre la am- 
pliación de la UE, dieron un fir
me respaldo a la declaración del 
Grupo de Contacto dada acono- 
cer el pasado lunes sobre la situa
ción en Kosovo.

En la declaración conjunta los

Kofi Annan junto a Bill Clinton. EFE

no presentará plan alguno de 
siete puntos para desbloquear el 
proceso de paz en Oriente Me-

mandatarios condenaron el «ex
cesivo uso de la fuerza por par
te de las autoridades de Belgrado 
contra la población civil en la 
provincia serbia de Kosovo».

«El terrorismo no puede ser 
una excusa por las recientes acti
vidades de la policía especial 
(serbia). La forma de afrontar el 
terrorismo es que Belgrado ini
cie un proceso político auténti
co», señaló la declaración.

«Los jefes de Estado o de 
Gobierno y el presidente de la 
Comisión también piden a Bel
grado que permita a las organi
zaciones humanitarias interna
cionales el pleno e inmediato, 
acceso», agregó.

En la nota, dada a conocer al 
término de la Conferencia Euro
pea sobre la ampliación, los paí
ses miembros de la UE subra
yaron que están dispuestos a 
desempeñar una labor importan
te en los esfuerzos internaciona
les para encontrar una solución 
a la crisis en Kosovo, asunto que 
será tratado hoy y mañana en 
Edimburgo en la reunión infor
mal de ministros de Asuntos 
Exteriores de la UE.

«No hay perspectivas de desa
rrollo de ningún aspecto de las 
relaciones de la UE con la Repú
blica de Yugoslavia, entre ellas 
las medidas comerciales, a me
nos que la actitud de Belgrado 
ante la crisis de Kosovo cambie 
para concentrarse en un diálo
go auténtico y político», dice la 
nota.

dio, tal como publicó el miérco
les la prensa israelí, simplemente 
«porque ese plan no existe».

Parlamentarios 
chilenos piden la 
inhabilitación de 
Pinochet como 
senador

Efe - Santiago de Chile
Legisladores de la coalición 

gobernante de Chile presenta
ron ayer un recurso constitucio
nal para pedir la inhabilitación 
como senador vitalicio del ge
neral (retirado) Augusto Pino
chet, que se incorporó el miér
coles al Parlamento en una ac
cidentada ceremonia.

En el «día después» del ju
ramento del ex gobernante 
(1973-1990) y ex comandante 
en jefe del Ejército, los sena
dores socialistas hicieron, por 
su parte, un llamamamiento a 
la oposición de derecha para que 
apoye una reforma que permi
ta la eliminación de los «encla
ves» autoritarios que persisten 
en el sistema institucional chi
leno.

Las dos iniciativas, con Pino
chet yainvestido como senador 
vitalicio, buscan impedir que el 
general en retiro continúe ocu
pando un puesto en el Parlamen
to, beneficio que le otorga la 
Constitución, aprobada duran
te el régimen militar, a los ex 
presidentes de la República y 
cuya legitimidad cuestiona el 
bloque oficialista.

En un documento de 14 pági
nas, que fue entregado ayer en 
el Tribunal Constitucional, di
putados del socialdemócrata 
Partido por la Democracia 
(PPD),el Socialista y la Demo
cracia Cristiana establecen que 
Pinochet no cumple con los re
quisitos para ser senador vitali
cio.

Los argumentos

«Pinochet jamás ha sido pre
sidente por cuanto nuncahasido 
elegido en votación directa», di
jo el jefe del grupo de diputa
dos del PPD, Eugenio Cerroni, 
para agregar que en los años del 
régimen militar Chile tampoco 
era una República.

Según establece el documen
to, a partir del golpe de Estado 
del 11 de septiembre de 1973 
Chile dejó de ser una Repúbli
ca y Pinochet «fue jefe de Es
tado de un gobierno autocráti
co».

En baseaestos argumentos, 
los parlamentarios habían soli
citado al Senado a comienzos 
de marzo que suspendiera la se
sión de juramento, lo que fue 
rechazado por «improcedente 
jurídicamente».

«Nosotros rechazamos la 
presencia de un hombre que di
rigió un régimen profundamente 
antidemocrático. Estamos ha
ciendo uso de todos los resor
tes que nuestro ordenamiento ju
rídico nos otorga para lograr que 
Pinochet salga del Senado y así 
poder construir realmente una 
democracia sólida», recalcó 
Cerroni.

Los parlamentarios descono
cieron, asimismo, la certifica
ción entregada por la Contralo
ría General al Senado, que esta
blece que Pinochet fue presiden
te de la República entre 1981 y 
1989.
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Viaje a LONDRES con
La Tribuna HALCON

-----------^VIAJES----------

(de viernes a domingo ~3 días, 2 noches- en régimen de alojamiento y desayuno para 2 personas)

jugando a la Gran Quiniela de los Oscar 1997

• El viaje a LONDRES tendrá tugar en el 
n-ies de abril, dependiendo de la 

jgÿi^pldijffiâÿSK
Elalcón Viajes. El premio comprende 
pasajes y hotel en régimen de habitación

Participarán en este sorteo todas aquellas 
personas que envíen el cupón adjunto, a 
nuestras oficinas, antes del 22-03-98. 
Quedan excluidos del juego los trabajado
res de La Tribuna y familiares directos:

if^pgjpi^gÿLjÿdffô^^^

ggd^fí^ÚsSeífígg^

ran en el cupón adjunto.

BASES 
PARA JUGAR A 

LA GRAN QUINIELA

• Caso de aparecer más de 1 acertante de
los cinco Oscar que conforman la. Gran 
Quiniela, el ganador del Viaje a LONDRES 
será designado mediante sorteo entre los 
mismos. En el caso de no aparecer 
ninguno, el viaje se sorteará entre todos 
los cupones recibidos

1 Oscar a la MEJOR PELICULA
1 - "FULL MONTY'
1 -"LA. CONFIDENTIAL"

- MS GOOD AS IT GETS"
' -"TITANIC"
' -"GOOD WILLHUNTING"

' Oscar a la MEJOR PELICULA OE
' HABLA NO INGLESA
' - "SECRETOS DEL CORm (Espana)

-"CHARACTER" (Holantía) 
1 -"THE TIER (Rusia)
I - "dim OIAS EN SEPTIEMBOE' (Brail) J

",BEfONO SILENCE'(Menaiiis)

' Oscar al MEJOR DIRECTOR 

H|IÍIIÍlÍlp||BillÍ^^^^ 
' - JAMES CAMERON por "TITANIO" C

1 - PETER CATTANEO por ' FULL MOW 
||IOÍH||||||Í|B®^^^^^

> Oscar al MEJOR ACTOR PRINCIPAL
' ■ JACK NICHOLSON por ' AS GOOD AS IT GETS " □ 
llOilBBillliBBO

1 -DUSTIN HOFFMAN ior-'IHJimim’ J
1 - ROBER DUVALL por "THE APOSTLE" J
1 Oscar a la MEJOR ACTRIZ PRINCIPAL
' - JUDI BENCH por ' MRS. BROWN'
i -JULIECHRISEIEw'lfmWf
1 -KATE Wifi por'TITANIC 
jilMMpBBDBiSBII

- HELEN BONHAM-CARTER por "LAS ALAS 
nÿÿiïtsnssÿn^

Remitente. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Domicilio
Localidad
Provincia

TeH
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MBA
Los comisarios españoles intentarán 
modificar el proyecto de Fischler en 
la reunión que tendrá lugar el 
miércoles de la semana próxima

Que represente el 50% de la cantidad máxima garantizada

Aznar pide a Santer una 
cuota de aceite mayor

La ministra participó en un 
reparto de aceite en Madrid

Efeagro
La ministra de Agricultura, 

Loyola de Palacio, participó 
ayer en el reparto de 5.000 bo
tellas de aceite de oliva yirgen 
extra organizado por la Asocia
ción Agraria Jóvenes Agricul

tores (ASAJA) de Córdoba en 
la Plaza Mayor de Madrid.

El reparto se realizó durante 
la emisión del programa «Lo que 
es la vida» que dirige Nieves 
Herrero en Radio Nacional y que 
contó con la presencia de nume
rosos invitados.

El presidente del Gobierno 
español, José María Aznar, 
hapedido al presidente de la 
Comisión Europea, Jacques 
Santer, un incremento de la 
cuota deproducción de acei
te de oliva para España que 
represente el 50 por cien de 
la cantidad máxima garan
tizada para toda la Unión 
Europea (UE).- '

Efeagro

Aznar envió el miércoles por 
la tarde una carta a Santer tras 
las filtraciones aparecidas en la 
prensa en torno al último borra
dor sobre la reforma elaborado 
por el comisario europeo, seña
laron fuentes del Ejecutivo co
munitario. El presidente del 
Gobierno pide en su carta que 
se aumente el cupo para toda la 
UE de 1.350.000 a 1.850.000 to
neladas, cantidad muy superior 
alas 1.562.400 toneladas previs
tas en el proyecto del comisario

Pesimismo ante la negativa 
de Fischler a modificar cifras

Efe-Bruselas

Los gabinetes de los 
comisariosno introdujeron ayer 
ninguna modificación en el pro
yecto de reforma del comisario 
europeo de Agricultura, Franz 
Fischler, a pesar de las peticio
nes realizadas por España, infor
maron fuentes comunitarias.

El proyecto tiene que ser

Chaves pide a Aznar que impida que haya 
una distribución por cuotas nacionales

Efe-Sevilla

El presidente andaluz, Ma
nuel Chaves, pidió ayer a José 
María Aznar que «impida por 
todos los medios» que la canti
dad máxima garantizada (CMG) 
de producción de aceite de oli
va se distribuya por cuotas na
cionales, ya que sería 
«gravísimo» porque los datos de

Jacques Santer.

de Agricultura.
Aznar expresa su desacuer

do con el método que se ha uti
lizado para la fijación de la cuota 
española, en cuyo cálculo se ha 
descartado el año de mayor y 
menor producción de las cinco 
últimas campañas.

debatido todavía el próximo 
lunes por los jefes de gabinete 
de los comisarios antes de la 
decisión que tomará el miérco
les el pleno de la Comisión.

Fuentes cercanas al comisa
rio Marcelino Oreja calificaron 
de «pesimista» la situación, ante 
la fuerte negativa de Fischler a 
modificar sus cifras.

El portavoz de la Mesa Na

producción real de cada país «no 
son fiables».

Chaves, que respondió a una 
pregunta parlamentaria del 
PSOE sobre la reforma de la 
OCM del aceite de oliva, dijo que 
el presidente del Gobierno «tie
ne que actuar firmemente, me
diante una negociación fuerte 
que le comprometa», ya que es 
necesario aumentar la cantidad

Pide que se utilice en ese 
cálculo los datos de producción 
de las tres campañas pasadas, 
para que se tenga en cuenta la 
realidad del mercado español.

El presidente del Gobierno 
manifiesta su «sorpresa» ante el 
documento elaborado por 
Fischler después de la reunión 
que mantuvo con Santer en 
Madrid hace unas semanas.

Los gabinetes de los comisa
rios europeos debaten el proyec
to de reforma, en el que se asig
na a España tan sólo el 40 por 
cien de la producción comuni
taria garantizada, lo que equival
dría a 625.210 toneladas.

La petición de Aznar supon
dría, sin embargo, para España 
una cuota de 925.000 toneladas, 
cantidad que se corresponde con 
su producción actual.

Los comisarios españoles 
intentarán modificar el proyec
to de Fischler en la reunión que 
tendrá lugar el miércoles de la 
semana próxima, señalaron fuen
tes comunitarias.

O a N J A 
' D E ' 

Albacete

cional del Aceite, Antonio 
Luque, lamentó que no se haya 
introducido en la reunión de los 
gabinetes de comisarios euro
peos ninguna modificación a la 
propuesta del responsable de 
agricultura, Franz Fischler.

Antonio Luque reconoció 
que veía muy difícil la posibili
dad de que en esa reunión se mo
dificara la propuesta.

PRECIOS Indicativos Semana 11 (12-marzo-98)

OVINO Pts/Kgr Semana anterior
Corderos de 10 a 15 kg................. 505-515 505-515

Corderos del5 a 19 kg................. 435-445 . 435-445

Corderos de 19 a23 kg................. 375-385 375-385

Corderos de 23 a 25,4 kg.............. 345-355 345-355

Corderos de 25,5 a 28 kg.............. 325-335 325-335

Corderos de 28 a 34 kg................. 285-295 285-295

Corderos de más de 34 kg.............. 240-250 240-250

Oveja extra................................ 70 70

Oveja primera...................... ; 50 50

Oveja segunda............................ 40 40

Oveja industrial.......................... - 35 35

CEREALES
Cebada maltería......................... 22,80 23

Pienso (+ 62 Kg/Hl)..................... 21,60 21,80

Pienso (- 62 Kg/Hl)...... ............... 20,75 20,95

Trigo duro................................. 28,50 28,50

Trigoblando:................. De fuerza 32-32,50 32-32,50

Extensibles:............................... S/C S/C

Alcalá...................................... 29 29

Panificables............................... 26.60 26,60

Forrajeros...............(Pané, Anzada) 25 25

Avena...................................... 25 25

Centeno.................................... 23 23

Triticales.................................. S/C S/C

Maíz secadero........................... . 23,65 23,65

LEGUMINOSAS
Heno de alfalfa (18-20%).............. S/C S/C

Heno de alfalfa (20-22%).............. S/C S/C

Pipa girasol (9,2,44).................... S/C S/C

Guisante grano (14% Hdad.)......... S/C S/C

Lentejas La Mancha.................... S/C S/C

Yeros........,............................. 26 26

Veza grano................................ 27 27

PORCINO
Selecto.................................. . 210 210

Normal..................................... 205 205

Graso........................................ 200 200

Lechón de 20 Kgr (Ptas/unidad)....... 8.400 9.000

CONEJOS
Conejo Joven de 1,8-2,2KG........... 265-275 260-270

Desvieje.................................... 60 60

LECHE Pts/Grado de grasa
- Con ordeño mecánico y tanque de frío:

Con Denominación de Origen ....'...... 18,50-19,50

Sin Denominación de Origen........... 17,50-18,50

De cabra.................................... 13,50

- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío:

De oveja.................................... 16,25-17,25

De cabra.................................... 12,50

máxima garantizada.
Sugirió además al Gobierno 

central la posibilidad de que 
Andalucía «esté presente» en la 
delegación del Estado que ne
gocie en el Consejo de Minis
tros la OCM del aceite, «no 
porque no nos fiemos, sino por 
fortalecer la posición española».

A su juicio, la situación es 
«realmente grave».

Predominio de la estabilidad en el precio de los corde
ros: Los precios de los corderos, en todas sus categorías, se 
mantuvieron estables. Por otra parte destaca el descenso de los 
lechones de 20 kg, que disminuyeron su precio en 600 pesetas 
por unidad.

INFORAAACION OFRECIDA POR:»

^ CAJA. SURAL
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aunque matiza que no se corresponde 
con él el intento del Gobierno de 
hacer recortes de política social ECONOB

En febrero descendió un 0,2%, con lo que queda en 1,8 la tasa interanual

Alimentación, vivienda y 
transporte hacen bajar el IPC
El índice de precios de con
sumo (IPC) bajó en febrero 
pasado un 0,2 por ciento, 
con lo gue la tasa de infla
ción acumulada queda en el 
cero y la inflación inte
ranual (de los últimos doce 
meses) se sitúa en el 1,8por 
ciento, según los datos del 
Instituto Nacional de Esta
dística (INE).

Efe-Madrid

Este resultado en la tasa 
interanual es dos décimas infe
rior al de enero y se sitúa tres 
décimas por debajo de la previ
sión del Gobierno para este año, 
fijada en el 2,1 por ciento.

Sin embargo, la tasa de in
flación subyacente -que mide los 
componentes más estables del 

. IPC y excluye energía y alimen
tos frescos- subió 0,2 puntos y 
se sitúa en el 2,2 por ciento, 
desviándose en cuatro décimas 
del índice general.

La caída de los precios en 
febrero fue posible por el des
censo en un uno por ciento en 
los precios de la alimentación, 
y las caídas en la vivienda (0,2 
por ciento) y el transporte (0,1 
por ciento), en tanto que el gru
po que más subió fue la medici
na, con un aumento del 0,8 por 
ciento.

Entre los alimentos, el des
censo recayó exclusivamente en 
los frescos, que bajaron un 2,8 
por ciento (con bajadas de has
ta el 11,7 por ciento en la carne 
de cordero y del 9,7 por ciento 
en el pescado) y compensaron 
con creces la subida de dos dé-

RUEDA

cimas en los elaborados (la pa
tata subió el 3,9 por ciento y el 
pollo el 1,3 por ciento).

En vivienda, el descenso se 
debió a la caída de un 1,3 por 
ciento en los gastos de calefac
ción, luz y agua, mientras que 
los alquileres subieron el 0,5 por 
ciento y la vivienda en propie
dad el 0,3 por ciento y en el grupo 
de transporte, la caída fue deri
vada del descenso en 0,2 pun
tos en los precios de la gasolina 
y el gasóleo.

La subida de ocho décimas 

en la rúbrica de medicina se debió 
al alza de un 1,3 por ciento en 
los servicios médicos y al aumen
to de un 0,1 por ciento en los 
medicamentos. El menaje subió 
el 0,3 por ciento y el grupo de 
yaríos subió el 0,2 por ciento, 
con un alza del 0,1 por ciento en 
el turismo y la hostelería.

Al tiempo, la cultura subió el 
0,1 por ciento (con un avance del 
0,7 por ciento en la educación 
infantil y básica obligatoria y 
mantenimiento de precios en la 
secundaria y universitaria); y el

vestido mantuvo sus precios en 
febrero.

Los servicios -sin incluir los 
alquileres- experimentaron un 
avance del 0,3 por ciento, que 
llega al uno por ciento si se acu
mulan los dos primeros meses 
del año, y su tasa interanual se 
situó en el 3,4 por ciento, con 

' lo que este componente conti
núa mostrando resistencia a 
bajar.

Los bienes industriales 
obervaron un descenso en sus 
precios del 0,1 por ciento, de
rivado de la caída del 1,4 por 
ciento en los carburantes y del 
1,1 por ciento en los productos 
energéticos.

Con estos datos, los produc
tos energéticos han bajado en 
los últimos doce meses un 2,1 
por ciento y los carburantes lo 
han hecho un 1,9 por ciento.

, Por comunidades autóno
mas, las caídas más significati
vas las resgistraron Aragón y La 
Rioja, donde los precios descen
dieron un 0,6 por ciento en cada 
caso; seguido de Castilla y León, 
Castilla-La Mancha, Galicia y 
Navarra -con recortes en todos 
los casos del 0,4 por ciento-.

Cantabria, Cataluña, Madrid 
y el País Vasco resgistaron un 
descenso en sus precios del 0,3 
por ciento y Asturias y la Co
munidad Valenciana observa
ron descensos del 0,2 por cien
to, a la vez que en Murcia baja
ron un 0,1 por ciento y se man
tuvieron estables en Andalucía 
y Baleares. Mientras, los pre
cios subieron en Canarias (0,3 
por ciento), Extremadura (0,1 
por ciento) y Ceutay Melilla (0,4 
por ciento).

Montoro anuncia una 
subida del PIB del 3,5% 
en el primer trimestre

El secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Montoro, 
anunció ayer que el crecimiento 
del Producto InteriorBruto (PIB) 
en el primer trimestre del año se 
situará en torno ai 3,5 por cien
to.

Los sindicatos se 
movilizarán si no logran 
la jornada de 35 horas

El secretario general de UGT, 
Cándido Méndez, advirtió ayer 
que los sindicatos recurrirán a la 
movilización si la rebaja de la 
jornada laboral a 35 horas sema
nales no se consigue por la vía 
de la negociación.

Aprobado el proyecto de 
ley de modifícación de la 
Ley de Autonomía del 
Banco de España

El Congreso de los Diputa
dos aprobó ayer por 286 votos 
a favor, 13 en contra y dos abs
tenciones el proyecto, de ley de 
modificación de la Ley de Au
tonomía del Banco de Espa
ña aceptada el pasado 6 de fe
brero por el Consejo de Minis
tros.

La oposición pide un 
consenso para la Ley de 
Servicio Postal Universal

Los partidos de la oposición 
pidieron ayer el Gobierno que 
busque «un amplio consenso» en 
la tramitación parlamentaria de 
la Ley de Servicio Postal Univer
sal y de liberalización de los 
servicios postales al tiempo que 
vieron rechazadas sus enmiendas 
de devolución al texto del Go
bierno.

Rato destaca 
la estabilidad
El vicepresidente segundo 

del Gobierno y ministro de Eco
nomía, Rodrigo Rato, manifes
tó que el IPC de febrero es un 
dato positivo que, acompañado 
por otros indicadores, demues
tra que la economía española está 
asentada en una situación de 
estabilidad de precios.

Rato consideró en rueda de 
prensaen el Congreso que el IPC 
«es un dato más en una serie que 
marca la misma tendencia, no es
tamos por lo tanto ante una ex
cepción, consolida las expecta
tivas de que la recuperación 
económica dure».

Buen dato 
paralaCEOE
El dato del IPC de febrero 

conocido ayer es «bueno en sí 
mismo», según explica la CEOE 
en una nota, en la que pide «no 
bajar la guardia» en el control 
de los precios y demanda un 
nuevo descenso de los tipos de 
interés.

La nota de la organización 
CEOE afirma que la mayoría de 
los países de la UE están corri
giendo mas rápidamente la in
flación, por lo que, a pesar de 
que España está dentro de los 
límites de Maastricht, «ocupa
mos posiciones en lo más alto 
de la banda».

Preocupación 
en el PSOE

El portavoz del grupo socia
lista del Congreso, Juan Manuel 
Eguiagaray, dijo ayer que la dis
minución del IPC un 0,2 por 
ciento el pasado mes de febrero 
es «un buen dato», aunque 
coonsidera que no se correspon
de con él el intento del Gobier
no de hacer recortes de política 
social.

Eguiagaray manifestó en rue
da de prensa que el IPC de fe
brero ha estado precedido de 
datos no tan buenos en meses 
anteriores y, por tanto, en los 
meses siguientes puede empeo
rar la inflación.

W habla de 
IPC moderada
El secretario de economía de 

IU, Juan Francisco Martín Seco, 
dijo que el Indice de Precios de 
Consumo (IPC) obtenido en 
febrero confirma el comporta
miento «moderado» de la in
flación. Martín Seco recono
ció que España cumple «con 
holgura» el criterio de inflación 
establecido por Maastricht, pero 
subrayó que no hay que olvidar 
que una vez instaurado el euro, 
«los márgenes para las diferen
cias de inflación entre los paí
ses de la UEM desaparecerán 
si es que no se quiere perder 
competitividad».

Los precios malos de las 
gasolinas bajarán esta 
semana

Los precios máximos de la 
gasolina experimentarán esta 
semana un nuevo e «importan
te» descenso respecto a los que 
estaban vigentes, informó ayer 
el Ministerio de Industria y Ener
gía. El precio máximo de la ga
solina sin plomo de 95 octanos 
(Eurosúper) bajará 1,1 pesetas, 
y quedará situada en 113,8 pe
setas, mientras que el descenso 
de la Super de 97 octanos es de 
90 céntimos y queda en 119,1 
pesetas.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

LAIN

■ ALIMENTACION
Naarden 1. l.üüü ....

OMSA 250 1.110,00 -30,00

Pascual Hnos 250 64,00 2,00

San Mieuel 3.000 —— _
United Dutch 500 ....

■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 -__

■ CONSTRUCCION
Ah. hamihar 1.000 ___ ....

Alcázar 500 —— ....

Asland Cata! 500

Inmb. Valenc. 500 ___

I. Del Sur 1.000 6.700,00 -300,00

Max.Cent.Leisa 250 198.00 3,00

Obras v S.P. 500 2.100,00

Vías v Const. 1.000 ....

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansahber 730 8.025,00 -75.ÜÜ

Banzano 500 ....

Baseibar 1.000 ——

Bolshispania 1.000 ____ ___

Carmosa 500 7.690,00 ....

Ceivasa 500 7.490,00

Cevasa A 1.000

Chafisa 1.000 ___

Fioonsa 500 7.598,00 -198,00

Inveroastor 1.000 —— ....

Inv. Herrero 500 7.250,00 50,00

Inv.Val.Americ. 1.000 ....

I. Lealtad 500 __ -

Mobinversora 1.000 ....

Norvasa 350 3.925,00 25,00

Renfila • 500

Rentinver 1.000

Union Euroo. 1.000 16.500,00 ....

■ NAVEGACION Y PESCA
Fletamentos-B 1.000 830,00 -20,00

Pescanova 1.000 1.550,00 -50,00

Transmedit. 500 ___

■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pao.(Navarra 1.000 3.610,00 üyiüü

■ químicas Y ENERGIAS
hsD.Oxieeno 1.000 .... ....

Faes 500 .... ....

Gasso! 500 .... ....

Nicas 155 ___ -__

VALOR

MADRID 
___________________________ NOMINAL HOY DIF.

AMPLIACIONES DE CAPITAL'
KCOMIENZO F.FINAL

20-feb-98 20-mar-98

íhS^HÍSihí*

NVAS. ANTGAS. ANT.

11 395.00

MADRID (Cont.)

DIVIDENDOS
CONCEPTO BRUTO NETO

HOY DIF.

ULT.
384,00

PAGO

NOMINAL
U-Resinera 1.000 ....

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 ....

H.Vas.Leones. 500

M. Tormaleo 1.000

Ponferrada 25 —

■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa 500

Cobra 500 —-

Iber. Frío 1.000 ....

Metalosenia 500 —- ___

Moulinex Eso 1.000 ....

■ AUTOMOVIL
basa Renault l.UW 4.7UU.ÜÜ 2'25,00

■ otros SERVICIOS
InvDsa 1.000 ....

Prim S.A 500 ....

Vidr.Leonesa 1.000

METALES
Ptas./cr. Dif.

Oro Manufacturado 1.639,00 -8,41

Plata Manufacturada 42,16 -1.13

Platino 2.963,00 ____

Paladio 1.811,65 ____

19/03/98

24/03/98

1/04/98

ACUENTA 

A CUENTA 

A CUENTA

30,00

35.00

100,00

INFRAN 95 

ZARDOYA OTIS 

ACERNOX

22.50

26,25

75.00

;■■■■:: INDICES DE KEMCRKNCIA DEL BANCO DE ESPAÑA INTERBANCARIO
Periodo TAE(Bancos-) TAE (Caías) Indie. CECA Rent. Deuda P. Míbor año I & (MIBOR)

15 Jun. 98

Febrero 97 7.337 7,922 8,625 6.387 5,580

Marzo 97 7,216 7,568 8,500 6.155 5,788

Abril 97 7,068 7.355 8,250 5.981 5,504

Mavo 97 6.971 7.266 8,000 5.815 5,170

Junio 97 6,717 6.949 7,820 5,680 5,101

Julio 97 6,624 6,824 7,625 5,600 5,125

Agosto 97 6.989 6,687 7,750 5,552 5,211

Septiembre 97 6.463 6,580 7,625 5,410 4,990

Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4.98,5

Noviembre 97 6.252 6,537 7,375 5.230 4,807

Diciembre 97 6,196 6.328 7,250 5,167 4,623

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

20 Mar. 1998 9,263,50 9.270,00 9.469,00 9.235,00 9.367,00 35,682

17 Abr, 1998 9,291,00 9.280,00 9.481,00 9.275,00 9.375,00 5.463

19 Jun. 1998 9.335,50 9.485,00 9.485,00 9.485.00 9.485,00 26

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Mar. 98 109,21 109,62 109.25 109,60 119.209

108.80 109,23 108,87 109,21 27.778

? PLAZO TIPO DIR

■ A un día 4,50 -0,18

i A una semana 4,57 -0.13

i A quince días 4,57 -0,13

: A un mes 4,59 . ' -0.12-

LA tres meses 4.41 -0.07 :

(Aséis meses ' 4,20 -0,05

L A un año - L 4.12 -0,04 -

1

FONDOS 1
ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIR FIN/97 ULTIMO DIR nN/97

■dinero ■ divisa EXTRANJERA
Renta 4 Internacional 1.297.32 0,03 1.172,30 Foncreci miento 131.523.43 ___ 130.646,59

Altas F.LA.M.M 175.880.25 18,40 174.836,87 BM Dinerdivisa 1.552.56 2,62 l .497,97 ■ mixto RENTA VARIABLE Fondeomercio Diner 179.675.85 9.31 178,370,17

A.B. Dinerolus 203.458,54 202.117,23 Madrid Divisa FIM 1.600,54 5.19 1.448.85 Araentaria Global 1.525,04 1,24 1.454,28
Fondoatlantico 2.529.41 -0,40 2.505,13

BBV Dinero 272.171.82 7,19 270,068,63
■ FONDTESOROS

BBV Inversion 94 1.530,73 1.14 1.440.49

Bankpvme Fondval. 120.538.09 35,00 119,623,00 Eurovalencia VCG 1.247,90 -3,68 952.18
Fondpostal 2.803.26 2,34 2.716,79

A.C. Cuenta 188.032,15 28,26 186.621.10
Fondpostal Divisas 3.146,03 1,96 2.995,10Bex-Diner 179.162,19 19,28 177,975,20 Eurovalor 4 FIM 33.844,25 27.238,32

A.C. Deuda 1.947.19 0,84 1.925.10

B.K.Fondo Monetar. 239.743,80 18,83 238.377,08 Eurovalor! ' 546,81 .... 463,30
Fonpenedes FIM 1.339,51 0,92 1.331,07

BBV Activos-FIAMM 186.216.38 20,34 184.821.67
13,95Caixa Galicia Din. 133.462.25 132.515,78 Fonbolsa 37.901,31 30.797,72

Cavaldiner 220.593,27 19,26 219.808.45

BBV Deuda Fondtes. 21.544,93 19,32 21.201,30 Fonrenta Fiia FIM 17.013,61 16.835,98
Fonfomento FIM 15.453,80 .... 14.618.89

BM Fondtesoro 1.946,65 2,19 1.911,15
Fonsnbadell II 2.411.80 2,84 2.379,69Cavaldiner Oro 137.704,85 15,22 136.614,87 Fonoatrimonío 23,200,4.3 .... 20.923,39

Cuentafondo Renta 1,890,47 2,56 1.854.05
Citímonev 187.352.67 17,00 186.186,91 Indosuez Bolsa FIM 314.042,70 -20,75 267.805,38 Fontesorería 10.889,70 10.805,15

Dinermadrid-FIAMM 186.377,02 24,56 185.058,61
Cuentafondo FIAMM 205.182.25 134.95 203.642,07

Fondeuda Ahorro 20.907,96 20.695,31
Indosuez Universal 120.036.21 726,69 106.667.69

C.F.Oro I Bankint. 164.699,84 11,92 163.774,51

—- Hispadiner 3,051,69 2,62 3.000,67

Fondeuda Efectivo 202.849,10 201.380.67
Renta 4 Bolsa 2.277.73 -9,40 1.899.38

2.292,60DB Diner FIAMM 168.359,19 24,72 167.158,24

■ renta FIJA
Iberahorro 2.315.08 1,62

Ibercaia Dinero 11_________ 168.887,08 31,94 167.757,85

Indosuez Fondtesoro 20.545,40 16,99 20.240,61
BBV Ahorro 1.615.97 0,82 1.593,86

Ibercaia Futuro 1.300.99 2,06 1.283,46

Diner BM FIAMM 205.921.80 129.91 204.280.23

Dineractivo 210.367,90 23,16 209.083,65
Madrid Deuda Fondt 1.438.69 0,91 1.418,02

BBV Fondvalencia 18.328,58 17,83 18.053,66 Indosuez Patrimonio 19.778.75 !6,25 18.519.91

Díneratlantico 212.778,23 19,71 211.415.49
Mapfre Fondtesoro_______ 1.855,57 0,08 1.843,37

BBV Interes____________ 1.468.93 0,31 1.456,63
Interes Diario BCH 1.181.57 0,09 1.175.55

Dinermed FIAMM D 169.245,84 13,33 168.272.68
Santander Dinero_________ 183.377.94 26,81 182.260,60

BBV Renta 2.386.31 0,44 2.362,68

Renta 4 Ahorro 1.716.78 0.07 1.684.08
BBV Renta 91 1.578.90 0,39 1.562,54

Eurovalor III 226.792.68 225.068.25 ■ AtlXm RENTA FITA

Fondbarclavs Dine. 157.777.85 20,61 156.744,51 Ahorrofondo 6.609,50 6,70 5.939,00 BM Dinerbolsa_________ 1.355.63 -0.40 1.341,53 Rural Giion deuda 15.088.59 -— 14.992,63

Fondimo 254.974.90 20,31 253.014,67 Alhambra ELM. 2.230,57 -1,05 2.116,15 Credipas deuda_________ 1.697.22 1.686,05 SantandeV Ahorro 2.297.38 -1.40 2.285,98

Fondirecto 192.368,00 33.02 190,777,00 BM Garantizado 1.490.41 1,37 1.462.97 Cuentafondo Ahorro 2.178,00 -0.74 2.043.71

S. Sant. 2 FIM 2.258,91 -0,09 2.250,33

Fondpostal Moneta. 257.569,66 27.58 255,959,11 Centrofondo 3 2.263.91 2,03 2.141,49 Eurovalor II 878,69 —.- 865.86

Fonpenedes FIAMM 1.228.27

225.204,10

0.34

42.0.5

1.220.11 Foncenhis, F.I.M. 1.679,85 0,85 1.625,27 Fonbanesto 2.281,02 0,51 2.256.63

Ibercaia Dinero

Indosuez Oro

223.818,29 Fondeiecutivos 218.483,201 .003,87 189.536,14 Foncaixa 10 2.044,83 0.68 2.025.06 ■ renta VARIABLE

1,569,820,66 155.90 1.558.518,76 Fonoastor 2.937.52 2.842,73 Foncaixa 11 2.163.40 0.86 2.139,43 Cuentafondo Bolsa 1.771,69 -4,68 1.501.71

Indosuez Tesorería 263.878.95 69,06 261.991,23 Fonpenedes Mixto 1.477,99 0.87 1.392.98 Foncaixa 2 2.850.56 0,99 2.822,94
Fonbanif 2.105,64 -4,89 1.726.48

Kutxarent 208.466,64 ___ 208.466,64 ibercaia Renta 2.275,00 -t53 2.137.91 Foncaixa 6 100.000,00 ___ 100,000,00

Santander Tesoreri 223.712,74 18,54 222.342,14 Indosuez Global 126.080,59 23.14 122.662.81 Foncaixa 8 1,952,47 0,54 1.935.65
Foncaixa V 4.123,94 -5,22 3.372.63

Su. Sant. FIAMM 228.951,06 17.78 227.822,26 Inversabadell 2.615,19 6,41 2.419.68 Foncaixa 9 1.966,16 0,64 1.949,01 Fondhispano 2.793.09 4,36 2.450.06
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden L l.üüü .... ....

OMSA 250 1.110.00 -30.00

Pascual Hnos 250 64,00 2,00

San Miauei 3.000 __ _

United Dutch 500 .... ....

■ comercio y SEGUROS
Coinœa B .... ....

■ CONSTRUCCION
Ah. l-amiliar 1.000 —— ....

Alcázar 500 —— ....

Asland Catal 500

Inmb. Valenc. 500 ....

I. Del Sur 1.000 6.700.00 -300.00

Max.Cent. Leisa 250 198.00 3.00

Obras v S.P. 500 2.100.00

Vías v Const. 1.000 ....

■ inversion MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.025,00 -75.00

Banzano 500 ___

Baseibar 1.000

Bolshispania 1.000 ....

Cariñosa 500' \ 7.690,00 ___

Ceivasa 500 7.490,00 ....

Cevasa A 1.000 ___ ___

Chafisa 1.000 ....

Fiponsa 500 7.598,00 -198.00

Invernastor 1.000 —— -___

Inv,Herrero 500 . 7.250,00 50,00

Inv.Val.Americ. 1.000 -__

1. Lealtad 500 -__ ___

Mobinversora 1.000 .... ___

Norvasa 350 . 3.925,00 25,00

Renfila 500 ....

Rentinver 1.000 ....

Union Huron. 1.000 16.500.00

■ navegación Y PESCA
hletamentos-B 1.000 830.ÜU -20,00

Pescanova 1.000 1.550,00 -50,00

Transmedit. 500 ___

■ papeleras Y TEXTILES
Pan.Navarra 1.000 3.610,00 283,00

■ QUIMICAS Y ENERGIAS

tsD.Oxiseno 1.000 .... —

Faes 500 ——

Gassol 500 -—

Nicas 155 ....

feiBsa» AI
RCOMIENZO

sigáis'

vlPUAClON
EllNAL

ES DE C/
NVAS.

IPITAL
ANTOAS. ANT. Ul-T.

LAIN 20-feb-98 20-mar-98 1 11 395,00 384,00

VAI Olí
. .Ji.:

DIVIDENDOS
CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

INFR AN 05 A CUENTA 30,00 22,50 19/03/98

ZARDOYA OTTS A CUENTA 35.00 26.25 24/03/98

ACERNOX A CUENTA 100.00 75,00 1/04/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Caias) Indie. CECA. Rent. Deuda 1’ Míbor año

Febrero 97 7.337 7,922 8,625 6,387 5,580

Marzo 97 7.216 7,568 8,500 6,155 5.788

Abril 97 7.068 7355 8.250 5.981 5,504

Mavo 97 6.971 7,266 8,000 5.815 5.170

Junio 97 6.717 6,949 7.820 5.680 5.101

Julio 97 6.624 6,824 7.625 5.600 5.125

Agosto 97 6,989 6,687 7,750- 5.552 5.211

Sentiembre 97 6,463 6,580 7.625 5.410 4,990

Octubre 97 6.384 6.662 7,500 5,282 4,985

Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4.807

Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5.167 4.623

FUTUROS IBEX-35

MAI ►RID ÍConf.)
NOMINAL HOY DIF.

U. Resinera 1.000

■ MINERAS
H.Coto Corte 200

H.Vas.Leones. 500 '

M.Tormaleo 1.000

Ponferrada 25

■ SIDEROMETALURGICAS
Atbrasa 500 ....

Cobra 500 ....

Iber. Frió 1.000 ....

Metalogenia 500 -__

Moulinex Eso 1.000 ___

■ AUTOMOVIL
basa Renault 1.000 4.700.00 225,00

■ otros SERVICIOS
Invpsa 1,000

Prim S.A 500

Vidr.Leonesa 1.000 ....

1 METALES
Pia.s./cr. Dif.

Oro Manufacturado 1.639.00 -8,41

Plata Manufacturada 42,16 -1,13

Platino 2.963,00

Paladio 1.811,65

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

1-T.CHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

20 Mar. 1998 9.263,50. 9.270,00 9.469,00 9.235,00 9.367,00 35.682

17 Abr. 1998 9.291,00 9.280,00 9.481,00 9.275.00 9.375.00 5.463

19 Jun. 1998 9.335,50 9.485,00 9.485,00 9.485,00 9.485.00 26

| FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Mar. 98 109,21 109,62 109.25 109,60 119.209

15 Jun. 98 108,80 109,23 108,87 109,21 27.778

; PLAZO TIPO DIF.

B A un día 4,50 -0.18;

1 A una semana 4.57 -0,13

1 A quince días 4,57 -0,13

1 A un mes - 4.59 -0,12

1 A tres meses 4,41 -0,07

i A seis meses , 4,20 -0,05

íAunaño ' • . - 4.12 ' -0,04 -

FONDOS _______________________ 1
ULTIMO ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIR nN/97 ULTIMO DIF. FIN/97

Renta 4 internacional 1.297,32 0,03 1,172,30 Foncrecimiento 131.523,43 _____ 130.646.59

■ DINERO ■ DIVISA EXTRANJERA
Altas F.l.A.M.M 175.880,25 18,40 174.836.87 BM Dinerdivisa 1.552.56 2.62 1.497.97 ■ mixto RENTA VARIABLE Fondcomercio Diner 179.675,85 9.31 178.370.17

A.B. Dinerplus 203.458,54 202.117,23 Madrid Divisa FIM 1.600,54. 5.19 1.448.85 Argentaría Global 1.525,04 1.24 1,454,28
Fondoatlantico 2.529,41 -0.40 2.505,13

BBV Dinero 272.171.82 7,19 270.068,63
■ FONDTESOROS

BBV Inversion 94 1.530,73 1.14 1.440,49
2.716.79

1 247,90 -3,68 952,18
Fondpostal______________ 2.803,26 2,34

Bankpvme Fondval.
A.C, Cuenta 188,032.15 28.26 186.621.10

Eurovalor 4 F1M 33.844,25 3.146,03 1.96 2,995,10
Bex-Diner 179.162,19 19,28 177.975,20

A.C. Deuda 1.947.19 0.84 1.925,10

B.K.Fondo Monetar. 239.743,80 18,83 238.377,08 Eurovalor I 546,81 463.30
Fonpenedes FIM 1.339,51 0.92 1.331,07

BBV Activos-HAMM 186.216.38 20.34 184.821,67

Caixa Galicia Din. 133.462,25 13.95 132,515.78 Fonbolsa 37.901,31 .... 30.797.72
16.835,98BBV Deuda Fondtes. 21.544.93 19.32 21.201,30 Fonrenta Fiia FIM 17.013.61 ....

Cavaldiner 220,593,27 19.26 219.808,45 Fonfomento FIM 15,453,80 .... 14.618.89

Cavaldiner Oro 137.704,85 15,22 136.614.87

BM Fondtesoro 1.946.65 2.19 1.911,15

Fon patrimonio 23.200,43 ___ 20.923,39 Fonsabadell 11 2.411,80 2.84 2.379.69

Cuentafondo Renta 1.890,47 2.56 1.854,05

Citimoney 1 87.352.67 17.00 186.186,91 Indosuez Bolsa FIM 314.042,70 -20.75 267.805.38 Fontesoreria 10.889,70 10.805.15
Dinermadrid-FIAMM 186.377,02 24.56 185.058,61

Cuentafondo FIAMM 205.182,25 134,95 203.642,07 Indosuez Universal 120,036,21 726.69 106.667.69
3.000.67Fondeuda Ahorro 20.907,96 20.695.31 Hispadiner 3.051,69 2.62

C.F.Oro I Bankint. 164.699,84 11,92 163.774,51 Renta 4 Bolsa 2.277,73 -9.40 1.899.38

DB Diner FIAMM ¡68,359.19 24.72 167.158.24

Fondeuda Efectivo 202.849.10 201.380,67
Iberahorro______________ 2.315,08 1.62 2.292.60

17 39 172 777 85

Ibercaia Dinero II________ 168.887,08 31,94 167.757,85 ■ renta FIJA
Indosuez Fondtesoro 20.545,40 16.99 20.240,61 BBV Ahorro 1.615.97 0.82 1.593.86

tbercaia Futuro_________

Diner BM FIAMM 205.921,80 129.91 204.280.23
18.519.91Madrid Deuda Fondt 1.438,69 0,91 1.418,02 BBV Fondvalencia 18.328,58 17.83 18.053.66 Indosuez Patrimonio 19.778.75 16.2,5

Dineractivo 210.367,90 23.16 209.083.65

Din eral! ¿in tico 212.778.23 19,71 211.415,49

Mapfre Fondtesoro_______ 1.855,57 0,08 1.843,37
BBV Interes____________ 1.468,93 0,31 1.456.63

Interes Diario BCH 1.181.57 0.09 1.175.55

Santander Dinero 183.377,94 26.81 182.260,60
BBV Renta 2.386,31 0.44 2.362.68

Dinermed FIAMM D 169.245.84 13,33 168,2.72,68 Renta 4 Ahorro 1.716.78 0.07 1.684.08

Eurovalor 111___________ 226.792.68 —- 225.068,25 ■ mixto RENTA FIJA BBV Renta 91__________ 1.578,90 0.39 1.562.54

15 088 59 14.992,63

Fondbarclavs Dine. 157.777.85 20,61 156.744,51 Ahorrofondo 6.609,50 6,70 5.939,00
BM Dinerbolsa________ 1,355,63 -0.40

254 974 90 20 31 253 014 67 Alhambra FI M. 2.230,57 -1,05 2.116,15
Credipas deuda 1.697.22 1.686.05 Santander Ahorro 2.297.38 -1,40 2.285.98

Fondirecto 192.368,00 33,02 190,777,00 BM Garantizado 1.490,41 1.37 1.462,97 Cuentafondo Ahorro 2.178.00 -0.74 2.043.71
-0 09 2 250 33

257 569 66 27 58 255.959,11 Centrofondo 3 2,263,91 2.03 2.141,49 Eurovalor II 878.69 865,86

1 228 27 034 1,220.11 Foncenhis, F.I.M. 1.679,85 0.85 1.625.27 Fonbanesto 2.281.02 0,51 2.256,63

Pnnríf’ipcifí 218 483 201 003 87 189.536.14 Foncaixa 10 2.044,83 0.68 2.025,06 ■ renta variable

1 ^^O 870 on i sss SIS 76 Fonpastor _ « 2 937,52 2.842.73 Foncaixa 11 2.163,40 ■ 0.86 2.139,43 Cuentafondo Bolsa 1.771,69 -4.68 1.501,71

Indosuez Tesorería 263,878.95 69.06 261.991.23 Fonpenedes Mixto 1.477,99 0,87 1.392.98 Foncaixa 2 2,850,56 0,99 2,822.94
Fonbanif 2.105,64 -4.89 1,726,48

Kutxarent______________ 208.466,64 208.466.64 Ibercaja Renta___________ 2.275.00 -1.53 2.137.91 Foncaixa 6_____________ 100.000.00 — 100.000,00

Foncaixa V 4,123,94 -5,22 3.372,63

223 7J2 74 18 54 222 342 14 Indosuez Global 126.080,59 23.14 122.662,81 Foncaixa 8 1.952.47 0.54 1.935,65

Su. Sant. FIAMM 228.951.06 17.78 227.822,26 Inversabadell 2.615.19 6.41 2.419,68 Foncaixa 9 1.966.16 0,64 1.949,01 Fondhispano___________ 2,793.09 4.36 2.450,06
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æra
Los cadáveres del comandante, capitán y 
sargento estaban atrapados en la cabina, 
sobre la que quedaron hierros y 
fragmentos del fuselaje

Un testiso vio cómo el aparato, un Aviocar T-12, perdía altura y caía en picado

Mueren 3 niflitares al estrellarse
Denuncian en 
Madrid a una 
pareja, ebria, por 
lanzarse de uno a 
otro su bebé

un avión cerca de Valladead

Los bomberos y personal autorizado intentan sacar a los cadáveres del amasijo de hierro en el que quedó el avión. EFE

Tres militares fallecieron 
ayer a causa de un accident 
te de aviación ocurrido en la 
localidad vallisoletana de La 
Cistérniga, donde cayó el 
aparato que quedó converti
do en un amasijo de hierros 
y del que fueron rescatados 
los cadáveres.

D. E. L./Valladolid

La identidad de las tres víc
timas mortales del accidente 
corresponde al comandante Juan 
Ignacio Alcusa Belsue, el capi
tán Carlos Fernando Ruiz Resa 
y el sargento Jesús Morales de 
laRiva, según fuentes de Defen
sa.

El siniestro se produjo sobre 
las 10,30 horas, cuando el apa
rato, un Aviocar T-12, con base 
en Torrejón de Ardoz, se preci
pitó en el lugar conocido como 
La Cuesta de las Encinas.

«Nunca he vivido un espec
táculo tan dantesco como éste, 
ya que los cuerpos están total
mente destrozados e irrecono
cibles», dijo a Efe el alcalde de 
La Cistérniga, Fernando Peñas, 
quien lamentó que este munici
pio del cinturón de Valladolid 
haya saltado a la actualidad por 
éste trágico accidente.

Los restos humanos estaban 
atrapados en la cabina, sobre la 
que quedaron hierros y fragmen
tos del fuselaje que fue preciso 
remover con la ayuda de una grúa 
de gran tonelaje.

Sobre las circunstancias del 
accidente, el trabajador Miguel 
Angel Mostaza, un testigo pre
sencial, dijo a Efe que vio como 
el avión perdía altura y caía en 
picado sobre el lugar conocido 
como La cuesta de las Encinas.

El testigo señaló que inme
diatamente corrió, junto con 
unos compañeros, al lugar del 
siniestro, donde comprobaron 
que el aparato se había estrella
do y había un pequeño incendio 
que sofocaron echando tierra. 
«Luego nos dimos cuenta -aña
dió- de que no podíamos hacer 
nada para rescatar a los tripu
lantes».

Los cadáveres del cpmandan- 
te, el capitán y el sargento (pi
loto, copiloto y mecánico, res
pectivamente) fallecidos fueron 
trasladados al Instituto Anató
mico Forense de Valladolid, 
donde en la tarde de ayer les iba 
a ser practicada la autopsia.

El forense que lleva el caso, 
Manuel Maraver, se accidentó 
al realizar su trabajo en el lugar

del siniestro, al cortarse con una 
chapa, por lo que tuvo que ser 
atendido sobre el terreno por la 
Cruz Roja.

Al lugar de los hechos se 
desplazó el vicepresidente de la 
Junta de Castilla y León y pre
sidente en funciones, Jesús 
Merino, quien expresó su soli
daridad con los miembros del 
Ejército del Aire y ofreció a las 
autoridades castrenses la cola
boración del Gobierno autóno
mo que sea necesaria.

También visitó el lugar del 
accidente el presidente de la 
Diputación, Ramiro Ruiz 
Medrano, y el teniente general 
jefe de la Región Militar Noroes
te, Luis Martínez Coll, que ex
presó en Valladolid su solidari
dad con el Ejército del Aire y 
destacó la colaboración institu
cional que se da en este tipo de 
catástrofes.

El Ministerio de Defensa ha 
nombrado un instructor militar 
para investigar las causas del 
accidente del Aviocar T-12, 
aparato que pertenece al Centro 
Logístico de Armamento y Ex
perimentación (CLAEX) del 
Ejército del Aire.

El avión realizaba una «prue
ba en vuelo» para expedir un 
certificado de aeronavegabilidad 
del avión.

La Cistérniga, donde ocurrió

Momento en el que es retirado de uno de los tres cadáveres. EFE

el accidente, es un municipio del 
cinturón de Valladolid ubicado 
al sureste de la capital, junto la 
carretera nacional 122 (Vallado
lid-Zaragoza).

Por otro lado, indicar que el 
pasado mes de febrero, un avión 
del mismo tipo cayó en la Sie
rra de Madrid y sus 5 ocupan
tes murieron en el accidente.

C. N./Madrid

Carlos P.L. y María del Car
men S.M. han sido denuncia
dos por maltratos a su hija de seis 
meses a la que se lanzaban de 
uno a otro en la vía pública cuan
do se encontraban ebrios, infor
mó ayer la Policía Municipal.

Sobre la pasada medianoche, 
vecinos de la Avenida de Oporto 
de Madrid denunciaron que un 
hombre y una mujer con sínto
mas de ebriedad se estaban arro
jando de uno a otro un bebé.

El Samur comprobó que la 
niña se encontraba en buen es
tado y no sufría lesiones, tras lo 
que se avisó al Grupo de Meno
res de la Policía, que puso a la 
menor a cargo de su abuela.

Carlos P.L., de 40 años, y 
María del Carmen S.M., de 33, 
fueron denunciados por maltrato 
y trasladados a la Comisaría de 
Carabanchel.

Ingresan en 
prisión los padres 
de Castellón que 
maltrataron a su 
bebé de 7 meses

Efe-Castellón

La Generalitat Valenciana se 
ha hecho cargo de un bebé de 
Castellón de siete meses que 
sufrió una parada cardio-respi- 
ratoria como consecuencia de los 
malos tratos recibidos de forma 
reiterada por parte de sus padres, 
quienes han ingresado en prisión 
por estos hechos.

Según explicó ayer a Efe la 
directora general de Servicios 
Sociales, María Luisa García 
Merita, el pequeño ingresó en la 
Unidad de Cuidados Intensivos 
del Hospital General de la ciu
dad de Castellón el pasado 22 
de febrero en un estado «extre
madamente grave», puesto que 
presentaba una parada cardio- 
respiratoria y varias lesiones, así 
como nueve fracturas antiguas 
en las costillas.

Los padres, de 27 y 19 años, 
señalaron a los médicos en el 
momento del ingreso que el 
pequeño se atragantó y que las 
moraduras que tenía le salieron 
de las caricias, besos y apreto
nes que le daban.

Servicios Sociales detectó 
este caso el pasado mes de di
ciembre, cuando un pediatra que 
atendió al pequeño advirtió a los 
trabajadores sociales del Ayun
tamiento de Castellón que el bebé 
podría haber sido maltratado, ya 
que tenía moraduras por distin
tas partes del cuerpo.
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Mueren tres 
personas al chocar 
varios vehículos 
en Tudela

A.EZTudela

Tres personas fallecieron 
ayer en un accidente de tráfico 
ocurrido en el municipio nava
rro de Tudela, en el que se vie
ron implicados varios vehícu
los, confirmó a Efe la Guardia 
Civil de Tráfico.

El suceso tuvo lugar a las 
10,15 horas en el kilómetros 
89.400 de la carretera nacional 
N-232, Tudela-AIfaro, en el 
término de la citada localidad 
navarra. Las fuentes señalaron 
que se desconocían por el mo
mento la identidad de los falle
cidos y las circunstancias del ac
cidente, que consistió en una co
lisión múltiple entre 4 o 5 ve
hículos, uno de ellos un camión.

Fuentes de SOS-Navarra 
agregaron que se enviaron al 
lugar tres ambulancias y un 
equipo de rescate de los bom
beros, ya que al parecer alguna 
de las víctimas quedó atrapada 
en el coche.

Una anciana 
paralítica murió 
al incendiarse su 
casa en Hinojosa 
del Duque

C. L. L./Córdoha

Una anciana de 96 años 
falleció en la localidad cordo
besa de Hinojosa del Duque 
calcinada por el incendio que 
se produjo en su vivienda al 
arder una estufa y del que no 
pudo huir por encontrarse im
pedida en una silla de ruedas.

El presunto autor prestó declaración en Mollet del Vallés

Detenido por quemar y 
matar a una mujer

C. G. R./Barcelona

La Guardia Civil ha deteni
do aun vecino de Moñtomés del 
Vallés (Barcelona), Jordi B.C., 
de 30 años, acusado de haber 
matado y quemado en la noche 
del pasado miércoles a una ve
cina de la Roca del Vallés, María 
Eugenia C.J., de 42 años, según 
han informado a Efe fuentes de 
la investigación.

Los hechos ocurrieron él 
miércoles sobre las 19:30 ho
ras, cuando la víctima hizo se
ñales para que el vehículo del 
detenido, que circulaba por la 
carretera que va de la Roca del 
Vallés a Granollers, parara su 
marcha. Según la declaración 
del acusado, la mujer le pidió 
que le llavara al Hospital Ge
neral de Granollers, ya que uno 
de sus hijos había sufrido un ac
cidente.

El detenido ha declarado ante 
la Guardia Civil que la mujer, 
en el interior del vehículo, le 
amenazó con un destornillador, 
le sustrajo su cartera y le obli
gó a ir hacia el Camí Vell del 
antiguo campo de tiro de la Roca 
del Vallés. Allí, según la decla
ración del acusado, la mujer le 
obligó a mantener relaciones 
sexuales con él.

Jordi B.C., pudo desarmar a 
la mujer en el interior del vehí
culo y le empezó a clavar el 
destornillador hasta provocar
le la muerte, según su propia 
declaración.

Podría ingresar en prisión.

Posteriormente, el vecino de 
Montornés del Vallés tiró el 
cadáver de la mujer por un te
rraplén de 4 metros de altura. 
El acusado quemó el cuerpo con 
gas-oil de una lata que llevaba 
en su coche cuando el cadáver 
de la mujer se encontraba en un 
zona de zarzas, tras haber caí
do por el terraplén.

Tras el crimen, Jordi B.C., 
se entregó a la Policía Local de 
Montornés del Vallés, que avi
só a la Guardia Civil, que pro
cedió a su detención.

Fuentes cercanas a la inves
tigación han relatado que el 
cuerpo de María Eugenia C.J.

ha quedado totalmente calcina
do, lo que impide poder practi
carle la autopsia, y que había 
restos de sangre en el asiento 
posterior y el techo del vehícu
lo del detenido.

La víctima, ama de casa, 
estaba casada y tenía dos hijos 
de mediana edad, y según las 
mismas fuentes, inicialmente 
sólo conocía a su asesino de 
vista, lo que parece indicar que 
no mantenían ninguna relación 
sentimental.

A pesar de esta teoría, los 
investigadores barajan también 
la hipótesis de que el detenido 
y la mujer habían mantenido 
relaciones anteriormente y que 
ayer iniciaron una discusión que 
acabó con la vida de la vecina 
de la Roca del Vallés.

Jordi B.C. trabaja desde hace 
algunos años como funcionario 
de la Brigada Municipal de la 
Roca del Vallés y su actitud no 
era conflictiva, según un por
tavoz del Ayuntamiento del 
municipio. El portavoz muni
cipal ha lamentado estos hechos, 
que han conmocionado la vida 
de esta pequeña localidad 
vallesana. El Ayuntamiento de 
la Roca del Vallés ha declina
do por el momento hacer una 
declaración oficial.

.El detenido estaba ayer en 
las dependencias del cuartel de 
la Guardia Civil de Mollet del 
Vallés, donde prestó declara
ción. Está previsto que hoy pase 
disposición judicial.

Un atracador 
murió en Madrid 
de un disparo tras 
intentar apuñalar 
a un policía

E. F./Madrid
Un supuesto atracador, 

norteafricano, resultó muerto 
en la noche del miércoles ai re
cibir un tiro de un policía que 
le persiguió tras perpetrar un 
atraco en los alrededores de la 
calle de Atocha y a quien in
tentó apuñalar, informó a Efe 
la Jefatura Superior de Policía.

Al parecer, se trata de un ciu
dadano norteafricano, al igual 
que los otros dos presuntos de
lincuentes que le acompañaban, 
que huyeron y están siendo bus
cados por la Policía. Los he
chos ocurrieron sobre la me
dianoche, cuando dos funcio
narios de la Brigada de Policía 
Judicial se encontraban cenan
do en una cafetería de la calle 
Atocha y oyeron gritos de 
auxilio de una pareja que esta
ba siendo atracada. Los agen
tes, según las fuentes, persi
guieron en dirección a la plaza 
de Santa Cruz a tres hombres 
con navajas en la mano, que 
fueron alcanzados, en la Plaza 
de Jacinto Benavente, por los 
policías y pese a que se iden
tificaron como tales, los su
puestos atracadores les inten
taron apuñalar. Los tres hom
bres huyeron en direcciones 
distintas y uno fue alcanzado, 
en la Plaza de Tirso de Molina 
por uno de los agentes que le 
perseguía, quien insistió en su 
condición de policía. El supues
to delincuente trató de clavar
le su arma dos veces. Al fallar 
su segundo golpe, le dio un pu
ñetazo, cayendo al suelo, mo
mento que el agresor aprove
chó para intentar clavarle la 
navaja en el pecho y fue enton
ces cuando uso su arma.

La Policía detuvo 
en Ceuta a un 
marroquí que 
agredió a otro con 
un hacha

Efe-Ceuta

La Policía Nacional de 
Ceuta detuvo ayer a un marro
quí como presunto autor de la 
agresión con un hacha a un com
patriota en las inmediaciones 
del cementerio municipal de 
Ceuta, hace cuatro meses, para 
arrebatarle chatarra.

Según una nota de prensa de 
la Comisaría de Policía, los 
hechos ocurrieron el 29 de 
octubre del pasado año cuan
do N.B.Y., natural de Tetuán, 
sufrió traumatismo craneoen
cefálico, fractura con hundi
miento fronte-temporal y con
tusión cerebral tras ser agredi
do con un hacha. El estado de 
la víctima no permitió a la 
Policía obtener datos para iden
tificar al agresor o agresores 
aunque el servicio de Delin
cuencia Organizada inició las 
gestiones correspondiente.

Madrid: nueve detenidos por 
estafar a marroquíes

Detenido en Vilafranca por 
abusos sexuales a menores

Efe-Madrid

Nueve personas, entre ellas 
dos abogados, han sido deteni
das en Madrid y Alcorcón acu
sadas de estafar a más de un 
centenar de inmigrantes ilega
les marroquíes que les pagaron 
entre cien mil y doscientas quin
ce mil pesetas a cambio de fal
sas promesas de obtener permi
sos de trabajo y residenciaen Es
paña.

Según informó ayer la Direc
ción General de la Policía, la red 
captaba a «ilegales» en pobla
ciones próximas a Madrid, como 
Boadilla del Monte, o a través 
de una de sus miembros, de ori
gen marroquí, y utilizaba em
presas fantasmas para tramitar 
ofertas nominativas de empleo 
a sus víctimas.

Los abogados de la red se en
cargaban de dar credibilidad a 
estas ofertas de trabajo que eran 
presentadas, en ocasiones con 
documentos falsos, ante la Di
rección Provincial de Trabajo y 
Asuntos Sociales, a la que, poco

después, se dirigían de nuevo 
para explicar que podían des
estimar sus solicitudes pues las 
empresas habían dejado de tra
bajar.

El máximo responsable de 
la red, un abogado

Los detenidos son el supues
to máximo responsable de la red, 
el abogado Juan R.R., su com
pañero de despacho José Ma
ría P.H., la española de origen 
marroquí Zahra M.C., encarga
da de reclutar a inmigrantes, y 
Luis Ignacio P.M., su esposa 
María del Carmen P.L., José 
Luis M.P., su mujer Elsa Elisa 
M.C., Antonio M.M., y su her
mana Elsa E. M.M., titulares de 
empresas «fantasmas» o encar
gados de aportar datos o docu
mentos para la trama.

La Brigada Central de Ex
tranjeros de la Policía, que ha 
llevado a cabo las investigacio
nes, calcula que la red ha esta
fado a más de ciento diez per
sonas.

N«A.T./ Barcelona

El juez de Vilafranca ha de
cretado el ingreso en prisión de 
un vecino de esta ciudad, acusa
do de los delitos de abusos sexua
les a menores, exhibicionismo y 
tenencia ilícita de armas.

J.M.C.E., de 42 años de edad, 
fue detenido el pasado martes por 
laPolicía y al día siguiente el juez 
ordenó su ingresó en la cárcel 
Modelo de Barcelona.

La Policía intervino en el 
domicilio del detenido abundante 
material fotográfico, la mayoría 
de temática homosexual, varias 
pistolas y unacarabina de las que 
no tenía licencia de armas.

También se encontró varios 
carnés policiales, escudos y pla
cas falsos, una sirena para el 
automóvil y material diverso que 
utilizaba para hacer creer a los 
menores que ejercía de agente 
policial.

Según fuentes policiales, el 
detenido acostumbraba a circu
lar con su coche por urbanizacio
nes cercanas a Vilafranca del

Penedés y se acercaba a gru
pos de jóvenes ante los cuales 
practicaba el exhibicionismo.

A veces, el detenido 
contactaba con los jóvenes, y 
si se interesaba por alguno en 
concreto, le hablaba de sus 
aficiones y se hacía pasar por 
policía para ganarse su confian
za. Según las mismas fuentes, 
el detenido ofrecía a los me
nores la posibilidad de dispa
rar con sus pistolas y carabi
na, alacual había colocado un 
silenciador y posteriormente 
abusaba sexualmente de ellos.

La Guardia Civil pudo de
tener al presunto agresor sexual 
de menores gracias a las denun
cias que interpusieron los pa
dres de las víctimas.

Se hacía pasar 
por policía 

para ganarse la 
confianza
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Según está establecido seré duque 
consorte, aunque no faltará algún 
gracioso que diga que soy ‘duque 
consuerte’», señala Rivera Ordóñez MAGAZINE

Rivera Ordóñez: "Me caso 
con la mujer que amo"

Una declaración «solemne» del torero Fran
cisco Rivera Ordóñez asegurando que se casa 
«con la mujer que amo», otra en el mismo sen
tido de la cantante Isabel Pantoja a «Semana» y 
«Lecturas» avisando que lo tiene todo para ser 
feliz y que «podría llegar un nuevo amor», cen
tran, junto a la «tripita» de la Infanta Elena, la 
atención de la prensa del corazón.

El hijo de «Paquirri» y de la que hoy es es
posa del bailarín Ernesto Neyra, o sea Carmen 
Ordóñez, asegura a la revista «Hola» en exclu
siva, que en octubre se casará con «la mujer que 
amo, como creo que hacen todos los que se casan».

Además, deja claro que «soy matador de toros 
y Eugenia es duquesa. Y según está establecido 
(reconoce que «de eso no entiendo mucho»), seré 
duque consorte, aunque no faltará algún gracio
so que diga que soy ‘duque consuerte’».

Maestranza «y yo siempre doy la vuelta para no 
tener que pasar por delante porque no me ape
tece. Son situaciones trágicas, dolorosas y si se 
pueden evitar es mejor».

Por su parte, la revista «Semana» se hace eco 
de la misma entrevista, que fue concedida por la 
tonadillera al programa de Canal Sur TV «Gen
te Corriente». A su vez esta publicación nos revela 
que el componente de Mecano, Jose María Cano, 
y su mujer, Marta, se casaron el 2 de marzo, por 
poderes, en los juzgados de Pradillo en Madrid.

Todo ello, sin embargo y para tranquilidad 
de muchos, se debió a que el cantante, ahora 
metido a escritor de operas, tuvo que desplazar
se a Londres «por un urgente e ineludible asunto 
profesional, y firmó los papeles correspondien
tes en un juzgado de la capital británica», según 
explica «Semana».

Isabel Pantoja reconoce su felicidad

La cantante Isabel Pantoja proclama a los 
cuatro vientos y haciendo doblete en «Semana» 
y «Lecturas» que «ahora lo tengo todo para ser 
feliz».

En la revista «Lecturas», que además nos 
muestra los primeros trajes premamá de la In
fanta Elena, la viuda de «Paquirri» explica que 
su madre vive delante de la Plaza de Toros de la

Los Pajares continúan enfrentados

La saga de los Pajares continúa enfrentada 
(publicamente todo empezó cuando Andrés 
Pajares se separó de Chonchi) debido en esta 
ocasión a que María Cielo, hija de Andrés, ha 
sido despedida de Escenario S.L. (donde lleva
ba desde 1992), empresa propiedad del actor y 
cuya actividad está enfocada al mundo del es
pectáculo.

La revista «Diez Minutos» revela que los motivos que alega 11 
compañía para despediría son que «la joven faltaba al trabajo e:i 
numerosas ocasiones y sin justificación, así como su falta de pun
tualidad».

Dentro de esta nueva entrega de lo que se ha convertido en el 
culebrón «Pajares», la hija ha tomado la decisión de presentar un i 
demanda contra la empresa por despido improcedente. Por otro ladc, 
esta revista publica que Lolita y su ex marido celebran juntos el 
cumpleaños de su hija Lena juntos, aunque ellos a su vez acompa
ñados de otros familiares, claro está.F.O.

Una vacuna que pretende curar el 
cáncer será probada en seres humanos

Una vacuna que pretende curar a enfermos de cáncer será pro
bada en seres humanos por el Instituto Malaghan de investigacio
nes científicas, en Wellington, tras recibir la aprobación de las 
autoridades.El tratamiento es el resultado de tres años de investi
gaciones y consiste en la obtención de sangre del enfermo, modi
ficarlo y reinyectárselo para estimular el sistema inmunológico del 
paciente en contra del mal.

La vacuna pretende alterar las células dendríticas de la sangre, 
a la que se estimulará con un antígeno que se supone fomentará al 
organismo para que produzca anticuerpos capaces de combatiría. 
Entre 10 y 24 enfermos serán sometidos a las pruebas, el primero 
de ellos dentro de seis semanas y sobre el que se aplicarán luego 
cuatro vacunas más a intervalos de un mes, aunque los resultados 
definitivos serán anunciados dentro de un año o año y medio.H.G.

Los colores más 
vivos, de moda el 
próximo invierno

Los desfiles de París no han 
hecho más que empezar pero 
algunos de los grandes confir
maron ya sus tendencias y co
lores, que con el británico John 
Galliano, para Dior, serán 
vivos y espectaculares. Los 
invernales turquesas, amari
llos limón y rosas del modis
to serán pura continuación de 
lacoloreada primavera que es
tos días empezó ya a iluminar 
las calles parisienses.L.L.

Papas, Kraus y 
Metha, juntos en 
el Festival 
Internacional de 
Música

El tenor Alfredo Kraus, la 
actriz griega Irene Papas y el 
director de orquesta Zubin 
Mehta estarán en la XII edi
ción del Festival Internacio
nal de Música Castell de 
Peralada, que se celebrará en 
esta localidad del Ampurdán 
entre el 18 de julio y el 22 de 
agosto próximos. La progra
mación para la edición de este 
año fue presentada ayer en 
Madrid.barítono Simón 
Estes.C.M.P.

Armam lamentó 
la prohibición de 
su desfile

El diseñador Giorgio 
Armani lamentó ayer que la 
policía parisiense impidiese 
por medidas de seguridad la 
celebración anoche de su des
file «prêt-à-porter» para la 
próxima temporada invernal, 
lo que ha costado la pérdida 
de un millón de dólares.Dijo 
estar «decepcionado» y subra
yó que «nunca antes le había 
ocurrido algo parecido». El fa
moso modisto denunció la pro
hibición de su desfile, que ca
lificó de «acto arbitrario», e 
insistió en que organizará otro 
desfile en París. M.C.R.
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Miss Ciudad Real y Toledo no temen que 
les cierren las puertas tras sus críticas

Miss Ciudad Real, Noelia 
Margotón, y Mis Toledo, 
Carolina Jiménez, no temen 
que les cierren las puertas tras 
las críticas vertidas en dife
rentes medios de comunica
ción sobre la organización de 
Certamen de Miss España 
celebrado recientemente en 
Almería.

Noelia Margotón y Caro
lina Jiménez declararon ayer 
a LA TRIBUNA que no tie
nen nada en contra de Miss 
España, pero sí reiteran que 
la organización del certamen 
"se ha saltado a la torera" 
muchas de las bases y, por 
tanto, ha habido incumpli
miento de contrato. En este 
sentido, las representantes de 
las provincias de Ciudad Real 
y de Toledo dijeron que por 
ejemplo habíajóvenes que no 
habían cumplido los 18 años, 
cuando el contrato dice que 
la edad de las mises debe 
oscilar entre los 18 -cumpli
dos antes del 1 de febrero de 
este año- y los 25.

Igualmente, critican al 
jurado de la pre-gala, ya que 
cuando pasó Miss Tenerife y 
aún quedaban misses por 
desfilar, un número importan
te de miembros del jurado se 
levantó de sus asientos y se 
marchó. Tampoco -agregan- 
ha sido igual el trato, ya que 
a algunas les prestaban más 
atención las maquilladoras y 
peluqueras, por orden, entien
den, de los organizadores.

Carolina Jiménez y Noelia Margotón, ayer en la redacción de LA TRIBUNA. RUEDA

Noelia Margotón y Carolina 
Jiménez aseguran también estar 
dolidas por el trato discrimi
natorio sufrido por ser de Ciu
dad Real y de Toledo. En este 
sentido, el padre de la ciuda- 
drealeña asegura haber oído 
como un miembro de la organi
zación decía que era una pena que 

unas caras tan bonitas, no lleva
ran en las bandas el nombre de 
unaciudad más importante. Este 
comentario y otras actuaciones 
e injusticias -son muchas las 
personas que piensan que debe
rían haber quedado entre las diez 
primeras- les ha servido para 
madurar y les ha animado a de

nunciar estos hechos para que las 
jóvenes que tengan pensado pre
sentarse ai Certamen de Miss 
España no vayan engañadas.

Igualmente, con sus denun
cias, a las que se han sumado otras 
mises, pretenden que no vuelva 
a ocurrir lo que ha pasado este 
año y salga elegida una joven que 

no haya pasado por el ciruja
no plástico, como es el caso 
de Miss España, "que cuan
do se presentó a Miss Mur
cia tenía una cara y en el de 
Miss España otra".

A juicio de Noelia 
Margotón y de Carolina 
Jiménez la organización tie
ne vigilar ésto, para que el 
jurado pueda valorar la belleza 
natural de las aspirantes al tí
tulo de Miss España.

Trampolín
Noelia y Carolina afirma

ron que, al igual que la ma
yoría de las jóvenes, se pre
sentan porque entienden que 
el Certamen es un trampolín 
para ser modelos. En este 
sentido, comentaron que han 
recibido algunas ofertas de 
trabajo. No obstante, conti
nuarán con sus estudios que 
intentarán compaginar con la 
moda si surgen ofertas.

Finalmente, ambas dejaron 
claro que también han vivi
do momentos buenos, sobre 
todo con el resto de las aspi
rantes al títulos.

Por otro lado, en cuanto a 
la relación de Noelia Margo
tón con el torero Víctor Puerto, 
la miss manifestó a LA TRI
BUNA que no son novios y 
que únicamente hay una buena 
amistad. "Nos conocimos 
hace 5 años y no entiendo 
como ha podido empezar el 
rumor de que somos novios".

El actor 
Fernando 
Fernán Gómez 
retrocede 30 años 
en su "Tartufo"

El actor y escritor Feman
do Fernán Gómez se metió en 
la piel de un director de es
pectáculos de hace 30 años 
para crear su versión del «Tar
tufo» de Moliére, que hoy se 
estrena en el Teatro Albéniz 
de Madrid, con la asistencia 
de la infanta Elena.

«Tartufo», dirigido por 
Alfonso Zurro y protagoniza
do por José Luis Pellicena y 
María Fernanda Docón, ha 
recorrido ya varias varias ciu
dades españolas en una ver
sión de Fernandp Fernán 
Gómez, quien dijoayer que 
reescribió el texto para «dar
le el sentido que hace 30 años 
le daba el director de un es
pectáculo que accedía a un 
texto antiguo, cortando y aña
diendo al gusto del público». 
C.A.R.

Carlos Semprún: "El 
comunismo fue una 
tragedia"

El escritor Carlos 
Semprún recupera en su li
bro de memorias «El exilio 
era un fiesta» sus recuerdos 
familiares en Francia y su 
relación con el comunismo 
y el PCE, en el cual militó 
en el marco de la lucha 
antifranquista hasta que 
rompió en el año 56, y al que 
califica de «tragedia». «El 
comunismo fue una tragedia, 
mihermano-el ex ministro 
socialista Jorge Semprún- 
con sus amigos, todos resis
tentes, rojos, comunistas, me 
llevaron a él, al conocerlos 
en París pensé, como un 
imbécil, tengo que ir a Es
paña a hacer mi resistencia, 
si no no soy un hombre», 
señaló . F.T.V.
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Cerebros

HORIZONTALES.- 1: Incorrectos, deficientes.- 2: Círculo rojizo que rodea 
ciertas pústulas.- 3: Pronombre. Peana para partituras musicales. Al revés, 
nombre de consonante.- 4: Expulsión violenta del aire contenido en los pul
mones. Anillo. Deidad babilónica.- 5: Altares. Medio de transporte.- 7: Peino. 
Especie de azada.- 8: Enlace. Insulso.- 9: Rece. Al revés, juego infantil. 
Diosa egipcia.-10: Artículo. Instrumento de labranza. Símbolo químico.-11: 
Movimiento filosófico del siglo XVIII.

VERTICALES.-1 : Esclavo lacedemonio. Derogué.- 2. Religiosa. Principal, de 
más fuerza y vigor.- 3: Matrícula de coche española. Agita.- 4; Del verbo ser. 
Matrícula de coche española. En la baraja.- 5: Desafía. Negación. Al revés, 
prefijo.- 6:Tapiza, reviste. Rezar.- 7: Al revés, percibíle. Contracción. Poesía.- 
6: Material de construcción. Existe. Antigua lengua de Provenza.- 9: 
Consonantes diferentes. Región de España.- 10: Nombre de consonante. 
Relativo a cierto animal.-11: Preposición. Perciben.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 

aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 

números que representan las letras de cada columna hori

zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 

aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 

se dan los valores atribuidos a dos de las letras
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Buscar 7 
ciudades 
europeas

ARIES. Salud igual que en días 
pasados. Este período es muy positi
vo para el trabajo; aprovéchelo al 
máximo. En el amor, tendrá que 
decidir sobre su futuro
TAURO. Salud muy buena. A veces 
se considera que ha fracasado, pero 
eso no es así; gracias a su enorme 
fuerza de voluntad podrá sacar ade
lante sus trabajos
GÉMINIS. Salud perfecta. No se 
deje abatir por las dificultades; sus 
proyectos pronto verán la luz. No se 
muestre pasivo en este terreno; 
usted no es así
CÁNCER. Salud pasable. La fortuna 
está de su parte; aproveche la oca- 
sión.No desilusione a su pareja; 
espera mucho de usted

LIBRA. Vigile su salud e intente 
hacer algo de ejercicio. Se sentirá 
muy dinámico, lo que repercutirá 
positivamente en su trabajo. Su 
pareja está celosa; hable con ella 
ESCORPIO. Salud muy buena. Se 
producirán algunos cambios en su 
entorno que le ofrecerán la posibili
dad de trabajar con mayor libertad

SAGITARIO. Salud normal. Sus 
dotes de mando le permitirán alcan
zar el éxito. La comprensión del ser 
amado le tranquilizará

Vocal: 0

Escribir desde ei borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de una obra famosa de 
Dumas.

1 : Prolongado.- 2: Trabajo.- 3: Piso.- 4: Trecho.- 5: 
Veloz.- 6: Mando.- 7: Brinco.- 8: Zumo de uva.- 9: 
Tremolo.-10: Lugar.- 11:Capital de Ecuador.-12: 
Solo.- 13; Paso al interior.- 14: Cincelo, esculpo.- 
15: Region de Grecia.- 16: Desgarro.- 17: Árbol 
oleáceo.-18: Proveo.

VIRGO. Salud buena. Aproveche la 
jomada para acabar un trabajo pen
diente. Muy buena jomada en el 
terreno del amor

LEO. Salud excelente. Dificultades 
económicas que o deben preocupar- 
ie excesivamente. No sea tan despó
tico con su pareja

CAPRICORNIO. Salud excelente. 
No todo el mundo es capaz de 
soportar su ritmo de trabajo; ténga
lo en cuenta y no espere tanto de los 
demás. Llamada telefónica
ACUARIO. Salud muy buena. 
Ponga en práctica sus ideas; logrará 
alcanzar sus objetivos. Sin cambios 
en el amor

PISCIS. Salud normal. Momento 
adecuado para tomar ima decisión 
importante. No sea tan indeciso en 
el amor

soy 

-3±3nDS0N sayi son

•owns :8l -’oaiIO 
;¿l --o6sBtí :9k - ojida 

:Sl -'0|iBi:frt --ojiua reí 

-ooiuQ ;si. -'OiinoUl. -oms 

;0k - oepuo ;6 -'0isci"j 19 

■■oilBS :¿ - ojAua ;9 -‘opnea 

;S - oiuBJi :*’ -’Oisns 
:e - ojedo :3 -'o6je-|:i

:VNVUV 30 

vn3i

MCD 2022-L5



Una novillada abrió la primera sran feria, la de las Fallas de Valencia

Rafael de Foyos sobresalió al 
natural y cortó una oreja
La primera novillada del abono fallero trajo como bueno el 
triunfo del local Rafael de Foyos, que cortó la única oreja 
de la tarde, por una actuación con intermitencias, aunque 
en el novillo del triunfo sobresalió una preciosa interpreta
ción del toreo al natural.

Juan Miguel NÚÑEZ

Seis novillos de Mari Carmen 
Camacho, bien presentados, 
nobles y justos de fuerzas. De 
buen juego en general, aunque 
con algunos matices, por ejem
plo, el lote que formaron terce
ro y sexto que sacaron genieci
llo, y el quinto se apagó pronto.

Rafael de Foyos: dos pincha
zos, media defectuosa y siete 
descabellos (silencio tras dos 
avisos); y pinchazo y estocada 
(una oreja).

Miguel Abellán: estocada 
caída y dos descabellos (vuel
ta); y pinchazo, media y esto
cada (ovación tras un aviso).

Ricardo de Fabra: dos pincha
zos y estocada (ovación); y 
media con derrame (vuelta tras 
petición de oreja).

En cuadrillás, saludaron 
monteraen mano David Navalón 
«Jaro» (hijo) en el segundo, 
César Fernández y Domingo 
Navarro en el cuarto, Luis Car
los Aranda en el quinto y Anto
nio Puchol en el sexto.

La plaza registró un tercio de 
entrada, en tarde de nubes y cla
ros, y con rachas de viento frió.

La novillada de Mari 
Camacho, de lujo, para plaza «de 
primera», por contenido y con
tinente. Una verdadera oportu
nidad para la terna de aspiran
tes a la gloria. Otra cosa es que

Presentan en Badajoz el II Concurso 
sobre los espectáculos taurinos

Efe - Badajoz

El II Curso de Especializa
ción en Espectáculo^ Taurinos 
que comienza el próximo día 30 
de abril fue presentado ayer en 
la capital pacense por su coor
dinador Santiago Malpica, quien 
dijo que «los veterinarios del toro 
de lidia han de aficionarse a ellos, 
si no lo son».

El curso comienza con una 
conferencia sobre el encaste del 
toro de lidia, a cargo de Malpica, 

los tres estuvieran a tope de ins
piración y recursos, circunstan
cias que raras veces se dieron.

Rafael de Foyos, con un con
cepto del toreo muy personal, 
clásico y estilista, sin embargo, 
se le nota ayuno de técnica. Se 
apoya más en la actitud artísti
ca que en la del valor. No se le 
ve torero de muchos toros, más 
bien de los que se acomoden a 
su estilo, que vayan y vengan, 
como fue el cuarto.

Ya en el que abrió plaza el 
de Foyos dejó la impronta de la 
cadencia y el ritmo en unos fi
nos lances, de mucho empaque. 
Aunque con la muleta no termi
nó de armar faena, por la acele
ración y el «codilleo» al mover 
el engaño.

En el cuarto, todo lo contra
rio, le cogió pronto el aire, con 
temple, toreando casi al ralentí, 
muy despacio, con mucho gus
to y profundidad. Algunos pa
ses por el lado izquierdo resul
taron interminables en el tiem
po y en el espacio. El novillo, 
también hay que decirlo, fue 
extraordinario. Y una pena que 
este Rafael de Foyos, espigado 
torero, no ande nada fíno con la 
espada. Ataca con el brazo atrás 
y no hace «la cruz», quedándo
se siempre en la cara.

Mató, de milagro, al segun
do envite.

El más puesto de los tres.

quien afirmó que además de 
formar a los profesionales, se les 
transmite la pasión que «siente 
por el toro de lidia el veterina
rio aficionado».

En esa primera jornada se 
hablará también de los princi
pales encastes actuales, pelos y 
encornaduras, además del com
portamiento del toro de lidia en 
el campo y en la plaza.

Las jomadas continúan el día 
31 de marzo y el 1, 6, 7 y 8 de 
abril próximo durante los cua

Rafael de Foyos fue el triunfador en la novillada de ayer. EFE

Miguel Abellán, se le ve torero 
variado y completo. No perdo- 
nauna, en quites lo mismo a sus 
novillos que en los que le corres
ponden de los compañeros, 
prodigándose mucho y bien en 
las largas cambiadas, los lances 
de compás abierto, galleos, 
chicuelinas y delantales. Con la 
muleta anda igualmente muy 
firme y dispuesto, dejando lle
gar al enemigo, templándolo y 
«llevándolo». Torero valiente y 
cerebral.

A su primero lo toreó Abellán 
hasta que el animal «se rajó». En 
el quinto estuvo también «ahí» 
a pesar del inconveniente del 
viento y del propio novillo, que 
restó unidad al trasteo por su falta 

les se tratarán, entre otros asun
tos, cuestiones relacionadas con 
el Libro Genealógico y la actua
ción veterinaria en el Herradero 
y el Tentadero, informó a EFE 
la coordinadora del curso, 
Yolanda Márquez.

Cada jornada concluye con 
una con una visita a distintas 
ganaderías de la provincia de 
Badajoz, como son las de «Río 
Grande», «Carriquiri», Luís 
Terrón, herederos de Bernardino 
Piriz, Francisco Ruiz Meléndez,

de repetición en las embestidas. 
En ninguno de los dos, lo peor, 
no anduvo acertado con los 
aceros. Por eso «no tocó pelo».

Ricardo de Fabra, sobrino de 
aquel matador de toros del mis
mo nombre que se asomó por 
importantes plazas y ferias en 
«los sesenta», anda muy verde 
todavía.

Tiene valor, pero desorde
nado, lo que se traduce en in
tervenciones embarulladas. 
También fue el peor parado en 
el reparto de la suerte con los 
lotes: el tercero se desbarató en 
cierto modo en dos vueltas de 
campana, y el último tuvo un 
punto de geniecillo muy moles
to. Habrá que esperarle.

Hermanos Peralta y «Los 
Espartales», todas ellas a pocos 
kilómetros de Badajoz.

Por último, indicar que con 
estas visitas se intenta que los 
veterinarios que proponga el Co
legio a la Administración Lo
cal de Régimen Interior de la 
Consejería de Presidencia y 
Trabajo conozcan las diferen
cias existentes entre los encastes 
de Juan Pedro Domecq, Carlos 
Núñez, Santa Coloma, Murube 
o Contreras, entre otros.

Ortega Cano.

Ortega Cano 
sustituirá a 
Jesulín de 
Ubrique en las 
Fallas

Efe-Valencia

El matador de toros José 
Ortega Cano sustituirá al anun
ciado Jesulín de Ubrique en la 
corrida del próximo día 18 de 
marzo, según informó ayer aEFE 
el gerente de ia empresa de la 
plaza de toros de Valencia, 
Roberto Espinosa.

El cartel de ese día quedará, 
pues, conformado de la siguiente 
manera: Toros de Torrestrella, 
propiedad de Alvaro Domecq y 
Díez, para José Ortega Cano, 
Emilio Muñoz y Miguel Baez 
«Litri».

La baja de Jesulín de Ubrique 
obedece a una lesión producida 
recientemente en un tentadero 
en la finca «Martelilla», del 
Marqués de Domecq.

Guajardo y López 
Rivera cortaron 
sendas orejas en 
Puerto Vallarta

Efe - Puerto Vallarta

Los novilleros mexicanos 
Antonio Guajardo y Oscar López 
Rivera cortaron sendas orejas, 
en el festejo celebrado ayer en 
Puerto Vallarta, oeste de Méxi
co.

En la novillada también ac
tuaron sus compatriotas Valente 
Alanís y Paco Márquez, que 
dieron la vuelta al ruedo.

Con buena entrada, se lidia
ron cuatro novillos de Galindo, 
bien presentados y manejables 
en su comportamiento.

Guajardo, oreja.
López Rivera, oreja.
Alanís, vuelta al ruedo.
Márquez, vuelta al ruedo.
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El equipo madridista entrenó ayer a 
merta cerrada, al igual que lo hará 
doy, por lo que hasta mañana no se 
conocerán los planes del técnico Dtíom

Jupp Heynckes tendrá que recomponer la defensa, mañana en Santander

Jaime y Karembeu, candidatos 
para sustituir a Hierro y Panucd
Jaime Sánchez y el francés Christiane Karembeu se perfi
lan como máximos candidatos para cubrir las bajas en 
defensa de Fernando Hierro y el italiano Christian Panucd^ 
en el partido de Liga que el Real Madrid disputará contra 
el Rácing de Santander el próximo sábado.

Efe - Madrid

Hierro causará baja por la 
expulsión por doble tarjeta ama
rilla con que fue amonestado en 
el encuentro contra el Barcelo
na, y Panucci por sumar, en di
cho partido, la quinta cartulina 
amarilla.

Así pues, el centro de la de
fensa del Real Madrid podría 
estar formado por Karembeu y 
Manuel Sanchis, mientras que 
los laterales estarían cubiertos 
por el brasileño Roberto Carlos 
y Jaime.

No obstante, el Real Madrid 
se entrenó ayer a puerta cerra
da, al igual que lo hará hoy a par
tir de las 10,30 horas, por lo que 
hasta el sábado no se conocerán 
los planes del entrenador alemán 
Jupp Heynckes.

Jaime no se atrevió ayerares- 
ponder a «la pregunta del mi
llón», tal como él mismo la de
finió», que fue la de si tiene más

posibilidades de jugar como 
central o como lateral.

«Todo lo que sea jugar y 
ayudar al equipo siempre es 
bueno, luego es el entrenador el 
que decide. Yo tengo la misma 
ilusión que todos por jugar y me 
da igual donde sea», dijo.

El jugador del Real Madrid 
apuntó que para el partido fren
te al Racing su equipo tiene bajas 
importantes en defensa. «Tene
mos una gran plantilla y se pue
den suplir con garantías», co
mentó.

«Heynckes conoce como 
funciona el Rácing y como ata
carlo. Será un partido rñuy com
plicado, ellos se juegan mucho 
y tenemos que afrontarlo con 
garantías sin perder la concen
tración, porque el contrario tie
ne un bloque defensivo muy 
bueno y tiene mucho peligro a 
la contra con Correa y Javi 
López», precisó.

Karembeu dialoga con Jupp Heynckes.

Sanz: "No se cuenta conmigo"
Fernando Sanz, defensa central del Real Madrid, dijo ayer 

que si no entra en los planes de su entrenador Jupp Heynckes 
para el partido del próximo sábado frente al Racing de 
Santander, se llevaría «otro mazazo fuerte».

«No estoy confiado porque Heynckes no cuenta conmigo. 
Hasta que no me diga que juego no me fío. Ya he tenido 
demasidas decepciones, y por eso espero que la temporada 
termine cuanto antes para ver qué pasa», comentó.

Gil, condenado a pagar 3 millones, 
arremete contra Villar y González

Efe - Madrid

Jesús Gil, presidente del 
Atlético de Madrid, arremetió de 
nuevo contra Angel Villar y 
Gerardo González, presidente y 
secretario general de la Federa
ción Española de Fútbol, después 
de declarar ante la juez María 
Jesús Coronado Buitrago por una 
querella por injurias.

Gil acudió ayer al juzgado de 
instrucción número 24 de la 
Plaza de Castilla para declarar 
por una querella por injurias 
interpuesta contra él por Angel 
María Villar y Gerardo González 
en noviembre del ano pasado.

Gil manifestó que hay un plan 
para terminar con él «con me
dios lícitos e ilícitos», y que la 
Federación Española de Fútbol 
utiliza a los comités de Compe
tición y Apelación para conse
guirlo. ‘

«Si el día del Betis Brito le

pita el penalti a Caminero le 
echan del fútbol. Utilizan a los 
árbitros para acabar conmigo. 
Los utilizan como mercancías de 
todas estas historias».

«He declarado por una que
rella por injurias que me han 
puesto Villar y González. Han 
sido tan listos que no han dicho 
los cargos que tenían porque 
como organismo no están auto
rizados a acudir a la justicia 
ordinaria», dijo Gil.

El presidente del Atlético, que 
ayer cumplió 65 años, señaló que 
Villar y González tienen un plan 
para echarle del fútbol porque 
creen que es el «cáncer y la es
coria» de este deporte. «Es una 
conspiración», dijo.

Una sentencia del juzgado de 
primera instancia número 33 de 
Madrid, de fecha 10 de marzo, 
ha condenado a Jesús Gil, pre
sidente del Atlético de Madrid, 
a indemnizar con tres millones

Jesús Gil, ayer antes de declarar por una querella por injurias. EFE

de pesetas a Gerardo González, 
secretario general de la Federa
ción Española de Fútbol, por

intromisión en su honor, infor
mó el despacho jurídico de la 
Federación. :

Valladolid, 
primer obstáculo 
en la carrera del 
Barcelona por el 
título liguero

Efe ■ Madrid

El Valladolid es la primera 
prueba de fuego de las once que 
deberá superar el líder, el Bar
celona, para adjudicarse la Liga, 
título que tiene al alcance de la 
mano después de la victoria ante 
el Real Madrid el pasado sába
do.

La ventaja de cinco puntos 
del Barcelona sobre el Real 
Madrid le permite a los catala
nes afrontar con tranquilidad los 
compromisos que le quedan, 
mientras que el Real Madrid no 
puede permitirse el lujo de te
ner algún tropiezo más. El 
Barcelona tiene, además, un 
partido menos, el que jugará 
contra el Betis en el Benito 
Villamarín el 7 de abril.

El Valladolid no será un ri
val fácil para el reciente cam
peón de la Supercopa europea. 
El Barcelona perdió en el Camp 
Nou frente a los vallisoletanos 
en el partido de la primera vuelta 
y comenzó en ese partido a 
perder la renta de siete puntos 
que había obtenido una jorna
da antes ganando en el Bernabéu 
al Real Madrid (2-3).

El Real Madrid, que juega 
el sábado ente el Racing, tiene 
la obligación de ganar y espe
rar a los que haga el Barcelona 
el domingo.

Heynckes tendrá muchas 
dificultades para formar la de
fensa titular, ya que Panucci y 
Hierro están sancionados y 
Karanka lesionado.

El segundo puesto de la cla
sificación tiene muchos aspi
rantes. La ventaja del Real 
Madrid sobre el Celta, tercer 
clasificado, es de tres puntos y 
de cuatro sobre el cuarto, el 
Atlético de Madrid.

En Vigo sueñan con la po
sibilidad de estyar la próxima 
temporada en la Liga de Cam
peones, por loque el partido ante 
el Tenerife será durísimo para 
los de Lillo, inmersos en la zona 
baja de la tabla.

El Atlético tiene el mismo 
objetivo, que pasa por ganaren 
Santiago de Compostela el 
próximo sábado en otro encuen
tro complicado por la difícil 
situación de los gallegos, pe
núltimos con 28 puntos.

El Athletic volvió a saborear 
el sabor de la victoria en 
Tenerife el pasado domingo y 
tendrá ocasión de revancha ante 
el Mallorca por la eliminación 
copera, lo que añade alicientes 
al encuentro en el que los dos 
equipos buscarán los trss pun
tos para optar a puestos de 
UEFA. El Oviedo-Sporting será 
el duelo regional de lajornada, 
aunque devaluado por la pési
ma situación de los sportin
guistas.
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Santi: "Hay que 
sobreponerse y 
sacar seis puntos 
vitales"

Efe - Madrid

EI jugador del Atlético de 
Madrid Santiago Denia «Santi» 
considera «vital» que su equi
po gane los dos partidos conse
cutivos que tiene que disputar 
fuera de casa, frente al Com
postela y al Salamaca, para no 
descolgarse de los primeros 
puestos de la clasificación.

«Somos un equipo que se nos 
da bien jugar fuera», dijo Santi 
al término de la sesión de baño 
y masaje en el Vicente Calde
rón.

«Ahora llevamos una racha 
que perdemos los partidos, pero 
habrá que sobreponerse y sacar 
seis puntos,que son vitales para 
salvar muchas cosas», añadió.

El capitán del Atlético de 
Madrid aseguró que entre los 
objetivos del equipo está el 
seguir luchando por el título de 
Liga a pesar de que en estos 
momentos pueda parecer algo 
inalcanzable.

«Lo que esta semana parece 
casi imposible, igual dentro de 
dos no lo es y podemos hablar 
de otra cosa porque el primero 
puede fallar y dejar que los 
demás nos acerquemos».

«Nuestro objetivo tiene que 
ser siempre ser los primeros 
porque para eso estamos traba
jando todo el año. Si somos 
segundos también es importante 
porque jugaríamos la Liga de 
Campeones. Con lo que no nos 
podemos conformar es con ser 
los terceros. Quedan muchos 
partidos y vamos a tratar de 
conseguir la victoriaen todos», 
puntualizó.

Los jugadores del 
Betis no descartan 
luchar por la Liga 
de Campeones

Efe-Sevilla

Los jugadores del Real Betis, 
después de los últimos resulta
dos positivos conseguidos en la 
Liga por el conjunto sevillano, 
no descartan clasificarse entre 
los dos primeros de la tabla y 
con ello disputar la próxima 
edición de la Liga de Campeo
nes de Europa.

■ El defensa Roberto Solozá
bal afirmó que «el Barcelona no 
tiene ganada la Liga» y que el 
Betis «no renuncia ni al segun
do ni al primer puesto».

Solozábal recordó que el 
Betis tiene pendiente por dis
putar sus dos partidos de Liga 
ante el Barcelona, ya que en su 
día se aplazó el de l'a primera 
vuelta debido al mal estado del 
terreno de juego del estadio 
Benito Villamarín.

AlbertNadj dijo que el equi
po «esta cerca del segundo cla
sificado» -a seis puntos del Real 
Madrid y con un partido menos- 
y que por eso sería muy impor
tante ganar al Salamanca.

El CSKA fue justo vencedor frente al equipo azulgrana

El Barça malogra el sueño 
europeo del Sant Jordi

Efe ■ Moscú

88 - CSKA Moscú (33+55): 
Domani (5), Vetra (8), Panov 
(18), Webb (9), Daineko (25) - 
cinco inicial-, Chakouline (17), 
Soloviev (2), Tikhonenko (4) y 
loudine (-).

76 - Barcelona (32+44): 
Djordjevic (13), Esteller (11), 
De la Fuente (6), Andreu (9), 
Mustaf (5) -cinco inicial-, 
Jofresa (1), Fernández (13), 
Nicola (14), Dueñas (2) y 
Alzamora (2).

Arbitros: Cazzaro (ITA) y 
Koralewski (POL). Excluyeron 
por personales a De la Fuente 
(m.38). Descalificaron a Andreu 
y Webb (m.35).

Incidencias: tercerencuen- 
tro de las eliminatorias de oc
tavos de final de la Liga Euro
pea disputado en el Pabellón 
Universal de Moscú ante unos 
7.000 espectadores.

El encuentro estuvo deteni
do aproximadamente durante 
cinco minutos en la primera 
mitad a causa de una lesión del 
árbitro principal, el italiano 
Stefano Cazzaro, quien sufrió 
una tirón muscular.

Comentario: El sueño eu
ropeo del Barcelona se desva
neció en Moscú, donde el equi
po de Joan Montes cayó derro
tado con contundencia ante el 
CSKA (88-76) y perdió toda 
posibilidad de luchar por el cetro 
continental en su ciudad, en una 
Final a Cuatro que no tendrá por

Un título, un liderato y una final 
copera, en 40 días para el Barça

David ALVAREZ

El FC Barcelona ha vivido 
hasta el día del miércoles los me- 
jores cuarenta días de la tem
porada, una racha que comen
zó el pasado 1 de febrero y que 
le han valido un título continen
tal -la Supercopa de Europa-, el 
liderato en la Liga y la clasifi
cación para la final de la Copa 
del Rey.

Así, el equipo de Louis van 
Gaal despidió el mes de enero 
en unas condiciones poco ópti
mas y con las remontadas del 
Salamanca o el Valencia en la 
memoria de los aficionados.

La distancia respecto al Real 
Madrid era de dos puntos y la 
eliminación de la Liga de Cam
peones un hecho, al igual que 
las críticas que recibían los fi
chajes «estrella» de Van Gaal: 
Rivaldo y Anderson.

Febrero cambió la situación 
por completo y todos los ele

Esteller controla el balón durante el partido de ayer. EFE

primera vez en diez años nin
gún representante español.

Ventajas locales

De entrada, el CSKA vivió 
del extraordinario juego de 
Valeri Daineko, autor de diecio
cho puntos en el primer tiem
po, y del acierto en los triples 
de Dimitri Chakouline. Las 
ventajas siempre fueron para los 
jugadores de Stanislav Eremin, 
que dominaron hasta por diez 
puntos (25-15), aunque la en
trada en juego de Marcelo Nicola 
alivió la situación del Barcelo
na que, poco a poco, remontó y 
creyó en sus posibilidades (33- 
32).

mentos negativos del Barcelo
na se convirtieron en las piezas 
clave del actual éxito del equi
po. Tras la derrota en La Coru
ña, el Barcelona abrió el segundo 
mes del año con un triunfo (2- 
1) ante el colista, el Sporting de 
Gijón, que contó con dos goles 
de Rivaldo como nota más des
tacada. -

El brasileño, que durante 
estos últimos cuarenta días ha 
materializado nueve tantos, 
volvió a marcar en la siguiente 
jornada ante el Tenerife (1-1).

Entre esos dos partidos, el 
Barcelona encarriló los cuartos 
de final de la Copa del Rey con 
una victoria (2-0) ante el Mérida 
en el Camp Nou y sentenció su 
pase a las semifinales en el 
Romano José Fouto (0-3) el 11 
de febrero, con un nuevo gol de 
Rivaldo.

Tres días más tarde, los ju
gadores de Louis van Gaal fir
maban un empate sin goles ante

El cúmulo de errores del 
conjunto azulgrana permitió a 
los rusos incrementar sus ven
tajas sin realizar un juego es
pecialmente vistoso. Los 
moscovitas, claros dominadores 
del rebote ofensivo, dispusie
ron de dos y tres ocasiones para 
anotar en cada posesión ante la 
desesperación de los 
barcelonistas, que prácticamen
te se rindieron a siete minutos 
del final (69-56).

La agonía se prolongó y la 
máxima ventaja de los rusos 
alcanzó los diecisiete puntos 
(80-63), aunque una reacción 
del equipo de Juan Montes lo
gró maquillar el resultado en los 
minutos finales (88-76).

el Mallorca que dejaba en en
tredicho la trayectoria ascen
dente del conjunto, pero tres 
tantos de Rivaldo en la ida de 
las semifinal copera frente al 
Zaragoza (5-2) devolvieron el 
ánimo a la plantilla barcelonista.

El 22 de febrero llegaba un 
nuevo triunfo en Liga (2-0) ante 
el Compostela; el 26, el pase a 
la final con un cómodo empate 
(0-0) en La Romareda; y el 2 
de marzo, una victoria a domi
cilio (2-4) frente al Racing de 
Santander, cuyo guardameta 
recibió otros dos goles de 
Rivaldo y otros de Anderson.

El tramo final de estos cua
renta días incluye el triunfo (3- 
0) ante el Real Madrid, que 
aumentó a cinco puntos la ven
taja del Barcelona al frente de 
la clasificación, y la consecu
ción ayer de la Supercopa de 
Europa, gracias al empate (1- 
1) conseguido en Alemania 
frente al Borussia Dortmund.

Zabel ganó la 
segunda etapa de 
la Tirreno- 
Adriático, marcada 
por la polémica

Efe Domizia (Italia)

El alemán Erik Zabel, del 
equipo Telekom, se ha adjudi
cado al «sprint» la segunda 
etapa de la XXXIII Tirreno- 
Adriático de ciclismo, que ha 
estado marcada por el escán
dalo.

La etapa se disputó entre 
Sorrento y Baia Domizia, so
bre una distancia de 175 kiló
metros, y Zabel se impuso aun 
grupo de 35 corredores enca
bezado por Jan Svorada, del 
Mapei, que ocupó la segunda 
plaza. Él italiano Gabriele 
Balducci conservó el liderato 
al entrar en el grupo de cabe
za.

A más de 27 minutos llegó 
el gran grupo, integrado por 129 
corredores, que se había que
dado cortado por una caída en 
el kilómetro 117 y decidió hacer 
una especie de «huelga de pier
nas» en protesta por que la 
organización no decidiese neu
tralizar el incidente.

Lajornada, desarrollada en 
los últimos kilómetros con un 
asfalto peligroso por la lluvia 
y Ias cerradas curvas, se ha 
caracterizado por una caída sin 
grandes consecuencias que, a 
50 kilómetros de la llegada, 
afectó ai pelotón y en el que se 
vio implicado, entre otros, el 
italiano Michele Bartoli, ven
cedor de la Copa del Mundo.

El corte propició 
inicalmente la escapada de 
dieciocho corredores, a los que 
unos kilómetros después se 
unieron otros diecisiete. Dicho 
grupo, al mando de los cinco 
componentes de Telekom que 
en él se encontraban y ayuda
dos por los corredores del 
Mapei, impusieron un fuerte 
ritmo, que pronto ya les dio una 
clara ventaja de minutos.

Todo ello beneficiado por 
la protesta de los restantes 
corredores, la cual no fue se
cundada por el grupo de 35 de 
cabeza, quienes. siguieron 
marcando un fuerte ritmo. Lle
garon a la meta con una venta
ja superior a los 27 minutos.

En la línea de llegada el más 
rápido fue Zabel, que se impu
so con relativa comodidad a 
Svorada, segundo.

El gran grupo, de 129 inte
grantes, encabezados por 
Maurizio Fondriest y Michele 
Bartoli -con Gianni Bugno tam
bién en el mismo-, se paró en 
la línea de meta y antes de cru
zaría lanzaron fuertes acusacio
nes contra la organización.

Precisamente la organiza
ción después dictaminó una 
decisión imprevisible y que 
puede paralizar definitivamente 
la carrera, pues ha establecido 
enviar a casa a dichos corredo
res, ai sobrepasar el tiempo 
límite permitido, que era de 21 
minutos, al que, según regla
mento, se había unido el 25.por 
ciento. Es decir, todos los que 
entraron con más de 27 minu
tos han sido eliminados.
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El director general de Deportes presentó 
ayer en nuestra ciudad el plan de ayuda al 
deporte e hizo balance del programa de 
subvenciones y de los cursos para 1998
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El director seneral de Deportes presentó los cursos 98 y las subvenciones a las federaciones

Martínez del Burgo presentó el 
plan de ayudas al deporte ivgional
El director general de Deportes, Francisco Javier Martínez 
del Burgo, analizó ayer en Cuenca, el plan de ayuda al 
deporte suscrito por su departamento con varias empresas 
privadas, además de hablar de las subvenciones federativas 
e hizo la presentación de los cursos deportivos organizados 
por la Juntapara 1998, cuatro de los cuales se celebrarán en 
Cuenca

Carlos MANGAS

El director general de Depor
tes, Francisco Javier Martínez del 
Burgo, presentó ayer en Cuenca 
el plan regional para el apoyo del 
deporte. El gestor deportivo es
tuvo flanqueado por los represen
tantes de las empresas privadas 
participantes en el convenido, y 
sobre todo por uno de los depor
tistas manchegos más importan
tes del momento, Julio Rey, y el 
manager de Roberto Parra. La 
intervención del máximo rector 
del deporte castellano-manchego 
destacó que el plan se diseñó a 
semejanza del plan ADO, que 
tantos éxitos dio al deporte espa
ñol en Barcelona'92, donde Es
paña consiguió terminar la sexta 
en el medallero olímpico.

Los objetivos de este plan se 
centran en tres pilares fundamen
tales, apuntó Martínez del Bur
go, primero para el desarrollo del 
deportista, con unas inyección 
económica que le permita afron
tar los gastos técnicos, de viaje, 
y alojamientos que tiene. En el 
plan se han incluido 14 deportis
tas de elite, ocho atletas, una 
taekwondista, una nadador, dos 

tiradores olímpicos y dos judo
kas. Cada uno de ellos recibirán 
una ayuda de un millón de pese
tas, que saldrá parte de las arcas 
autonómicas ,y de las empresas 
Solan de Cabras, de Cuenca, y 
Joma Sport, de Toledo.

En segundo lugar para las 
propias empresas colaboradoras, 
y en tercer lugar para cumplir con 
la política del gobierno regional 
en su esfuerzo de difundir el de
porte.

El director general aprovechó 
para presentar los cursos depor
tivos organizados por su depar
tamento, un total de 24, cuatro 
de ellos en Cuenca. Martínez del 
Burgo informó del éxito de estos 
cursos, que tiene prácticamente 
cubiertas las inscripciones. Se ha 
pasado de 1.300 a casi 4.000 
participantes previstos para esta 
campaña 98. Los cursos están 
destinados a profesionales del 
deporte, como técnicos, deportis
tas, también a médicos, legisla
dores en la materia, y al público 
en general que esté interesado en 
algún tema concreto.

La última parte de la interven
ción la dedicó el director general 
de Deportes a analizar la políti
ca de subvenciones de la Junta de

Francisco J. Martínez del Burgo presentó ayer en Cuenca los cursos deportivos para 1998. JP/FOTO-RES

Comunidades a las distintas fe
deraciones deportivas. Martínez 
del Burgo destacó que en sólo dos 
años las subvenciones se han 
incrementado en un 40%. En 1998 
las subvenciones alas 38 federa
ciones castellano-manchegas se
rán superiores a los 151 millo
nes, por los 143 del año anterior. 
El objetivo de su dirección gene
ral es conseguir, si las Cortes

Regionales lo aprueban, en 1999 
aumentarías en otro 10%, para 
cerrar el capítulo de subvencio
nes en los tres últimos años, con 
un 50% de subida.

Los representantes de Solan 
de Cabras, una de las empresas 
integradas en el plan, consideran 
positiva la experiencia tanto para 
los deportistas como para su in
terés empresariales.

Julio Rey, dos veces campeón 
de España de Cross, y campeón 
de clubes, presente en la confe
rencia de prensa, agradeció en 
nombre de los atletas integrados 
en el plan, las ayudas recibidas. 
El atleta toledano hablo de la im
portancia que tiene, en la corta 
vida de los deportistas, las ayu
das recibidas, que le permite paliar 
una parte de los gastos.

Comienza mañana el trofeo 
Esperanza Calvo de Rítmica

La Tribuna

' .Hoy, a partir de las nueve y 
media de la mañana, comienza en 
el pabellón de El Sargal una nue
va edición del memorial Esperan
za Calvo. Este torneo de gimna
sia rítmica cumple este año su ter
cera edición con la celebración 
de un encuentro deportivo entre 
equipos procedentes de toda Es
paña.

Además del equipo organiza
dor, Club Deportivo Huécar-So- 
lan de Cabras, participarán gim
nastas del C.D. Altozano de Al

bacete, del equipo toledano del 
C.D. Talavera, la madrileñas del 
C.D. Mostoles, el C.D. Venus de 
Toledo, la palentinas del C.D. 
Palencia, E.M. Cuenca y por úl
timo las gimnastas del C.D. Gua
dalajara. En total ocho equipos 
que competirán sobre la pista del 
polideportivo conquense.

El programa de actos comienza 
a las ocho de la mañana con la 
recepción a los equipos partici
pantes, para media hora más tar
de comenzar con el calentamien
to de las deportistas que durará 
aproximadamente una hora.

A las nueve y media tendrá el 

lugar el desfile inaugural de este 
trofeo, para comenzar lacompe- 
tición propiamente pocos minu
tos después

Presentación del Huécar

El concurso gimnástico durará 
al menos dos horas, hasta las once 
y media.

Al mediodía, en el descanso 
de lacompetición, se presentará 
a las integrantes del equipo anfi
trión. La jomada se completa con 
la segunda fase competitivade dos 
horas de duración. Al final se 
entregarán los trofeos. Gimnastas del C.D. Huecar-Solan de Cabras.
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EL programa oficial incluye seis torneos de golf, dos de ellos en el campo conquense

Villar de Olalla acogerá dos torneos de 
golf del calendario de la Federación

La Tribuna

La Federación de Golf de 
Castilla-La Mancha, inicia ma
ñana 15 de marzo, las distintas 
competiciones regionales oficiales 
programadas para esta tempo
rada, con la disputa del III Tro
feo Comité de Competición, tor
neo que sejuega en campos rús
ticos homologados, y que en edi
ciones anteriores ha tenido a 
Cuenca como sede del mismo, 
concretamente La Vereda y La 
Cuesta Blanca de Motilla del 
Palancar.

Este año la organización de la 
tercera edición correspondía al 
club de golf La Media Legua de 
Tomelloso, aunque debido a las 
malas condiciones para la cele
bración del juego, será finalmente 
el campo cercano del club de golf 
de Mudela la sede de este tor
neo anual.

Este campo, situado en las 
inmediaciones de la localidad 
manchega citada, se diseñó so
bre una llanura, antiguo campo 
de aviación, lo que hace que el 
campo sea bastante cómodo para 
los golfistas.

El campo consta de 9 hoyos, 
con una distancia de 5.700 me
tros, en sus dos vueltas, par 72, 
con unas calles de hierba natural 
bastante cuidadas que facilitan 
la práctica del golf.

El torneo del domingo se dis
putará a la distancia de 18 ho
yos, bajo la modalidad de indivi
dual-stableford, y se prevee que

sea un éxito no sólo en la parcela 
deportiva sino también desde el 
punto de vista de la organización.

El club organizador ha previsto 
la instalación de una carpa don
de se dará un refrigerio tras cubrir 
la primera vuelta, los primeros 
nueve hoyos del recorrido. Una 
vez concluido el trofeo Comité 
de Competición se celebrará una 
comida a los cinco primeros de 
la clasificación final, y al mejor 
drive y mejor salida en un hoyo 
par tres. A los participantes se 
les ofrecerá un obsequio consis
tente en productos de la zona. La 
Federación Regional de Golf y 
el club organizador espera la 
inscripción de un gran número de 
participantes, procedentes de 
todas las provincias de la región. 

Si los participantes no llegan 
al medio centenar se ha previsto 
hacer la salida "a tiro", o todos al 
tiempo desde los distintos hoyos, 
aproximadamente a las nueve y 
media de la mañana con effin de 
que los participantes terminen los 
18 hoyos aproximadamente a la 
misma hora, y se pueda celebrar 
una comida comunitaria.

Este III torneo Comité de 
Competición concluirá con la 
entrega de trofeos y regalos a los 
mejores jugadores en el campo.

Dos torneos en Cuenca

Dentro de la programación 
prevista para 1998 por la entidad 
federativa, con un total de seis 
torneos que van desde marzo 
hasta septiembre, los campos

Villar de Olalla acogerá dos torneos de la Federación Regional de Golf.

conquenses recibirán dos de ellos. 
El primero de ellos se celebrará 
el próximo mes de mayo, la IX 
Copa Federación en el club de 
golf Villar de Olalla.

La temporada se cierra en el 
mismo campo de golf con la dis
puta del VIII Trofeo Dobles el

27 de septiembre próximo.
Los golfistas conquenses po

drán participar en otros tres tro
feos en los distintos campos de 
la región. El 26 de abril se dispu
ta el VIII Trofeo Interclubes en 
el campo de Cabanillas del club 
de gol Guadalajara. El programa

veraniego comienza con la dis
puta del III Trofeo Pitch&Putt 
en el club de golf Talavera, y el 
20 de junio un torneo especial, con 
la I Copa Federación Damas y el 
V Trofeo Alevin infantil y cade
te, a disputar en el campo de 
Cabanillas.

Motilla del Palancar acoge mañana 
el Campeonato Provincial de Judo

La Tríbuna

Mañana comienza en Motilla 
del Palancar el Campeonato 
Provincial de Judo en el pabellón 
cubierto de la citada localidad. 
La competición dará comienzo a 
partir de las cinco de la tarde, y 
el torneo se engloba dentro del 
Campeonato Regional de Deporte 
en Edad Escolar.

La organización del Campeo
nato corre a cargo de la delega
ción provincial de la Consejería 
de Deportes y Cultura, y de la 
delegación conquense de Judo, 
además de la colaborabión del 
ayuntamiento organizador del 
evento.

La asistencia a este torneo de 
Judo estará en torno a los dos
cientos judokas, previamente ins
critos y que proceden de todos 
los puntos de la geografía con
quense, especialmente de la ca

pital, de San Clemente, Taran
cón y El Provencio, entre otras 
localidades.

A lo largo del campeonato 
provincial se disputarán, tanto en 
categoría masculina como feme
nina, las siguientes pruebas:

La de alevines, cuyos partici
pantes tendrán que disponer como 
mínimo el cinturón naranja y dis
putar el combate a tres minutos.

Los infantiles requerirán cin
turón verde con un tiempo de 
combate también de tres minu
tos.

Los cadetes combatirán a 
cuatro minutos, y se exigirá como 
mínimo cinturón azul.

Campeonato Regional

El campeonato de Motilla es 
una preselección de judokas de 
Cuenca ya que los vencedores 
en las distintas pruebas, peso y

categorías, pasarán a engrosar 
las filas del equipo que represen
tará a la provincia de Cuenca en 
el Campeonato Regional de Judo 
que se celebrará el próximo día 
25 de marzo en la provincia de 
Ciudad Real donde deberán com
petir con judokas de toda la co
munidad castellano-manchega.

El torneo provincial que co
mienza mañana se cerrará con 
el tradicional reparto de meda
llas y trofeos a los vencedores 
de cada Una de las pruebas.

La cita de Motilla del Palan
car se espera que sea un éxito 
en la participación masiva de 
escolares, y en la parcela de
portiva, tal como ha ocurrido con' 
otros campeonatos en edad es
colar celebrados recientemente 
en la provincia, donde se desta
ca una alta participación de es
colares en las diferentes moda
lidades deportivas que practican. EI campeonato escolar acogerá alrededor de 200 judokas conquenses.
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La competición previa al provincial se disputa por zonas

El domingo comienza el 
Tenis de Mesa escolar

La Tribuna
Las distintas competiciones de 

Campeonato de Tenis de Mesa ha 
comenzado, con la disputa de las 
competiciones tenísticas, que se 
han dividido en la siguientes fa
ses: la primera, la fase de zona 
se desarrollará hasta el día 21 de 
marzo. La siguiente fase será el 
campeonato provincial, alos que 
accederán los mejoresjugadores 
de zona. Esta competición se alar
gará hasta primeros de abril. Los 
mejores competidores conquen
ses disputarán el Campeonato 
Regional de Tenis de Mesa que 
se celebrará el día 25 y 26 de Abril 
en la capital albaceteña. .

Los equipos que participan en 
el torneo de Tenis de Mesa, se 
dividen en cuatro grupos. El grupo 
Alo conforman el Club Deporti
vo Elemental Villa Roman de 
Cuenca, el E.M.D. de la Parro
quia de Fuentes y por último el 
C.R.A. de Carboneras de Gua
dazaón. El segundo de los gru
pos está integrado por el C.P. Ta
layuelas, el C.D. Optense de Huete 
y el C.P. Las Mesas.

Estos dos grupos disputarán 
los partidos de clasificación el 
domingo en las instalaciones del 
centro social de Villa Roman de 
Cuenca.

El grupo C lo forman el C. 
Polideportivo Tarancón, la Escue
la Municipal de Villamayor de 
Santiago y el Seminaro Menor de 
Ucles. El último grupo, el D, lo 
conforman el C.P Hermegildo 
Moreno de Villanueva de la Jara,

Los equipos disputarán una fase previa ai campeonato provincial.

el C.P. Sisante, la Asociación 
Deportiva de Quintanar del Rey 
y el C.P. de Casasimarro.

Fase provincial

Una vez decididos los equipos 
ganadores de cada zona, se cele
brará el torneo en su fase provin
cial, a celebrar el proximo día 4 
y 5 de abril. Los encuentros pro
vinciales emparejan a los campeo
nes de la zona A con los de la zona

D, y el ganador del segundo 
grupo, el B se enfrenta a los 
primeros clasificados del grupo 
C. Se disputarán las semifina
les y el partido final que deci
dirá el equipo campeón de 
Cuenca, que representará a la 
provincia en el torneo regio
nal de Albacete.

El Tenis de Mesa consti
tuye uno de los deportes más 
tradicionales dentro del calen
dario del Deporte Escolar.

El jugador del Cuenca Larrainzar se perderá el derby.

Larrainzar se perderá el 
domingo el derby ante la 
Balompédica

Efe

El Juez Unico del Comité de 
Competición de la Federación 
Territorial, en su reunión de tras 
la disputa de la última jornada 
tomó una serie de acuerdos dis
ciplinarios, fruto del comporta
miento de los jugadores en los 
partidos del fin de semana.

En primer lugar el comité 
acordó sancionar con dos en
cuentros a Vitaliano Plaza 
«Vita» del Valdepeñas, por 
escupir a un contrario, y la mis
ma sanción a José López, del 
Almansa, por insultar al cole
giado del encuentro.
, Otros acuerdos que ha rati
ficado el Juez Único de Com
petición fueron los siguientes, pri
mero sancionar con un encuen
tro, por acumulación de amo

nestaciones, a Juan A. Sánchez 
«Juan», del Torpedo 66, a Eze
quiel Martínez «Coca», del Al
mansa, a Larrainzar, del 
C.D.Cuenca, que se pierde el 
derby del domingo, a Gregorio 
Ruiz «Goyo» , a Francisco Ve
lasco «Plati», de La Solana, a 
Edgar Paris «Edgard», del Azu
queca y finalmente a Daniel 
Hernández, del Atlético Teresia
no.

Además el Comité de Compe
tición decidió sancionar con un 
encuentro, por doble amonesta
ción, y consiguiente tarjeta roja, 
a Vicente Luna «Luna», del Puer
tollano, a Jesús «Chus Martínez» 
,del Gimnástico Alcazar, aRaul 
Tirado «Tirado», del Almansa, 
Luis A. Mozas «Mozas» y por 
último a Cándido Abad, del Azu
queca.

La U.B. Conquense presentó ayer la 
campaña de promoción del club

Carlos MANGAS

El presidente de la 
U.B.Conquense, Ángel Pérez, 
presentó en la tarde de ayer en el 
salón inglés del hotel Torreman- 
gana, una campaña que trata de 
revalorizar la imagen del club, y 
conseguir aumentar la masa so
cial, no sólo de socios sino de 
simpatizantes de una institución 
con la solera de la Balompédica.

El presidente presentó el ca
tálogo de productos del club, 
donde se ofrece de forma perso
nalizada equipaciones, ropa de
portiva y complementos con los 
colores del club albinegro.

La directiva ha previsto lan- 
zarunacampañapromocional con 
5.000 ejemplares, empezando por 
los socios, y siguiendo por enti
dades conqueses, hasta llegar 
incluso a los colegios, dondeestá 
el futuro de una sociedad que 

quiere seguir creciendo. Es el 
objetivo del presidente, crecer y 
consolidar a un equipo, para con
vertirse en símbolo de la ciudad. 
Además con la venta se consiguen 
ingresos extras necesarios para 
seguir saneando la economía ba
lompédica.

El presidente siguió presentan
do las últimas actuaciones de la 
entidad, con la visión del video 
del equipo, un corto de aproxi
madamente veinte segundos, don
de se combina la fuerza expresi
va de los monumentos emblemá
ticos de laciudad, como la Torre 
de Mangana, o las Casas Colga
das, mezclándose con la imagen 
de los jugadores en La Fuensan
ta.

El club trata de llegar a todos 
los rincones donde esté un con
quense.

El video se está mostrando en 
los cines conquenses, y el obje

tivo ftituro es difundirlo, sobre todo 
a través de televisiones locales o 
cines, en aquellas zonas donde 
se localice una importante colo
nia de conquenses. Incluso, como 
afirmó el presidente, hacerles 
llegar el video personalmente.

El trabajo de los directivos es 
prolífico, como afirmó Ángel 
Pérez, existe dentro del club la 
sensación de unión, de fortaleza, 
la percepción de que el club pue
de llegar lejos tanto deportivamen
te como entidad.

La Balompédica trata de in
volucrar más a los socios, y a la 
propiaciudad.

Para ello ha organizado para 
el día 19 de marzo el Día del Socio 
Conquense, con el interesante en
cuentro que enfrentará a los de 
Sendino con el Rayo Vallecano, 
el club de Ruiz Mateos, y que 
actualmente dirige Máximo Her
nández. Por último presentó el

El presidente quiere reforzar la imagen del club. FOTO-RES

campus de verano, para aproxi
madamente 90 niños y niñas, a 
mediados del próximo mes de julio.

La finalidad es potenciar más las 
escuelas de fútbol, para sacar 
más jugadores canteranos.
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SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
Comisaría de Policía 23 23 02
Policía Municipal 22 48 59
Guardia Civil 22 05 00
Protección Civil 22 25 11
Bomberos.... 22 10 80

SER VICIOS SANITARIOS
Cruz Roja..................................... 23 01 31
Hospital Virgen de la Luz...... 22 42 11
INSALUD..................... 22 34 51

Jefatura de Tráfico................... 22 21 56
Delegación de Defensa...........  21 21 12
Oficina de Turismo 23 2119
Obras Públicas y Transportes. 22 78 21
Educación y Ciencia 22 20 51
Trabajo y Seg. Social 22 02 12
Asuntos Sociales 22 32 61
Industria y Energía 22 33 11
Agricultura.................................. 22 53 58
Cultura ■ 212149
Sanidad......................................... 21 20 00
Diputación Provincial 17 71 77

TELEFONICA

AGUA, ELECTRICIDAD 
Averías agua.............................. 22 21 17
Averías electricidad 22 09 54

Averias......................................... 002
Información................................. 003
Oficinas........................................ 004
Despertador 096

0
TRANSPORTES
RENFE 22 07 20
Estación autobuses.................... 22 70 87
Vehículos de alquiler 23 41 48

A DMINIS TRA CION
16 00Ayuntamiento de Cuenca........ 21

Ayuntamiento - Alcaldía........ 21 20 41
OMIC_____________________ 21 13 58
Economía y Hacienda.............. 21 10 23

VARIOS
Correos 22 40 16
Audiencia 2241 18
Auditorio 22 27 97
Asoc. Artesanos de Cuenca, 22 82 06
Recogida de Residuos.......... 23 19 36
Cámara de Comercio 22 23 51
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción......................  
Información Toxicológica

900 16 15 15

Nacional 91 562 04 20
Ayuda en Carretera 91 742 12 13
Tele-Ruta 91 535 22 22
Teléfono de la Esperanza 91 459 00 50

Balneario y aguas Solán de Cabras. Vadillos. Teléfono: 3130 70 y 3130 02 

Centro Internacional de Actividades de la Naturaleza La Vereda.

Villalba de la Sierra. Villalba de la Sierra. Teléfono: 14 0161 y 23 00 52

Alojamientos turísticos La Utrera. Las Majadas. Teléfono 28 30 00

Club de golf Villar de Olalla. Villar de Olalla, teléfono: 26 7198

Picadero Taranto. Cañete. 2138 14 : „ : . < '

Hotel Los Tilos. Beteta. Teléfono: 31 80 98

Hotel restaurante La Muralla. Cañete. Teléfono: 34 62 99 :

Hotel Rasil. Nohales. Teléfono: 14 00 90 y 14 0113

Hotel Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono: 28 32 40 y 28 32 24 ■■ Or Í

Hotel EI Tablazo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2814 88

Apart-hotel H. S.. Salvacañete. Teléfono: 35 70 21 y 35 71 04 ; ; > <

Camping La Moraleja. Villalva de la Sierra. Teléfono: 2814 61

Camping Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono 28 32 75 y 28 32 36 ÍA

Camping Caravaning (2“): Pinar Jabaga. Teléfono 23 26 80

Camping Car avaning (2”). Cuenca. 2316 56

Restaurante El Nacimiento. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 14

Rte. La tía Paz. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 45 y 28 32 16 >

Restaurante La Noguera. Palomera. Teléfono: 25 60 05

Restaurante Zaballos. Uña. Teléfono 2813 02 ? , r

Restaurante Horno de las campanas. Cuenca. Teléfono: 23 10 00

Restaurante-barbacoa La Hoz. Hoz del Huecar. Teléfono: 2115 71 <

Restaurante La Dehesa. Cañamares. Teléfono: 3102 37

Hostal restaurante Bayo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2812 75

Hostal El Batán. Vadillos. Teléfono: 313142

Hostal Eloy. Jabaga. Teléfono: 271011

Hostal Tiná del tío Salomé. Buenache de la Sierra. Teléfono: 28 50 05

Hostal restaurante La Toba. Cañete. Teléfono: 34 63 53 y 34 6314.

Hostal restaurante Los Callejones. Las Majadas. Teléfono 28 30 50

Posada San Felipe. Tragacete. Teléfono 28 92 45 y 28 90 52

Pensión restaurante La Laguna. Uña. Teléfono: 281153

Bar restaurante Stop 11. Valverde del Júcar. Teléfono: 2012 35

Bar La Tejera. Nacimiento del río Cuervo. Teléfono: 28 32 25

Pub Peatonal. Cuenca. Teléfono: 22 78 39

CIFNCA Moset

Museo de Arte Abstracto Español de 
Cuenca
Exposición "Grabado Abstracto Español" 
en la sala de exposiciones temporales 
85 obras de 12 artistas españoles 
Desde el 3 de febrero al 14 de junio

Círculo de la Constancia
111 aniversario de la Fundación

"Exposición conjunta del escultor 
Domingo Casas y Rosario Tórtola 
con collage de flores secas. Marzo

Teatro Auditorio
- Día 12 de marzo. "Los viejos" de Fran
cisco Benítez.. Teatro La BuardiUa.
- Día 13 de marzo: La flauta mágica 
- Día 13 y 14 marzo: Congreso de

Parasicología."Día 20 de marzo: Gru
po Corydon. Cantatas de Cámara
-Día 21 de marzo: Profesores en el esce- 
nario/3
-Día 26 de marzo: Revólver
-Día 27 de marzo: Orquesta filarmónica 
de Oviedo

Factoría Etnica
Exposición de escultura de Miguel Or
tega
Del 6 de marzo al 27 de marzo

Galería de Arte "La escalera" 
Exposición de Julián Pacheco. 
Del 10 de marzo al 12 de abril.

Galería de Arte "Los Pilares"
Exposición de pintura de Miguel Angel

Del 6 de marzo al 1 de abril

Café Central
Exposición de René Monzón Relova "Po
zas"
"Paisajes"". Del 2 de marzo al 15 de marzo

Sala de Exposiciones de Caja Castilla-La 
Mancha
Exposición de pintura deVicente García
Del 2 de marzo al 14 de marzo

Centro de Artesanía Iglesia de Santa Cruz
Exposiciones periódicas
Horario: martes-sábado, 1 l-14h./17-21h.

domingos: ll-14h.
Del 3 de marzo al 19 de abril: "Cerámica Ar
tística, Tradicción y Vanguardia"
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1.4,- Varios ,

AGENTE FORESTAL.
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. In forma te 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca- 
toriade ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS-Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS,
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para: Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate

902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato- - 
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresaen Politéc
nicos Ejército. Próximas
convocatorias de ingreso.
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional ( 18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10

GUIA DEL ANUNCIA]\TE Y BEL LECTORA

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil
1.-Administrativos ^ 1.-Alquileres
2.- Servicio Domestico ¿ 2.- Compras
3.-Dependientes 3.- Ventas
4.- Varios 4.- Varios

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad
zj !•- A. Matrimoniales j 1.-Ventas
A 2.- Consultas Médicas 2.- Compras

3.- Varios 3.-Alquileres
4.- Agradecimientos 4.- Varios

17 68_______________

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórmate 
902-10 17 68 

AUXILIARES EN
FERMERIA,
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convocato
rias. Infórmate 902-10 17 
68__________________

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob

ten tu nuevo carnet capa
citación rhercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68________

OBTEN elFPI,Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi-

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos di

fíciles y desesperados. 

Reza nueve Avemarías, 

durante nueve días. 

Pide tres deseos, uno de 

negocios y dos imposi

bles. Al noveno día pu

blica este aviso. Se cum

plirá aunque no lo creas.

P.E.A.

dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

La Tribuna
1 de Cuenca

Tfnoi 
23.47.38

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

S.G.L.

ORACION A 
SANTA CLARA

Haga tres pedidos: uno 

de negocios y dos impo

sibles. Rezar durante 

nueve días nueve 

Avemarías. Mismo sin 

tener fe. Será atendida. 

Rezar con una vela en

cendida y dejar quemar. 

Publicar el noveno día.

S.G.L.

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

^^XLa Tribuna î
de Cuenca

Tfno! 23.47.38

1 ■■■consulting 

■ ■ INMOBILIARIA 

MANGANA
Compra-venta, Ptsos, loo 

Traspasos, Alquileres, Valof 

Gestion y Asesoramk

Carretería, n.® 3.1.®

Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 2

WI
9007

les, FINCAS RUSTICAS. 
{ACIONES, HPOTECAS, ETC.
NTO INMOBILIARIO

2 35 96 16002 CUENCA

-VENTA- dos, cocina amueblada,
NUEVO.

HNOS. BECERRIL, MATEO M. AYLLON,
Piso de 3 dorm., con áti- 92 m2,4 dorm,, 2 baños,
co de 2 dormitorios, tras- calef, ascensor.
tero, garaje.

MARIANO CATALI-
HNOS. BECERRIL. NA. 100 m2, 3 dorm..
Chalet unifamiliares. calef, ascensor, esquina
máximas calidades. Fermín Caballero.
HURTADO DÉ 
MENDOZA. 105 m2,4 
dormitorios, 2 baños 
(mármol), cocina amue- 
bladaCon electrodomés
ticos, ascensor, calef, 
tratero, garaje, A ES
TRENAR,

PASEO SAN ANTO
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

PASEO SAN ANTO
NIO. 3 dorm, calef, re
formado.

PZA. LA CONSTITU-

LAS TORRES. 90 m2, 
3 dorm., 2 baños (már
mol), calef, ascensor, 
garaje.

CION. 180 m2,4 dorm, 
calef, ascensor, vistas a 
Carretería.

PZA. LOS CARROS. 4

MARCELINO M.
PELAYO. Duplex, 5

dorm, calef, soleado, 
INTERESANTE

dorm., calef, ascensor, REPUBLICA ARGEN-
trastero, 2 plazas de ga- TINA. Atico, 140 m2,7
raje, armarios empotra- dorm, ascensor, soleado.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próximaconstruc- 
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago. '

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE".4dormi, 2 baños, 
trastero, garaje, exterio
res, nueva construcción, 
precios interesantes.

REYES CATOLICOS. 
Apartamentos, 1 y 2 
dorm, calef, ascensor, 
garaje opcional, NUE
VOS^______________

RIO GABRIEL. 4 dorm, 
2 baños, garaje, traste- 

. ro, amplia terraza.

SAN ROQUE, 1 dorm, 
calef, indiv., NUEVO

SAN LAZARO, casade 
3 dorm, para reformar, 
ECONOMICA.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje. ■

CASCO ANTIGUO. 75 
m2,2 dorm, calef, coci

na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO___________

PLAZA DEL CAR
MEN, Atico, 2 dorm, 
cocina amueblada con 
electrodomésticos, 
calef, ascensor, NUE
VO_______________

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm; 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RESIDENCIAL 
AGUAS CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri
cos. Máximas 

calidades. Facili
dades de pago.

Financiación a su 
medida. Llámenos 
sin compromiso.
No pierda esta 
oportunidad.

SANTA LUCIA: Casa 
de 2 plantas, 180 m2,6 
dorm, 2 baños, terraza, 
jardín, vistas a laHozdel 
Huécar.

RONDA JULIAN RO
MERO. 240 m2, 6 
dorm, 3 baños, jardín, 
calef, bodega, vistas a la 
Hoz del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 120 m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, calef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

ANTON MARTIN: 89 
m2, 3 dorm, 2 baños, 
calef, ascensor, trastero, 
exterior, NUEVO.

ALVARO DE LUNA. 3 
dorm, calef, terraza, 
amueblado, REFOR- 
MADO.

CARRETERIA: 100 
m2, calef,. ascensor, 
IDEAL OFICINAS, IN
TERESANTE.

CARRETERIA Y CO
LON: Duplex y pisos, 5 
dorm, trastero, garaje, 
calef indiv,. ascensor, 
máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON, 2 dorm, calef, 
ascensor, parquet, NUE
VOS^_______________

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, gara
je, NUEVOS.

COLON: 175 m2, 4 
dorm, 2baños, salón con 
chimenea, calef, traste
ro, seminuevo.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2 
baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

CERVANTES: 100m2, 
3 dorm, calef, ascensor, 
amplia terraza. ’

DIEGO JIMENEZ. 130 
m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, coci- 
naamueblada, trastero, 
garaje, NUEVO.

ESCULTOR M. 
PEREZ, 80 m2, 2 
dorm, calef, trastero, 
REFORMADO, IN- 
TERESANTE

FERMIN CABALLE
RO. 150 m2,1’planta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS._________

FERNANDOZOBEL: 
, 110 m2,4 dorm, 2 ba

ños, trastero, exterior, 
18.500.000 ptas.

TERUEL: 140 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, te
rraza, armarios empo

trados, trastero, calef, 
ascensor, perfecto es
tado.

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

CHILLARON: Chalet 
de 2 plantas, 300 m2, 
7 dormitorios, 2 baños, 
calef, garaje, parcela de 
3.238 m2, 18.000.000 
ptas.

JABAGA: Casade 120 
m2,4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, 9.500.000 
ptas.

PALOMERA. Casade 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef..

PINAR DE JABAGA: 
Casa de 160 m2, en te
rreno de 2.000 m2, 
4.000.000 ptas.

VILLAR DE 
OLALLA: Casa de 3 
plantas, 185 m2, 3 
dorm, 3 baños, jacuzzi, 
cocina amueblada, sa
lón, salita con chime
nea, 2 terrazas, patio, 
garaje, calef, 
12.500.000 ptas.

CHILLARON. Parce
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.
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|,'R WI nos
INMOBILIARIA ROMERO

Cesión yAsosorafrienlo InmoMíar» 

Compra-venta, pisos, loches, lincas rústicas. 

Traspasos. Alquileres, Valoraciones. Hpolecas

o Cofvanies, 7. bajo

Teléf. 969' 22 70 65 - 22 M 54

Fax. 96» 22 70 85 16004 CUCNCA

PLAZAS DE GARAJE

TODAS LAS ZONAS 
DE CUENCA

Venta a partir de 750.000 
pesetas.

Alquiler a partir de 5.000 
pesetas/mes.

ALQUILER DE Pisos

ALICANTE, 3 dorm, 
cocina amueblada, ascen
sor.

ALVARO DE LUNA, 3 
dorm, calef individual, 
reformado, trastero.

ANTON MARTIN, 3 
dorm, calefacción indivi
dual.

ANTONIO MAURA, 
(EDIF. ALEGRIA) 2 
dorm, garaje, trastero, 
calef y agua central, lujo.

AVDA. LOS ALFARES, 
sin muebles, 1 dorm, ca
lefacción individual.

C/ BELEN, 2 plantas, 
calefacción de gas-oil, 
trastero, 4 dorm, cocina 
amueblada.

BARRIO 
BUENAVISTA, 4 dorm, 
calefacción, exterior.

C/ CAMINO 
RESINERA, 1 dorm, es
tudio, amueblado, garaje.

C/ CARRETERIA, 2 
dorm, calef central, par
quet, ascensor.

C/CERVANTES, 2 dorm, 
cocina amueblada, céntri- 
co, NUEVO, 55.000.

C/CERVANTES, 3 dorm, 
cocina amueblada, cale
facción central, baño y 
aseo.

C/ CERRILLO SAN 
ROQUE, estudio, calef 
individual, NUEVO.

C/ COLON, 2 dorm, ca
lefacción individual, 
45.000.______________

C/ DIEGO JIMENEZ, 2 
dorm, calef individual 
(gas-oil), amueblado.

C/FEDERICO GARCIA 
LORCA, 4 dorm, 2 baños, 
calefacción central.

C/FERMIN CABALLE

RO, 5 dorm, 3 baños, 
garaje, trastero.

C/GASCAS, 1 dorm,lujo.

C/ GRUPO LA PAZ, 3 
dorm, calefacción indivi
dual.

C/ HERMANOS 
BECERRIL, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero.

C/ HERMANOS 
BECERRIL, 2 dorm, ga
raje.

C/ HURTADO DE 
MENDOZA, 6 dorm, 2 
baños, cocinaamueblada.

C/ JACINTO 
BENAVENTE, 3 dorm, 
sin calefacción, cocina 
amueblada, económico.

C/MARIANO CATALI
NA, 4 dorm, baño y aseo, 
cocina amueblada, cale
facción central.

CZ PARQUE HUECAR, 
4 dorm, 2 baños, garaje y 
trastero.

CZ PARQUE SAN 
JULIAN, 1 dorm, cocina 
amueblada, ascensor, 
calefacción central.

CZ PASEO SAN ANTO
NIO, 3 dorm, calefacción, 
bien amueblado 45.000.

CZ PLAZA CARDENAL 
PAYA, 3 dormitorios, 
amueblado, nuevo, cale
facción central, lujo.

CZ PLAZA SAN NICO
LAS, 2 dormitorios, 
semiamueblado, calefac
ción, 55.000.

CZ PRINCESA ZAIDA,

110 m2,4 dorm, 2 baños, 
calefacción central.

CZSANCOSME, 4 dorm, 
2 baños, cocinaamuebla
da con electrodomésticos, 
garaje.

CZ SANCHEZ VERA, 3 
dorm, cocina amueblada, 
vistas a Carretería, cale
facción individual.

CZ SANTA MONICA, 4 
dorm, 2 baños, garaje, 
calefacción central, nue
vo, amueblado.

CZSANTIAGO LOPEZ, 
3 dorm, calef central, 
ascensor, 50.000.

CZ SUBIDA SANTIA
GO, 2 dorm, calef indi
vidual, 30.0Ó0.

CZ TENIENTE 
BENITEZ, 4 dorm, baño 
y aseo, sin muebles, ga
raje.

CZ TRAVESIA LOREN
ZO GOÑI, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero, 
calefacción individual, a 
estrenar, 110 m2.

MADRID (ZONA 
MORATALAZ), 2 dor
mitorios, exterior, 70.000 
ptas.

VENTA Y ALQUILER^ 
DE OFICINAS

CZ CARRETERIA, 100 
m2, VENTA, edificio 
exclusivo de oficinas.

CZ CARRETERIA, 
90m2, aire acondiciona
do, caja, luz, 85.000 ptas.

CZCARRETERIA,2des- 
pachos, luz. Edificio de

oficinas.

CZ COLON, exterior 120 
m2, 60.000.

CZ GIL CARRILLO DE 
ALBORNOZ. 40 m2. 
EXTERIOR.

CZ PLAZA DE 
CANOVAS. 100 m2.

CZ PLAZA DE 
CANOVAS. 300 m2. 
Entrada directa desde la 
calle.

CZRAMONYCAJAL, D 
planta de oficinas, 120 m2, 
calefacción, aire acondi
cionado, precio a conve
nir.

VENTA DE LOCALES -

CZ AVDA MEDITERRA
NEO, 51 m2 de planta + 
52 m2 de sótano, econó
mico.

CZ CARRETERIA, 130 
m2 útiles + 75 m2 de 
sótano, acondicionado.

CZ CERVANTES 90 m2 
-i- 90 de sótano.

FUENTE DEL ORO. 
PLAZA. 100 m2, acondi
cionado, ideal para ofici
nas.

CZ PASEO DE SAN 
ANTONIO. 50 m2 + 30 
de sótano, esquina, acon
dicionado.

CZ SANCHEZ VERA, 400 
m2.

CZ CALDERON DE LA 
BARCA, sótano (luces y 
ventilación), 270 m2.

CZ CARRETERA VA-

LENCIA (JUNTO AL 
NH), 120 m2 -1- 180 de 
semisótano.

CZ CAÑETE, 90 m2, y 90 
de sótano.

CZ COLON, 80 m2 + 140 
m2 de sótano.

CZ COLON, 80 m2 + 140 
m2 de sótano.

CZ ERAS DEL TIO 
CAÑAMON 140 m2 + 
140 altillo. Acondiciona
do.

CZ FUENTE DEL ORO 
(junto farmacia), 200 m2, 
acondicionado.

CZ HNOS. BECERRIL. 
VARIOS TAMAÑOS.

CZ PLAZA DEL ESPLIE
GO, 230 m2, revaloriza
ción.

CZ REPUBLICA AR- 
GENTINA, 90 m2.

RESIDENCIAL SAN 
JOSE. Varios locales. 70 
m2. 500 m2. 230 m2.

CZREYES CATOLICOS, 
100 m2. Esquina. Nueva 
construcción.

CZ STA. ANA, 200 m2, 
ideal talleres, carpinterías, 
almacenes.

CZ HERMANOS 
BECERRIL, 70 m2, pri
mera línea.

CZJORGETORNER, 130 
m2, mucha fachada.

CZ CAÑETE, 80 m2 de
rechos de calefacción, 
muy económico.

CZ CAÑETE, 160 m2, 
buen precio.

^ ALQUILER DE 
LOCALES

CZ ANTONIO MAURA.
Céntrico, 30 m2, junto al 
bar Togar, ECONOMI
CO_________________

CZCANONIGO MUÑOZ 
Y SOLIVA, 80 m2, acon
dicionado.

CZ CALDERON DE LA ' 
BARCA. 90 m2, buen 
precio.

CZ CARRETERA VA
LENCIA, acondicionado, 
propio para academias, 
estudio delineantes, etc.

CZ COLON, nueva cons
trucción. 90 m2.

CZ DIEGO JIMENEZ, 
200 m2.

CZ HERMANOS
BECERRIL, 120 m2, 
acondicionado, 1“ línea.

CZ HERMANOS 
BECERRIL 70 m2, pri
mera línea.

CZ HNOS. BECERRIL.
400 m2. ACONDICIO
NADO.

CZ JORGE TORNER, 90 
m2 -i- 90 m2 altillo, ES
QUINA, 18 metros de 
fachada, buena situación, 
ideal para Pub.

CZ JORGE TORNER. 60 
m2, acondicionado, ofici
nas, 50.000.

COLEGIADO 9009
INMOBILIARIA 

CZ COLON, 76. 1* 
Tfno: (Esquina Cuatro

969-232248 Caminos)
16002. CUENCA

PREGUNTENOS POR NUESTRA EXTENSA OFERTA 
DE FINCAS RUSTICAS, NAVES, LOCALES.SOLARES, 

GARAJES Y PISOS NUEVOS Y USADOS
T^íTíí''vS íí''í/íí "Gon/todaconfianza^vÎÎ^'^-^iSy^i'ÎÿSg

VENTAS

RESIDENCIAL 
"LAS LOMAS"
ARCAS PUEBLO 
EN CONSTRUC
CIÓN CHALETS 
188 m2. Entrega 

Nov. 98.
13.000.000 ptas.

ALICANTE. 3 dormito
rios, calefacción central, 
ascensor, mucha luz.

ANTON MARTIN. Va
rios desde 4.700.000.

ALVARO DE LUNA. P” 
San Antonio. 3 dormito
rios. Mucha luz.

ALFONSO Vin. Aparta
mento 2 dormitorios. To
talmente reformado. 
6.500.000.

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 ptas. m2. URBA
NAS.

AVDA. CASTILLA-LA 
MANCHA 80 m2.3 dor
mitorios. OCASION

AVDA. ALFARES. 2 
dormitorios, garaje y tras
tero. Como nuevo. Am
plia terraza con vistas.

AVDA. SANJULIAN. 4 
dormitorios, garaje y tras
tero.

BELEN. Varios desde 
3.000.000 ptas.

CANALEJA, LA (Zona 
el Salvador) dúplex 110 
m2. TOTALMENTE re
formado. 12.500.000.

CERVANTES. Atico 
para reformar. 4 dormi
torios. 5.000.000 ptas.

CERVANTES 85 m2, 3 
dormitorios, GRAN TE
RRAZA. Mucha luz.

CAÑETE. 90 m2. 3 dor
mitorios. MUCHA LUZ. 
9.500.000 ptas.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (R.S. José) 3 y 
4 dormitorios, garaje, 
trastero, desde 
17.400.000.__________

COLON. 170 m2,5 dor

mitorios, 3 baños, calefac
ción, reformado.

DIEGO JIMENEZ. 3 dor
mitorios, ascensor, cale
facción central. 
7.300.000.___________

DOCTOR GALINDEZ. 
Apartamento. 2 dormito
rios, calefacción.

DOCTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefacción 
central. Mucha luz.

DIEGO JIMENEZ. 100 
m2, ascensor, calefacción, 
gran terraza. Nuevo.

DIEGO JIMENEZ. 3 dor
mitorios, garaje, trastero. 
A ESTRENAR.

GREGORIO C. 
VALERO. 220 m2. 5 
dormitorios, calefacción, 
ascensor, garaje y traste
ro.

HNOS BECERRIL. 1“ 
piso, terrazas a 2 caras. 
Garaje y trastero.

HOSPITALILLO. 2plan- 
tas con corral.

HURTADO DE 
MENDOZA. 3 dormito
rios, garaje, trastero. A 
ESTRENAR.

JOSE DE 
VILLAVICIOSO. Apar
tamentos a estrenar.

JORGE TORNER. 3 y 4 
dormitorios, calefacción 
central.

MATEO M. AYLLON. 
63 m2.3 dormitorios. Ca
lefacción, ascensor y tras
tero.

MUÑOZ Y SOLIVA.

Apartamento. 2 dormito
rios. EXTERIOR. 
6.000.000 ptas.

PARQUE DEL 
HUECAR. Apartamento 
de lujo, 1 dormitorio. 
Trastero.

PARQUE S. JULIAN. 
l(X)m2,4 dormitorios, ca
lefacción, ascensor, vis
tas al parque.

PASEO SAN ANTO
NIO, 80 m2. 3 dormito
rios, calefacción central, 
mucha luz.

RAMON Y CAJAL. 
Todo exterior. Cámara de 
45 m2.

REPUBLICA ARGEN
TINA 120 m2. 4 dormi
torios. REFORMADO

RESIDENCIAL SAN 
ANTONIO. Pisos de 90 
y 100 m2, garaje, traste
ro. NUEVA CONS
TRUCCION desde 
12.800.000.

REYES CATOLICOS. 
75 m2.3 dormitorios, ca
lefacción individual. EX- 
TERIQR. 8.000.000.

LA MONEDA. 7Ô m2.3 
dormitorios, reformado, 
calefacción. 7.500.000.

SAN PEDRO, aparta
mento con vistas al Para
dor y S. Pedro. 6.500.000.

TENIENTE 
GONZALEZ (Carrete- 

' ría). 4 dormitorios, garaje, 
trastero.

VALENCIA, CTRA. 
(Coop. Alfonso VIII) 105 
m2.4 dormitorios, 2 pla-

zas de garaje. EXTE- 
RIOR, A ESTRENAR.

VENTAS 
PUEBLOS

PALOMERA. Casa.
3.500.000.___________

MAJADAS. 300 m2. 5 
dormitorios, garaje. AES- 
TRENAR.

VENTA DE APAR
TAMENTOS, 
CHALETS, 

BUNGALOWS. EN 
SANTA POLA, 

TORREVIEJA, LA 
MARINA, 

GUARDAMAR, 
LOS ARENALES

ALQUILERES

ANTONIO MAURA (Ed. 
Alegría) 2 y 3 dorm. ga
raje y trastero.

COLON de 2 a 5 dorm, 
con y sin muebles.

FERMIN CABALLERO, 
5 dorm, calef.

FRAY L. LEON, varios 
de 1 a 3 dorm. amuebla
dos.

CZMADRID(VillaLuz), 
4 dorm, calef, amuebla
do.

MENENDEZ Y 
PELAYO, 3 dorm, calef, 
con y sin muebles.

RESIDENCIAL S. JOSE, 
4dorm, garaje, A ESTRE
NAR.

FUENTE DEL ORO, va
rios con y sin muebles.

PSO. DEL JUCAR, apto

2 dorm, amueblado con 
calef.

PRINCESA ZAIDA, va
rios con y sin muebles.

POZO DE LAS NIEVES, 
1 a 4 dorm. con calefac
ción, amueblados.

RIO GABRIEL, 4 dorm, 
calef, garaje, amueblados.

SAN ANTON, varias ca
sas y pisos.

SAN JUAN, apartamen
to con vistas 1 dorm, 
45.000.______________

TENIENTE 
GONZALEZ, 3 dorm, 
calef, garaje y trastero.

TENIENTE BENITEZ, 3 
y 4 dorm, calef.

TIRADORES, varias ca
sas.

VILLAR DE OLALLA, 
chalet a estrenar.

APARTAMENTOS EN 
VALDECABRAS, por 
días y temporadas.

MÁS DE 100 PISOS DE 
ALQUILER CON Y SIN 
MUEBLES DE TODAS 
LAS ZONAS Y PRECIOS

LOCALES
Y NAVES

ZONA FERMIN CABA
LLERO, 40,140y 300 m2, 
alquiler y venta.

RESIDENCIAL S, JOSE, 
de 15 a 400 m2.

EDIHCIO ALEGRIA, lo
cal directo a calle.

ZONA POZO DE LAS 
NIEVES, desde 35.000 
ptas, alquiler y 5.000.000 
en Venta aptos para Bar.

PARQUE S. JULIAN, 
100 a 300 m2.

COLON, totalmente 
acondicionado, 150 m2, 
2 plantas.

PSO. S. ANTONIO, to
talmente instalado. 
W^ÓO^OO__________

PSO. S. ANTONIO, 120 
m2, acondicionado. Al
quiler económico.

LOCALES MU Y ECO- 
NOMICOSparaacondi- 
cionar en Avd. Mediterrá
neo, Cira. Valencia, zona 
Ramón y Cajal, Ávda. 
Castilla-La Mancha.

NAVE CUBERG, 500 
m2, camiones, 110.000 
ptas alquiler.

NAVE totalmente acon
dicionada. 11.350.000.

NAVE 800 m2.Alquiler 
y Venta.

SOLAR para NAVES 
Ctra. Madrid 1“ línea 
desde 500 m2.

TODOS LOS 
POLIGOÑOS VENTA 
Y ALQUILER Consul
te precios y metros.

VENTA DE APARTA
MENTOS, CHALETS, 
BUNGA-LOWS EN 
STA. POLA, 
TORREVIE-JA, LA 
M A R I N A , 
GUARDAMAR, LOS 
ARENALES
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Las substancias, conocidas como «feromonas», 
se liberan a través del sudor y, aunque se 
conocía su efecto en algunos mamíferos, no se 
había demostrada nada en el ser humano

• 59 ! SALID
Por una sustancia que sesresan las personas y alteran los comportamientos

Demuestran que la "química" 
fimdona entre las personas
Una investigación científica ha demostrado^ por primera 
vez, que los seres humanos segregan substancias químicas 
que alteran el comportamiento de los demás, influyendo en 
sus ciclos sexuales y en su estado anímico.

Mediante reinyección de sangre.

Efe-Washington

Según recoge la revista cien
tífica Nature, unos investigado
res de la Universidad de Chica
go han conseguido demostrar que 
las substancias contenidas en el 
sudor de una mujer altera el ci
clo menstrual de otras con las que 
convive.

Las substancias, conocidas 
como «feromonas», se liberan a 
través del sudor y, aunque ya se 
conocía su efecto en algunos 
mamíferos, no se había demos
trada nada concluyente en el ser 
humano.

Martha McClintock, de la 
Universidad de Chicago, y su 
colega Kathleen Stern sometie
ron aunaprueba voluntaria a20 
mujeres, que demostró los cam
bios que inducen las «feromo
nas». El experimento consistió 
en colocar en la parte superior 
del labio de las mujeres unas gasas 
que habían estado en contacto con 
la zona del pecho de otras nueve 
mujeres.

En todas ellas se produjo un 
cambio en el comportamiento de 
sus períodos de menstruación, 
unas lo adelantaron y otras lo 
retrasaron.

El colesterol sólo es controlado por el 
15% de los pacientes que se tratan

Efe-Madríd
Sólo el quince por ciento de 

los pacientes con tratamiento 
para el colesterol consiguen con
trolarlo de forma apropiada, 
según el estudio JADE, auspicia
do porel Instituto de Salud Carlos 
III, que se presentó ayer.

La utilización de los trata- 
ihientos adecuados y un riguro
so cumplimiento de los mismos 
por parte de los pacientes, serían 
determinantes para mejorar esta 
situación, dijo el doctor Juan 
Antonio Gómez Gerique, jefe del 
servicio de Bioquímica en la 
Fundación Jiménez Díaz.

El estudio fue realizado en un 
solo día(5 denoviembrede 1997) 
con la colaboración de casi 4.000

«Este estudio muestra clara
mente, por primera vez, que la 
posibilidad de comunicación 
química en torno a las funciones 
sexuales ha sido preservada en 
el ser humano durante la evolu
ción», ha señalado Aron Weller, 
de la Universidad Bar-Han de 
Israel.

Según se conocía en numero
sas especies, las «feromonas» son 
captadas en un órgano que se 
encuentra dentro de la nariz, 
denominado «organo vomerona
sal», también conocido como 
VNO.

El estudio de las investigado
ras de la Universidad de Chica
go ha detectado dos cómponen- 
tes en el sudor de las mujeres que 
se sometieron a las pruebas, uno 
de ellos alarga los ciclos mens
truales y otro los acorta.

Creen que estas dos substan
cias pueden permitir desarrollar 
un anticonceptivo eficaz, a par
tir de las moléculas que retrasan 
la ovulación, y un fármaco que 
permita curar la infertilidad, a 
partir de la substancia que con
tribuye a acortar los períodos de 
ovulación.

En los seres humanos se ha 
observado que los recien naci
dos prefieren las ropas que han 

médicos de atención primaria que 
evaluaron los niveles de coles
terol en 11.000 pacientes, selec
cionados entre once comunida
des autónomas.

Los factores de riesgo varían 
en función de la edad: el tabaco 
es el más destacado entre los 
jóvenes, mientras que la hiper
tensión arterial es determinante 
en el grupo que tienen una ma
yor edad. Asimismo, el estudio 
revela que la edad es una de las 
variables que más influye en el 
controlóptimo de los niveles de 
colesterol. Las personas estudia
das hasta los 52 años, logran un 
control óptimo en el 22,4 por 
ciento de los casos, frente a un 
13,4%^de pacientes entre 66 y 
100 años que lo consiguen.

las «feromonas» son captadas en un órgano que está dentro de la nariz.

sido tejidas por sus madres y hay 
estudios que sugieren que los 
seres humanos buscamos pareja 
en función del olfato y la com
patibilidad entre los sistemas 
inmunitarios.

Linda Buck, de la Universi
dad de Harvard, dice que es po
sible que las personas deban re

El tabaco es el factor de riesgo entre los más jóvenes.

plantearse el uso constante de per
fumes y jabones, que trastornan 
este tipo de comunicación natu
ral. La investigadora señala que, 
probablemente, laeliminación de 
los olores tenga una relación di
recta con conceptos tan moder
nos como la soledad o la depre
sión en las grandes ciudades.

Probarán en 
seres humanos 
la vacuna 
contra el cáncer

Efe-Nueva Zelanda

Una vacuna que pretende 
curar a enfermos de cáncer será 
probada en seres humanos por 
el Instituto Malaghan de inves
tigaciones científicas, en We
llington, tras recibir la aproba
ción de las autoridades.

El tratamiento es el resulta
do de tres años de investigacio
nes y consiste en la obtención 
de sangre del enfermo, después 
modificaría y reinyectársela 
para estimular el sistema inmu
nológico del paciente en contra 
del mal.

La vacuna pretende alterar 
las células dendríticas de la 
sangre, a la que se estimulará 
con un antígeno que se supone 
fomentará al organismo para que 
produzca anticuerpos capaces 
de combatir la enfermedad, se
ñaló el director del Instituto, 
Graham Le Gros.

Inicio de 
las pruebas

Éntre 10 y 24 enfermos se
rán sometidos a las pruebas, el 
primero de ellos dentro de seis 
semanas y sobre el que se apli
carán luego cuatro vacunas más 
a intervalos de un mes, aunque 
los resultados definitivos serán 
anunciados dentro de un año o 
año y medio.

Las pruebas sobre ratones 
habían mostrado una reducción 
de la enfermedad y carecieron 
de efectos secundarios, «resul
tados que nos hacen estar espe
ranzados», dijo David Ritchie, 
miembro del equipo investiga
dor .

El tratamiento se explicará 
a los pacientes, quienes podrán 
suspender las pruebas libremen
te al no estar garantizado un 
efecto positivo.

El Intituto Malaghan, esta
blecido hace casi 20 años, en 
1979, depende sólo de contri
buciones privadas y centra sus 
estudios en el cáncer, la tuber
culosis y el asma.
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Consumiendo productos
de nuestra tierra

ayudamosa
nuestras

empresas 
e invertimos 

en nuestro futu ro.

Es un mensaje de LaTríbuna 
de Cuenca

DIARIO INDEPENDIENTE
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Viernes, 13 de marzo de 1998 45Critican que se utilice a Barbacid como 
«tapadera» de las carencias de la 
política científica respecto al personal 
investigador y el modelo de gestión CIENCIA

Así se manifiestan los socialistas ante el resreso del prestisioso investisador

' 'La vuelta de Barbacid no acaba
con los problemas de la denda"
Una mayoría de enfermos de Alzheimer, estimada en el 
sesenta por ciento, no tiene una historia familiar de la 
enfermedad, lo que plantea «la existencia de un mecanis
mo más general que produce la degeneración neuronal», 
señalaron ayer diversos expertos en una Reunión sobre 
Deterioro Neurológico.

Día Forestal Mundial, el día 20.

Efe-Madrid

La portavoz socialista en Ia 
Comisión Mixta de Investiga
ción Científica y Técnica, Tere
sa Riera, opinó ayer que el re
greso del prestigioso investiga
dor Mariano Barbacid para di
rigir el primer centro de investi
gación nacional sobre el cáncer 
no soluciona los «graves» pro
blemas de la Ciencia española. 
Riera, en un encuentro con pe
riodistas para comentar la polí
tica científica del Gobierno y las 
iniciativas parlamentarias de su 
grupo, consideró «fantástico» que 
Barbacid vuelva a España tras 
24 años en Estados Unidos, pero 
«hay cientos de investigadores en 
el extranjero que deberían de ser 
rescatados por su bien y el de la 
ciencia española».

Criticó que se utilice a Bar-, 
bacid como «tapadera» de las; 
carencias de la política científi
ca actual respecto al personal 
investigador y el modelo de ges
tión. Avanzó que su grupo plan
teará a José María Aznar, en una 
próxima sesión del control del

Los ecologistas protestarán mañana 
contra ’'los grandes embalses"

Efe-Madrid

Los ecologistas españoles 
celebrarán el próximo sábadoel 
«Día contra los grandes embal
ses», con botijos llenos de agua 
como símbolo de pequeños tras
vases, en protesta por las cons
trucciones de presas tan amplias 
como la de Itoiz (Navarra), y a 
favor del ahorro y uso más efi
ciente del agua. Frente al minis- 
tèrio de Medio Ambiente, los 
ecologistas tienen previsto rea
lizar una concentración, bajo d 
lema «No más^grandes embal
ses», para que este departamen
to «trabaje en contra de las pre
sas que supongan un aumento de 
la política de trasvases y de 
agua», aseguró ayer a Efe Jesús

Parlamento, si el Gobierno se cree 
que con la vuelta de ese científi
co ha solucionado los problemas 
de la ciencia española.

En su repaso a la política 
científica del Gobierno, la por
tavoz socialista afirmó que la 
ministra «no tiene claro lo que 
es la investigación científica» y 
dijo que ésta ha empeorado des
de que Manuel Jesús González 
relevó apernando Tejerina en la 
secretaria de Estado de Univer
sidades, Investigación y Desarro
llo el pasado año. Denunció que 
en los últimos meses se ha roto 
el consenso que reinaba respec
to a las líneas generales sobre la 
política científica, que es «una 
cuestión de Estado», con la de
bilitación del Plan Nacional de 
I+D, la disminución de su parti
da presupuestaria y la creación 
de la Oficina de Ciencia y Tec
nología, dependiente de Presi
dencia del Gobierno.

Riera exigió al Gobierno que 
solucione la precaria situación 
en la que se encuentran muchos 
investigadores contratados, que 
facilite la reincorporación de in-

Sánchez, miembro de AEDE- 
NAT. Lajomada de protesta está 
organizada por la Coordinado
ra Madrileña de Defensa de la 
Naturaleza (COMADEN), la 
Asociación Ecologista de Defen
sa de la Naturaleza (AEDENAT) 
y la Coordinadora de Afectados 
por los Grandes Embalses y 
Trasvases (COAGRET). El re
presentante de AEDENAT aña
dió que los ecologistas se mani
festarán por los grandes embal
ses que se construyen actualmente 
en algunas partes del mundo, 
como la Presa de las Tres Gar
gantas, en China, ya que crean 
problemas poblacionales.Lajor- 
náda también se llevará a cabo 
en otros países como EEUU, 
Alemania, Chile o Brasil.

Barbacid el miércoles en Madrid junto a Aznar.

vestigadores formados en el 
extranjero con beca y que cum
pla sus promesas de crear pla
zas estables en los organismos 
públicos.En este sentido, el PSOE

Mañana celebran el Día contra los grandes embalses.

ha presentado una proposición no 
de ley por la que pide la crea
ción este año de 150 plazas para 
el Consejo Superior de Investi
gaciones Científicas (CSIC).

Consideran una 
amenaza para 
los bosques 
la Estrategia 
Forestal Nacional

Efe-Madríd

El nuevo borrador de la Es
trategia Forestal Nacional su
pone una «seria amenaza» para 
los bosques autóctonos, que sólo 
ocupan un 3 por ciento del te
rritorio español, denunciaron 
ayer las asociaciones ecologis
tas Greenpeace, CODA y 
ARBA.

. Con motivo de la próxima 
celebración del Día Forestal 
Mundial, el día 20, los conser
vacionistas expresan su preocu
pación debido a que el documen
to, que prepara el Ministerio de 
Medio Ambiente, prima «la 
función económica del bosque 
sobre la ecológica».

El texto resulta «especial
mente grave» por su intención 
de «perpetuar y expandir culti
vos de coníferas y eucaliptos en 
detrimento deunuso multifun
cional de los auténticos bosques, 
máxime cuando sólo el 10 por 
ciento de la superficie forestal 
arbolada se considera bosque 
espeso bien conservado», aña
den.

En caso de materializarse las 
estimaciones oficiales sobre 
necesidades de madera en la 
Unión Europea -recogidas en el 
texto español-, «sería necesario 
aumentar en más de cinco mi
llones las hectáreas de cultivos 
forestales», y la mayor expan
sión «se produciría en España, 
Francia y Polonia».

En estos países, §egún los 
ecologistas, «se localizaría el 70 
por ciento de las masas monoes
pecíficas, unos 3,5 millones de 
hectáreas», que en España ocu
pan actualmente 1,3 millones de 
hectáreas.

El fomento de estos cultivos, 
«lejos de contrarrestar la pre
sión sobre los bosques bien 
conservados y crear empleo, 
produce el efecto contrario, ya 
que los sistemas de explotación 
son muy simplificados y meca
nizados -precisan poca mano de 
obra-, además de no asumir el 
coste ambiental, social y eco
nómico de su implantación».’
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Será el tema de hoy de ''La noche temática”, por La 2

Vietnam: 25 años
después de la guerra

.Tosé PRIETO

El 30 de abril de 1975, laS 
fuerzas del general Giap, enton
ces ministro de defensa de Viet
nam del Norte, entraban en 
Saigón mientras se producía a 
toda prisa la salida de las últi
mas tropas de Estados Unidos. 
Atrás quedaban 20 años de gue
rra y un país destrozado por los 
desfoliantes, el napalm y los 
bombardeos sistemáticos.

El fin de la guerra de Viet
nam se produjo tras la firma en 
París del alto el fuego entre Es
tados Unidos y Vietnam del 
Norte, de la que este año se cumple 
el 25 aniversario.

Con este motivo, la «Noche 
temática» de la cadena Arte ofrece 
un programa monográfico sobre 
este hecho, que comienza con la 
emisión del reportaje «Saigón... 
Laciudad que no olvidó su nom
bre». Le sigue la película 
«Cyclo», ambientada en la ac
tualidad y con una excelente 
puesta en escena. El segundo 
documental de la noche lleva 
como título «Boat People. Retor
no a Hanoi», que relata la vida 
de los vietnamitas que después 
de la guerra se vieron obligados

a abandonar su país.

''Lluvia de estrellas"

En realidad no es Joan Ma
nuel Serrat, pero se le parece. 
Manuel Jurado, el hombre que 
imita a Serrat, intentará hoy 
encandilar al jurado de «Lluvia 
de estrellas», al igual que los otros 
10 participantes.

Nadia Godoy imita a Dion 
Woarwick, mientras que Daniel 
Zuera imita a Luis Miguel; Fran
cisco Javier Fernández a Pedro 
Guerra; Isabel Hernández a Julie 
Andrews; Alejandro Beltrán a 
Manolo Escobar y Carlos Medina

Vuelve "El hombre y la tierra"
Televisión Española (TVE) volverá a emitir en otoño la serie 

de Félix Rodríguez de la Fuente «El hombre y la tierra» en la 
cual incluirá secuencias de las grabaciones nunca emitidas hasta 
el momento, según explicó hoy Rafael Martínez, director de 
programas culturales, educativos y documentales de la cadena 
pública.

La emisión de la serie se hará coincidir con el 25 aniversario 
del final de la grabación de la misma y el programa piloto será 
presentado por Lorenzo Milá, según dijo Martínez.

En opinión del directivo de TVE, la serie demostrará que 
años después las imágenes siguen teniendo vigencia ai día de 
hoy.

a los Chichos.
Además, Carlota y Noemi 

Manzanares y Miriam y Melisa 
Santamaría emularán a sus 
idolos, las Spice Girls, todo ello 
en Antena 3 TV a partir de las 
22,30.

Catedrales sumergidas

«Secretos del océano», la serie 
documental que está 
emitiendoCanal +, ofrece hoy el 
reportaje «Catedrales sumergi
das», donde se muestra auténti
cas y majestuosas «catedrales 
vegetales», en las que conviven 
criaturas de extrañas formas.

’'Un día de gloria”
La 2. 11,00 *
Dir: Robert Markowitz. Int: 

James Garner, Bill Cobbs, Larry 
Fishburne, Jidith Ivey, Ruby Dee. 
EEUU. 1990.

Albert Finch es un juez de 
Georgia retirado que acude a la 
ayuda de un viejo amigo de co
lor veterano de la Segunda Gue
rra Mundial. Esta se niega a 
recibir una medalla de honor que 
le ha otorgado el Gobierno de los 
Estados Unidos, porque piensa 
que se la tenían que haber con
cedido antes, y menos aún cuan
do el Gobierno le envía un agre
sivo abogado para que le presione.

”En busca de la verdad”
Tele 5. 15,50 s.c.
Tim, hijo de un banquero in

ternacional, regresa a su casadu- 
rante el fin de semana para visi
tar a su familia, pero sorpren
dentemente se encontrará a su 
madre y a su hermana asesina
das, y a su padre en paradero 
desconocido. Ante tal situación, 
y tras escuchar la teoría de los 
agentes del FBI quienes piensan 
que el padre de Tim tiene que ver 
con el doble asesinato, el chico 
se aventurará a descubrir por sus 
propios medios el lugar dónde se 
encuentra su padre, así como los 
motivos de la muerte de su fami
lia.

Durante la búsqueda conocerá 
a Meredith, una atractivajoven

* Resillar ** Buena *** Muy buena

que ha sido pagada por unos 
mafiosos para vigilar de cerca 
a Tim.

"Daniel el travieso”
Tele 5. 21,35 s.c.
Daniel es un niño travie

so e inquieto que está conti
nuamente metiéndose en lios, 
unas veces de forma inten
cionada, y en otras ocasio
nes accidentalmente. Su ve
cino, el jubilado señor 
Wilson, suele ser el objeto de 
sus travesuras.

"Cyclo"
La 2. 22,30 ***
Dim Keh Loe, Tony 

Leung-Chiu Wai, Tran Nu Y 
. Francia-Vietnam. 1995.

Un hombre se gana la vida 
en Hanoi transportando via
jeros y mercancías en su ci- 
cio-taxi. Cuando le roban su 
herramienta de trabajo, en
tra en contacto con el 
submundo de la delincuencia.

"El asesino"
Tele 5. 23,35 s.c.
El director John Woo, que 

ahora triunfa en Estados Uni
dos con producciones como 
«Alarma nuclear», protago
nizada por el mismísimo John 
Travolta, dirige esta pelícu
la de acción que hará Ias 
delicias de los aficionados ai 
cine oriental más trepidante.

****'Exctíente'/S.C;^Sih''::Califi<»i)-

Lotería Nacional 
SORTEO DEL JUEVES

SORTEO

7 21- ;
98

SORTEO DEL DÍA12 DE MARZO DE 1998

PESETAS SERIE

NÚMERO 60.000.000 1.“
60.000.000 2.“

60017 60.000.000
60.000.000

3.“
4.“

60.000.000 5.“
60.000.000 6.“

Seis series de 100.000 billetes cada una 
Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a cada una de las seis 

series de los números premiados, clasificados por su cifra final 

Estos premios podrán cobrarse hasta el dia12 de junio de 1998. INCLUSIVE

PREMIO ESPECIAL PREMIO ACUMULADO 
PFRFTAS SERIE FRACCIÓN

NÚMERO

69017 100.000.000 3.® 4-®

© Íl
Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

69000....... 65.000

69010......105.000

69020....... 55.000

69030....... 55.000

69040....... 55.000

69050....... 55.000

69060....... 55.000

69070....... 55.000

69080....... 55.000

69090....... 55.000

69001 .......50.000

69011 ..... 100.000

69021 .......50.000

69031 .......50.000

69041 .......60.000

69051 .......50.000

69061 .......50.000

69071 .......50.000

69081 .......50.000

69091 .......50.000

69002....... 50.000

69012......100.000

69022....... 50.000

69032....... 50.000

69042....... 50.000

69052....... 50.000

69062....... 50.000

69072....... 50.000

69082....... 50.000

69092....... 50.000

69003...... 50.000

69013..... 100.000

69023...... 50.000

69033...... 50.000

69043...... 50.000

69053...... 50.000

69063...... 50.000

69073...... 50.000

69083...... 50.000

69093...... 50.000

69004...... 60.000

69014..... 100.000

69024.......50.000

69034.......50.000

69044.......50.000

69054.......50.000

69064.......50.000

69074.......50.000

69084....... 50.000

69094.......50.000

69005....... 50.000

69015......100.000

69025....... 50.000

69035....... 50.000

69045....... 50.000

69055....... 50.000

69065....... 50.000

69075....... 50.000

69085....... 50.000

69095....... 50.000

69006.......55.000

69016... 1.355.000

69026.......55.000

69036.......80.000

69046.......55.000

69056.......65.000

69066.......55.000

69076.......55.000

69086.......55.000

69096.......55.000

69007....... 55.000

69017..60.000.000

69027....... 55.000

69037....... 55.000

69047....... 55.000

69057....... 55.000

69067....... 55.000

69077....... 55.000

69087....... 55.000

69097....... 55.000

69008...... 50.000

69018...1.350.000

69028...... 70.000

69038...... 50.000

69048...... 50.000

69058...... 50.000

69068...... 50.000

69078...... 50.000

69088...... 50.000

69098...... 50.000

69009...... 50.000

69019..... 100.000

69029...... 50.000

69039...... 50.000

69049...... 50.000

69059...... 50.000

69069...... 50.000

69079...... 50.000

69089...... 50.000

69099...... 50.000

Terminaciones

9010....... 55.000

00........15.000

0......... 5.000

Terminaciones

9011 .......50.000

721 ....... 25.000

41 ....... 10.000

Terminaciones

9012....... 50.000

Terminaciones

9013..... 50.000

833..... 25 000

Terminaciones

9014......50.000

04 mnnn

Terminaciones

9015....... 50.000

Terminaciones

9016.......80.000

016.......30.000

036.......30.000

56.......15.000

6........ 5.000

Terminaciones Terminaciones Terminaciones

9017... ...250.000 9018.,., ,„75,000 9019„„ ,„50,000

017... ... 80.000 018.,,, .„25,000 309.,,, ,„25,000

207... ... 30.000 348,,., ,,,,25,000

267... ... 30.000 28,,„ ,„20,000

997... ... 30.000

17... ... 25.000

7... .....5.000

1 .‘ Compnieba si la fecha del sorteo y el dibujo que figuran en la parte superior de 
la lista coinciden con los de su billete o décimo.

En cada columnar y sólo en ella, están todos los premios y reintegros que han 
correspondido a todos los números que terminan con la cifra grande que la encabeza, 
clasificados en dos grupos: números completos y terminaciones.

Por ejemplo, si su número termina en 1, ha de fijar su atención únicamente en la

INSTRUCCIONES PARA LA CONSULTA DE ESTA
columna ei>cabezada con un uno, los premios indicados en la columria son los que co » 
rresponden a un billete, o sea, a diez décimos.

3 .” Vea si en la columna de números aparece el que Ud. juega y. si asi fuera, a la 
derecha encontrará acumulado el importe total de los premios que han correspondido a I 
billete, con excepción de los especiales que figuran ya acumulados en el recuadro inm e* 
dlatamente anterior a estas instrucciones.

LISTA
4 .* Si no está su número completo puede tener premio en el grupo terminaciones. 

Si las hay de cuatro cifras y su número las tiene igualmente dispuestas, a lo derecha en 
contrary el total de premios que han correspondido a todos los números que terminan 
con esas cuatro cifras.

SI no tiene premio por terminación de cuatro cifras, o no las hay, proceda en la 
misma forma con las terminaciones de tres cifras, en su caso con las do dos y, finalmen
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La programación de hoy

LaPnmeraWil La 2 Antena 3 Teles Canal îelèMàdrid

(Q

06,00 CANAL 24
HORAS

07,30 TELEDIARIO
¡ B MATINAL
09,10 LOS

DESAYUNOS 
DE TVE

10,00 PERLA NEGRA
11,35 SABER VIVIR
12,30 ASI SON LAS 
hB'-'Bmrn^A^ '
13.25LAB0TICADE
B BLA ABUELA

1335 NOTICIAS
1430 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DEI INVIERNO

115,00 TELEDlARlO-1
I jEspacioI Binformativo.
I15,49íEL TIEMPO

06,30

07,30

09,30

AL ESTE DE 
AFRICA 
CON MUCHA 
MARCHA 
EMPLEATE A 
FONDO

10;00 TV./EDUCAT1VA: 
uBíÜiiLA AVENTURA 

DEL SABER
11,00 LA PELICULA DE

«Un día de gloria» 
(1990) - 94’19".

1235iBARRI0
SESAMO

13,00 CON MUCHA

15,10

15,15

CHRISTY 
NOTICIAS 
MEGATRIX 
MAYORES SIN 
REPAROS 
EL PRIMER 
CAFE 
EL KANGURO 
DEA3Z 
UN MENU DE 
SIETE 
ESTRELLAS

MARCHA
CLUB DISNEY
Espado infantil.
SABER Y 
GANAR 
Concurso.

LOS 
PROBLEMAS 
CRECEN 
COSAS DE 
CASA 
NOTICIAS

06,15 
07,00 
0730 
09,00

09,30

10>25

11’00

12,00j TODOS EN
B C 
1235:CHEERS 
13,00 EL EQUIPO A
14,00

14,30

15,00

05,45AVANCE DE
-PROGRAMACION

í PROMOCIONALES 
06,00 ENTRE HOY Y 
BBMMAÑANA 
b6;25LAS NOTICIAS
«BBUENOS DIAS 
09,2b COCINA CON 
BBBSFUNDAMENTO
09,30CAMINO DE

AVONLEA
10,30VACACIONES EN
giiliEL MAR m. ;
IBlBíSerie. B : <
II3ODIA A DIA 
14,OOEL JUEGO DEL 
irBlEUROMIL 
BBi^pConsurso.
14.30 LAS NOTICIAS 
OlgEspacio -

informativo.

0735 ABC WORLD 
NEWS

08,00 AVANCE
REDACCION

08,10 PROGRAMA MAS
r 0 MENOS

MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO 

09,ObMAD!SON
0935 P1N PLUS
(»,45C1NE
BB/iB|«Aventuras..en.la

. corte del Rey 
EiBBiArturo» : ■
11,12 CINE: 
!líBóá«Powder» (Pura

BEnergía) 
13,00 (P+ó-Xó:) 
13,30WS40
B ^PRINCIPALES
14,15 REDACCION. 
hSaBNOTlCIAS

07,30 TELE EMPLEO 
07,45 TELENOTICIAS 
B ú Espacio informativo.
08,00 BUENOS DIAS 

MADRID
ii< ÉCon Lourdes Repiso 

y Antonio Mérida. ■ 
Los deportes corren 
a cargo de Ana

WÍ Isabel Alcalde.
09,15 TELE EMPLEO
09,30 A VER QUIEN 
BOmGANA
10,00 TELENOTICIAS 
10,30’MADRID DIRECTO
11,3b MUJERES EN EL 

PODER
12,20 NANNY 
12,50 CYBERCLUB
13,55 TELENOTICIAS 

Programa 
infomatlvo.

U

15,55 CALLE NUEVA
Telenovela. 

16,30HURACAN 
I Telenovela. 
¡18,00 DIGAN LO QUE

DIGAN 
19,05íNOTICIAS 
B B i Avance 
BBBB informativo. 
19,10 EL FLECHAZO 
fBBWPrograrna- ' 

concurso 
IBbb^bpresentado por 
I Anabel Alonso.
20,00 GENTE 
21,00 TELEDIARIO-2 I BEspacioque 1 B Bofrece las k noticias más I importantes de i Blía.

|21,45ELTIEMP0

15,45

10,45

AGRANDES 
^DOCUMENTALES 
Í'EI planeta
1 solitario" y 
^'Ecuador y las
Islas Galápagos 

MARA Y SEDAL
1 Espacio dedicado 
ia reportajes de la

17^15

17,45

19,00
10,30 
20,00

20,30

21,00

caza y pesca en 
España.
EL ESCARABAJO 
VERDE 
PARA 
NOSOTROS 
BLOSSOM 
EL IMPERDIBLE 
INFORMATIVO

: TERRITORIAL 
UN CHAPUZAS

^ENCASA 
QUATRO

EXTRA ROSA 
Informativo de la 
vida social de los 
famosos, que 
presentan Ana 
Rosa Quintana y 
Rosa María 
Villacastín.
TOCADOS POR 
UN ANGEL 
WAIKIKI 
FARMACIA DE 
GUARDIA 
Serie española de 
humor

; protagonizada por 
’Concha Cuetos.
EN ANTENA 
IMPACTO TV 

(NOTICIAS 
LEspacio 
informativo.

15,50

16,40

17^45 
18,45

19,20
20,25 
21,00

15^15AL SALIR DE 
iBBipLASE (

15.50TARDE DE CINE 
busca de la 

verdad» (1995) 
D: Félix Enríquez 

-Alcalá
1: Tori Spelling, 

BM-SPatrick Muldoon 
17,45 DIAGNOSTICO 
hB BAS ESI NATO

Serie.
18,30 ANA 
20,00EL SUPER.
i B B HISTORIAS DE

TODOS LOS 
iBBDlAS 
SBBBSerie. '
20,30 LAS NOTICIAS 
iBB<B|Es pació 

informativo.

14,30 MAS DEPORTE
15,30 CINE: 
iBo«Aníes y B 
mBBdespués»^ 
JBBgD: Barbet : 
giiBSchoeder. \ 
m -BII: Meryl Streep, 
B WLiam Neesón.
17,14CINE: 
|BBg|«soFde otoño»

1: Norma
Aleandro, F. Luppi 

19,OO DETRAS DE LA
CAMARA

19,26 DOCUMENTAL
Bg«NATURALEZA:

«Secreto del 
océano».

sumergidas 
21^30^REDACCION.

15,30 CON T DE TARDE 
IfBBMagazine 
OSé ipresentado por 
iS lTerelu Campos.
17,40 LA HORA DE MARI
iggiPAu ; ; -

Espacio diario
jresentado por Mari

19;00
^au Domínguez.
MADRID DIRECTO 
\/lagazine 
informativo, 
presentado por 
Inmaculada Galván.

20 ,30TELENOT1C1AS 
^Análisis de las 
‘feínoticias más 
íM^importantes 

sucedidas a lo largo 
Udel día. Presentan 

Alfonso García y 
Susana Pfingsten.

21,50 LA LLAMADA DE 
P < LA SUERTE 
01,15 TELEDIAR10-3 

102,00 TURNO DE 
¡ OFICIO 
| , «Remisión» 
¡02,55 CINE DE

MADRUGADA
L ; «Ernesto»

D: Salvatore
i Samperi.

1: Martin Halm, 
Michele Placido. 

\ El joven Ernesto, 
; encargado de un 

1 ; almacén de 
i cereales, es objeto 1 de atracción para 
1 un obrero que le 
Li-B introduce en el 
| mundo de la 
1 homosexualidad. 
1^4,30 TELEDIARIO-4

21,30 VIV!R CON MR. 
C

22,OOLA 2 NOTICIAS .
22,25 EL TIEMPO
22,30 LA NOCHE 

TEMATICA 
"Vietnam: 25 años

? después"
Bb B "Saigon la ciudad 

que no olvido su

22,30 "Cyclo"
01,20 "Boat People, 

retorno a Hanoi "
02,20 SESION DE 

REPERTORIO (1) 
«Niños del

B Domingo»
BBh-BCINE CLUB
04,15 SESION DE

REPERTORIO (11)
BB:B'«Jean"Galmot, el 
iBlBaventurero»

21,40

23,00

00,50

LA CARA 
DIVERTIDA 
LLUVIA DE 
ESTRELLAS
Espacio con Bertín 
Osborne.
AREVALO Y CIA

01,20NOT1CIAS
01,55 CINE
- B «Agente 3S3» 
iiig (1966) - 105'.
r i i D: Sergio Sollima.

1: George ■ 
ii
i Femando Sancho.

; El agente especial 
3-S-3 es enviado a 
la isla caribeña de 
San Felipe para 

ii investigar la 
i p de un 

famoso científico.
03,50 TELEVENTA

21,30 TELECUPON 
2135 CINE

«Daniel el travieso» 
(1993)

BB B D: Nick Castle
1: Waiter Matthau,

B Christopher Lloyd
23,35 CINE

«El asesino» 
(1989)
D: John Woo

B B L Chow Yun-Fat, 
Bbb ;< Sally Yeh
02,45 ENTRE HOY Y

MANANA
03,15 INFOCOMERCIAL
03,45 MADRUGADA DE

CINE
«La perversa» 
(1969)

04,15 EL SHERIFF
B B CHIFLADO
05,15 BENNY HILL

21,53 CONTRARRELOJ
22,00 ESTRENO CANAL

23,46

01,51
01,58

03,23

04,57

«A Wong Foo, 
¡Gracias por todo! 
Julie Newmar/ 
CINE:
«12 monos»
PIEZAS: Robin 
CINEX:
«El placer de la
venganza» 
CINE:
«Angeles y 
demonios» 
CINE:
«Detrás de un 
hombre bueno»

06,25 PIEZAS: NOCHE
DE BODAS

06,38 DOCUMENTAL 
«Así se hace la 
revista People» 
{multd.)

21,30’ SUCEDIO EN
B bb MADRID

Programa semanal
B especializado en 

sucesos, en el que, 
de la mano de 
María José 
Navarro, se repasa 
la crónica negra 

bb-bb madrileña. ■
01,30TREINTA 

MINUTOS
: B Extenso análisis

B BB sobre un asunto de 
actualidad.

02,00 TELENOTICIAS
02,05 TELE-EMPLEO
02,20 CINE. SALA DE

MADRUGADA
04,00 INFORMACION 

CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD DE 
MADRID

LaTribuna BOLÍ/JH jUj
Recorte y envie este cupón a LA TRIBUNA de Cuenca, C/ Cervantes, 18 (antiguo 26) - Telf.: 23 47 38 - Fax: 23 47 26 -16004 CUENCA

NOMBRE
DOMICILIO
LOCALIDAD TELEFONO

N.LF./C.I.F.

(Marque con 13 lo que proceda)

□ PAGO MENSUAL 3.750 ptas.

O PAGO TRIMESTRAL 11.250ptas.

□ PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas.

O PAGO ANUAL 45.000 ptas.
Firmado:

DATOS BANCARIOS
BANCO/CAJA DE AHORROS: 

, Firmado:

SUCURSAL/AGENCIA: ----------------

" l-OTAlinAn: B- __________

,a de de 199
N° Cuenta
'i‘Entldad 1 Oficina 1 PC 1 , N‘ÍC.^A B B . 1
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-, Carretería',Piden pequeños aefíouviaXoídmDia,tíra  ̂y Mexico

Niños de Sudamérica, los más solicitados 
por las familias adoptivas de la región

El niño
(Fenómeno atmosférico)

Ya no hay nadie que le eche 
al clima, un buen vaticinio. 
Nos ha salido este «Niño» 
con bastante mala leche. 
Entiendo a la criatura, 
si tiene de comadrona 
la tala del Amazonas 
y otras historias tan crudas. 
Esta imagen es muy dura. 
Nos está haciendo la pascua, 
es decir, jodiendo el ascua. 
¿Quién ha de poner la cura?. 
Ahora está el «Niño» en paña
les
y ya nos causa pavor. 
¡Cuando se haga mayor 
serán sus golpes fatales! 
Ahora el «Niño» está en la cuna. 
Se arrepiente el mundo absorto 
de no haber hecho un aborto. 
¡Hoy es la fecha oportuna! 
El «Niño» aún es pequeño 
mas, tiene mucha cabeza. 
Está la naturaleza 
pendiente de nuestro empeño. 
Nuestra tarea comienza 
allá donde no termine el sueño.

Saca a la amante 
de su esposo de 
debajo de la cama 
con agua hirviendo

Una mujer colombiana, pre
sa de los celos, quemó con agua 
hirviendo a la amante de su 
esposo al encontraría debajo 
de la cama matrimonial. La 
gritería no se hizo esperar y la 
vecina del matrimonio salió, 
semidesnuda y quejándose.

Efe

La mitad de los 406 expe
dientes de adopción internacio
nal abiertos por familias de la 
región piden niños de Bolivia, 
Colombia, Brasil y México, 
según informó el miércoles en 
Talavera el director general de 
Servicios Sociales de la Jun
ta, José Luis Martínez Guija
rro.

Durante la inauguración de 
la sede que la Asociación en 
Defensa del Derecho de la 
Infancia a la Adopción 
(ADDIA) ha abierto en esta 
ciudad, Martínez Guijarro su
brayó que de los 406 expedien
tes abiertos 191 se refieren a 
los países citados y otros por
centajes menores a familias 
que solicitan niños de India y 
Rusia.

ADDIA es la entidad ha
bilitada por la Junta para tra
bajar en la adopción de niños 
de Bolivia, Colombia, Brasil y 
México, aunque en la región 
también hay reconocidas otras 
tres entidades -situadas en 
Toledo capital, Talavera y 
Ocaña- que trabajan en India 
y Rusia, ya que estos seis 
países congregan el 75 por 
ciento de las solicitudes de 
adopción internacional en la 
región.

Martínez Guijarro destacó 
que el proceso de adopción 
internacional es «largo en el 
tiempo y costoso» porque se 
retrasa «entre uno y dos años» 
y conlleva el traslado de los 
padres adoptivos al país de

Esos niños protagonizan ia mitad de los 406 expedientes de adopción.

origen del niño, y recomendó 
acudir aestas entidades cola
boradoras por el apoyo que 
prestan durante la adopción y 
«la facilidad de trámites» para 
las parejas. El presidente de 
ADDIA, Raimon Casanellas, 
explicó que la asociación se 
constituyó en 1992 en Barce
lona y que intenta «lograr una 
aproximación de la familia al 
niño porque igual que durante 
el embarazo la familia se 
aproxima al bebé, entendemos 
que en la adopción también 
debe ocurrir algo parecido y 
máxime cuando el período es 
más largo que los nueve me
ses de embarazo biológico». 
Dispone de personal especia
lizado tanto en España como 

en los países con los que tra
bajan «e intentamos tener el 
mayor número de datos posi
bles de esas zonas», según Ca- 
sinellas, quien admitióque «por 
mi experiencia de padre adop
tivo y biológico he comproba
do que la adopción tiene mu
chas vivencias positivas que 
como padre biológico no se tie
nen».

ADDIA está integrada por 
cerca de un millar de socios en 
todo el país y según los datos 
de su presidente debería tra
mitar «entre 40 ó 60» expe
dientes para lograr «actuar bien 
éticamente y tener a un grupo 
de profesionales que difícilmen
te se podrían contratar con me
nor número de expedientes».

Tazos
* Desahuciar a una perso

na por 1.600 pesetas es el col
mo de la maldad.

* Ayer, una familia en 
Estepona fue echada de su 
casa porun recibo que debían.

* Los dueños, pasivos, en 
la planta baja, veían como 
ponían en la calle a su inqui
lina.

* Y es que después de 
tantos años, por muchas ra
zones que se tengan, ¿no se 
puede aguantar un poquito 
más?

* ¿No responderá a inte
reses especulativos?

* Aquí, segunda reunión del 
expediente de regulación de 
empleo de Fricuenca.

* Será hoy y confiamos en 
que se llegue al mejor acuer
do para los 77 trabajadores de 
dicha empresa.

* La semana pasada nin
guna de las partes tenía con
fianza. ¡Suerte y al toro!

* Como no, felicitamos por 
la aparición de otra cabecera 
de LA TRIBUNA. Esta vez 
en Guadalajara.

* Nuestros mejores deseos 
para los compañeros que allí 
trabajan.

* Y alegramos de que 
nuestro diario ya está en toda 
la región. ¡Ánimo!

TEL. 23 17 34. ' 
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